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Si Arias continua

CESARAN

MINIH
He aquí las alternativas políticas que, de forma 

inmediata se presentan ante la cuestión de la 
Presidencia del Gobierno: En primer lugar cabe la 
aceptación de la renuncia que al parecer llegó a presentar el 

señor Arias Navarro a Su Majestad; esta renuncia implicaría la 
entrada al Gobierno de un nuevo y completo equipo. Por otra 
parte, y en el caso de que el mandato del señor Arias Navarro 
persista —como ya se da a entender en Madrid desde ayer, y 
según adelantábamos a nuestros lectores en la edición anterior—, 
la continuidad debería traer consigo una profunda 
reestructuración en el Gobierno; o dicho con otras palabras, 
muchos ceses y nombramientos para ostentar carteras 
ministeriales. Cualquiera de las dos opciones parece que va a 
hacerse realidad muy en breve.

(INFORMAMOS HOY ENRACINAS INTERIORES)

Eduardo FUEMBUENA CQMIN

ÍOMRRR 
an en

Raiun

Pronunciara su primer mensaje
oficial ante una representación
de saharauis

EL AA/UN, 4 (Cifra).- El rey Hassan II de Marruecos visitara 
El Aaiún el próximo día 20 de diciembre, según se sabe de 
fuentes allegadas a las autoridades marroquíes. La visita del 
monarca alahuita se producirá una vez hayan abandonado el
territorio las tropas españolas, si bien no se descarta la 
posibilidad de que Hassan II pudiera adelantar su visita a una 
fecha próxima al día 15, coincidiendo con la iniciación del "Aid 
el Guebir" (Pascua musulmana).

Varias personalidades le han

Mejora Cantero
El último parte médico
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icDnln 
CDnniigo?

Y
 cree usted que también contarán con noso

tros?», me pregunta humildemente por car-: 
ta un lector, que dice haberse leído el men

saje de la Corona y la homilía deí cardenal Tarancón. 
El hecho de que en ambos textos se hable de «to
dos los españoles» le hace concebir ciertas esperan
zas. }Pero cuesta tanto creer que ahora puede ser 
verdad y que no se trata, otea vez, de un bello en
gaño!

Creo que son lógicas las dudas de mi comuni
cante, cuando, durante tantos años, palabras que 
nunca debían haberse usado en vano —España, el 
pueblo, la voluntad de la nación, la representativi- 
dad, el orden...— sirvieron en ocasiones oara de
fender intereses particulares; cuando el privilegio se 
enmascarabá muchas veces con el nombre de ser
vido a la comunidad; cuando se intentaba confun
dir a los supuestos menores de edad que éramos 
treinta y cinco millones de españoles con el famoso 
juego de palabras del cargo y la carga; cuando se 
condicionaba el ejercicio de una ciudadanía normal 
a un determinado nivel de renta, como si hubiese 
niveles de pobreza que determinaran una posible 
renuncia de los derechos más irrenunciabies; cuan
do las ilusiones por lo que algunos tenían la buena 
fe de considerar primaveras morían entre otoñales 
bofetadas morales.

Yo no me atrevo a decir que con toda seguri
dad van a pasar a contar con todos. Me atrevo a 
decir que lo deseo, que lo considero imprescindible 
para nuestra convivencia pacífica, que se equivoca
rían si no lo hicieran, pero nada más. Esta vez es
peraré a ver las realidades, los hombres que entran 
en escena, antes de fijarme en las. palabras. No me 
quedaré, sin embargo, con los brazos cruzados. En 
mi .reducido campo de acción personal pediré a los 
familiares y amigos que se tomen en serio los mo
mentos que eramos viviendo y que se mentalicen 
por si Se fes invita al complejo juego de la demo
cracia. Pero nada más. El período histórico que se 
acaba de abrir se asentará o se descalificará por su 
propia capacidad o incapacidad de contar con todos. 
Nosotros, todos, bastante hemos hecho con haber 
-esperado tanto tiempo en orden, armados de una 
paciencia que fuera muchos consideran que ha sido 
incluso excesiva, la hora de participar de verdad. Si 
el Rey cuenta de verdad con «todos los españoles» 
creo que «todos los españoles» le ayudarán a no 
fracasar. —

(F.L. en “Diario”)

En estos días de luto, de dolor, de 
nostalgia por la pérdida de Franco, ios 
testimonios de los que le conocieron mas de 

cerca, de quienes tuvieron ocasión de 
despachar con él, aportan palabras inéditas al 
Generalísimo.

Entre estas palabras merecen recogerse y 
comentarse las que ha revelado el señor 
Fernandez Miranda “Mire, Miranda, el 
franquismo acabará con Franco..., con mi 
muerte”. Lo que no acabará es la gran obra 
nacional que hemos hecho juntos.todos los 
españoles en estos años de unidad, trabajo y 
paz. Los esp.añoles tienen que aprender 
ahora a pasar del Régimen al Estado”. Si 
Franco ha sido, como a veces sé ha dicho, lo 
mejor del franquismo, se entiende bien que 
el hombre que le dio a éste,nombre y sentido 
superara' con su visión ^de futuro el 
inmovilismo y las miras ma's estrechas de 
quienes, sin la clarividencia de su jefe, 
quisiera acaso quedarse para siempre en un 
momento de la historia de España.

DEL REGIMEN AL ESTADO

“Los españoles tienen que aprender ahora 
a pasar del Régimen ai Estado”. La frase es 
digna de quedar como una consigna, 
especialmente para quienes más dificultades 
personales puedan sentir para entrar en ese 
aprendizaje que el mismo Franco 
consideraba necesario. Como consecuencia 
de una situación en que los españoles se 
encontraron en los campos de batalla, y 
objeto de sospecha muchos en la retaguardia 
que les tocó, resultó que unos eran de los 
“nuestros” —fueran cualesquiera los que 
representaban ese “nosotros”— y otros 
quedaban fuera, y eran “de ellos”, de “los 
otros”. Pero de esto hace ya casi cuarenta 
años, y el esfuerzo de los mejores en el 
Régimen que surgió de la victoria militar ha 
estado en integrar a todos los españoles en 
una unidad de vida y de derechos.

mismas oportunidades en todos los casos, 
precisamente, por gradaciones en la presunta 
adhesión al Régimen, o por circunstancias de 
edad y de historia personal, incluso entre los 
mismos franquistas. “Así servimos”, ha 
escrito estos días el señor Cabanillas: “No 
disfrutamos del conocer desde siempre, no 
tuvimos historia común en los momentos 
duros. Por ello nuestras presencias eran 
siempre precarias, sin titulo y necesitadas del 
aval casi cotidiano de los que se estimaban 
celadores de la auténtica fe”. Como es lógico 
esta situación ha sido aún más incierta en 
otros casos. En el interior de las leyes de un 
Estado subsistían en cierta medida las 
costumbres de un Régimen, las normas no 
escritas que establecfan eñ algunos círculos 
distinciones que suelen siempre correr el 
riesgo de provocar distinciones y exclusiones 
paralelas y contrarias.

EL CUERPO POLITICO

LAS MISMAS OPORTUNIDADES
Es humano que en ese proceso no haya 

habido siempre el mismo éxito, y que no 
todos los españoles hayan encontrado las

La superación, de esta situación 
recíprocamente excluyente que nadie ’—o 
casi nadie— quiere es el Estado. Y no solo el 
Estado con sus leyes escritas, sino el Estado 
como cuerpo político vivificado por el 
consenso de los españoles.

Esta es la gran misión que espera al Rey 
de España, la de simbolizar y realizar a través 
de las instituciones y de los hombres, que 
estén de reconciliación, un cuerpo político 
verdáderamente representativo de la nación 
entera. La previsión y el deseo de Franco fue 
que los españoles aprendamos apasarde;! 
Régimen al Estado. Por supuesto han de ser 
los gobernantes los que den el ejemplo, de 
modo que se logre evitar a tiempo cualquier 
clase de exclusivismo o privilegio.

Su Majestad el Rey don Juan Carlos I 
recibe en sus manos la misión de abrir esta 
nueva etapa de una España vieja y nueva. 
Que tiene conciencia ciara de ello lo 
atestigua el luminoso y esperanzador primer 
mensaje de la Corona. El rey ha advertido' 
que nadie debe esperar ventajas o privilegios 
y se ha puesto desde el primer momento al 
servicio del pueblo español.

(De “La Vanguardia”)

(De Chumy Chumez en “Nueva Rioja”)
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TOWO POSESION FERNANDEZ MIRANDA

«EL PASADO 
NO ME ATA»

MADRID, 4 (Logos).- "La clave de mi comportamiento y mi actitud: mi absoluta 
lealtad y servicio a España en la persona del Rey, que encarna y personifica la 
soberanía nacional", dijo ayer don Torcuato Fernández-Miranda en el acto de toma de 
posesión de la presidencia de las Cortes, como síntesis principal de su programa. "Hora 
habrá -añadió- para las palabras, las ideas y las acciones".

El nuevo presidente de las Cortes y del Consejo del Reino estuvo ayer tarde por 
primera vez en su despacho oficial y, aunque no estaba previsto un acto formal de 
toma de posesión vino a celebrarse de una forma que llegó a ser multitudinaria. El 
señor Fernández-Miranda improvisó unas palabras de alto sentido patriótico, que 
fueron muy aplaudidas.

Al acto asistió el presidente del Gobierno, así como todos los miembros del 
Gabinete, presidentes de comisiones de las Cortes, miembros del Consejo del Reino, 
procuradores y funcionarios de la Cámara.

"Pero sí soy fiel a lo que el 
pasado me ha condicionado

El mismo señor 
Fernández-Miranda explicó las 
razones de que no hubiera sido 
un acto formal de toma de 
posesión. Hablé ayer -dijo— 
con el señor Rodríguez de 
Valcárcel, y me expresó cómo 
éste tenía que ser un acto 
•Jistinto de los que 
tradicionalmente se han 
celebrado. Por primera vez, la 
Ley Orgánica del Estado 
establecía el término 
automático del mandato del 
presidente’saliente y 
determinaba, con el juramento 
la toma de posesión del nuevo 
presidente. No tenía, por tanto, 
sentido el acto tradicional de un 
presidente que cede, por así 
decir, los poderes al entrante, 
porque la Ley Orgánica del 
Estado establece el automatismo 
de esta situación.

EXPRESION SINTETICA 
resentimientos______

Por tanto —añadió—, este 
ecto tenía que haberse reducido 
3 hecho de que yo tomara 
posesión simbólicamente de 
esta casa, con mi entrada en el 

espacho de la presidencia. 
°9ué, sin embargo, al 

entrañable Rodríguez de 
e cárcel que tuviera la bondad 
e acompañarme en esta hora. Y 

característica 
9 ntileza, ha accedido a ello. 

ro, en vista de que el hábito y 
Costumbre no son fáciles de 

embiar, ni siquiera en los 
inieros actos, me obligan a 

pronunciar estas palabras, que 
amente pueden ser la 

sintética de 
wtimientos. Las palabras, las 

y acción vendrán a su 
tiempo.

Mis sentimientos son muy 
claros y muy sencillos: de 
admiración, de amistad, de 
cordialidad y de respeto al 
presidente Rodríguez de 
Valcárcel, que ha entrado con 
paso firme en las páginas de 
nuestra historia. (Una larga salva 
de aplausos acogió estas 
palabras, por parte del 
presidente y miembros del 
Gobierno y de todas las 
personas que llenaban el amplio 
salón de conferencias de la 
Cámara legislativa).

A lo largo de sus seis años de 
gestión -continuó diciendo el 
señor Fernández-Miranda-, y en 
estos últimos días emotivos, 
dramáticos y esperanzadores, en 
que, como presidente del 
Consejo de Regencia, acabó 
poniendo el broche de oro, 
ejemplo de su expresión y 
testimonio de su alta 
personalidad. Mi admiración, mi 
sincera amistad, mi cordialidad 
y mi aplauso, a nuestro gran 
presidente Ro'dríguez de 
Valcárcel (nuevas aplausos).

RECURSOS EMOCIONADOS

Su Majestad el Rey, en el 
discurso de la Corona 
pronunciado en este palacio, 
dijo certeramente que es de 
pueblos grandes el recordar la 
obra de sus grandes hombres. En 
este momento no puedo por 
menos de recordar 
emocionadamente a quien tuvo 
el honor de servir siempre, y 
especialmente unos años, a 
nuestro Caudillo Francisco 
Franco (muy bien, muy bien. 
Aplausos). Su memoria -añadió 
el señor Fernández-Miranda-es 
para nosotros inolvidable. Soy 

hombre de bien, el pasado no 
me ata; pero sí soy*fiel a lo que 
el pasado me ha condicionado. 
Quiero recordar aquí, con 
emoción y gratitud, porque de 
él aprendí grandes lecciones de 
patriotismo y lealtad, a aquel 
hombre, el almirante Carrero 
Blanco... (aplausos) que, con su 
muerte, dio la última lección de 
su larga fidelidad. Se podrá estar 
de acuerdo con él o no; eso es 
secundario. Pero todo hombre 
bien nacido sabe, como bien 
acertó a decirlo por aquel 
entonces un periódico de la 
mañana, que el día que le 
nombraron presidente lo calificó 
como "caballero de la lealtad". 
Yo rindo homenaje a la 
memoria de este héroe nacional 
(Bien. Aplausos).

ABRAZO A ARIAS

En aquellos días me 
acompañó con su ayuda, con 
una adhesión que nunca 
agradeceré bastante en aquellos 
difíciles momentos, un caballero 
que a pocos días fue presidente 
del Gobierno. Dos años de 
pesada y dramática historia 
demuestran su caballerosidad y 
su grandeza, y yo abrazo 
cordialmente al presidente del 
Gobierno. (Grandes aplausos 
subrayaron estas palabras 
mientras el señor 
Fernández-Miranda abrazaba al 
señor Arias Navarro).

Somos lo que Dios y nuestros 
padres han puesto en nuestro 
nacimiento; somos aquello que 
la propia psicología, biología y 
personalidad nos otorgan. Pero 
somos, sobre todo, aquello que 
.hacemos. Me siento total y 
absolutamente responsable de 
todo mi pasado. Soy fiel a él, 
pero no me ata, porque el 
servicio a la Patria y al Rey son 
una empresa de esperanza y de 
futuro.

ABSDLUTA LEALTAD

Con toda lealtad pido la 
ayuda a todos. Estoy segure ds 
la ayuda de todos. Pido perdón 
a quienes, sin querer, he 
ofendido, y pido la colaboración 
de todos. Termino, 
sencillamente, manifestando la 
clave de mi comportamiento y 
actitud: mi absoluta lealtad y

servicio a España en la persona 
del Rey, que encarna y 
personifica la soberanía 
nacional. Es una manifestación 
de mis sentimientos. Hora habrá 
para las palabras, las ideas y las 
acciones. Expreso mis 
sentimientos con tres gritos que 
surgen de mi corazón: i Viva 
España!, iViva el Rey! 
i Arriba España!

Todos los presentes 
contestaron a estos gritos del 
nuevo presidente de las Cortes y 
del Consejo del Reino y 
prorrumpieron en grandes 
aplausos.

A continuación, el señor 
Fernández-Miranda fue saludado 
por las numerosas 
personalidades que habían 
asistido al acto. Después de 
departir brevemente con algunos 
miembros del Gobierno en su 
despacho oficial, se despidió del 
letrado mayor hasta mañana, ya 
que tendrá su primer acto de 
trabajo en la Cámara, 
presidiendo la reunión de la

• Para el tema de la 
_ Presidencia del Gobierno 

DOS ALTERNATIVAS
CLARAS

MADRID, 4 (Logos).— Como ayer 
informábamos, sigue aplazado cualquier 
informe institucional y decisión real 
sobre la dimisión del presidente del 
Gobierno. Se confirma que, después de 
haberle sido aceptada en principio la 
dimisión el pasado lunes, en su despacho 
de anteayer por la tarde con el Rey, ai 
señor Arias se le habría pedido que 
continuara al frente del ejecutivo hasta 
una nueva reunión en la cúspide sobre 
este tema.

En círculos institucionales se 
comentaba ayer, no sin cierta lógica,

; CONTÍHtííMD DE 
ÍCOH PROFÜNDA REMÚDE- 
- ÍÁCIOH MINISTERIAL ..

que el nuevo presidente de las Cortes, y 
del Consejo del Reino, señor Fernández 
Miranda, habría pedido tiempo para 
"tomar tierra" ai frente de ambas 
instituciones y sondear la actitud y 
criterios de los diferentes miembros del 
Consejo del Reino, no sólo respecto de 
la dimisión del señor Arias, sino fámbién 
de ios nombres que podrían ilegar a 
barajarse como posibles sustitutos. Ayer 
mismo, el señor Fernández Miranda, 
poco después de su toma de posesión en 
las Cortes, se trasladó a la Presidencia 
del Gobierno. Aunque pudiera tratarse

mesa de las Cortes, que ha 
convocado para las once de la 
mañana.

El señor Fernández-Miranda 
se trasladó desde las Cortes a la 
Presidencia del Gobierno para 
cumplimentar personalmente al

de un mero acto protocolario, 
cumplimentar al presidente Arias 
después que éste asistió en las Cortes al 
acto de toma de ppsesión del señor 
Fernández Miranda, no se descarta que 
ambas personalidades ha/an hablado de 
la situación institucional planteada.

Hasta el momento no se ha elaborado 
el orden del día del Consejo de 
Ministros decisorio que tendrá lugar el 
próximo viernes en la Presidencia del 
Gobierno, convocado como ya 
anticipamos, después de la entrevista del 
señor Arias con Su Majestad.

Se comenta en medios institucionales 
que el largo fin de semana, podría servir 
para mantener las consultas necesarias, 
tanto por parte del Rey, como del 
presidente del Consejo, lo que permitirá 
que el martes hubiera ya una decisión 
respecto a la convocatoria del Consejó 
del Reino o de un aplazamiento "sine 
die" de la aceptación de la renuncia.

Dada la fluidez de esta situación, 
cualquier especulación sobre la salida de 
la misma resulta gratuita. Las 
alternativas, en cambio, parecen claras: 
o aceptación de renuncia, con 
nombramiento de un nuevo presidente, 
o negociación de continuidad, con 
profunda remodelación ministerial y 
entrada en el Gabinete de 
personalidades que de alguna manera se 
adapten a la imagéri que necesita la 
nueva etapa aludida por Su Majestad. Lo 
que parece cierto es que la solución no 
se demorará más allá de mediados de la ¡ 
próxima semana. j

señor Arias Navarro en su 
despacho oficial.

A continuación, la Comisión 
de Trabajo continuó sus sesiones 
err la sala grande de comisiones 
de las Cortes, mientras los 
procuradores comentaban las 
últimas incidencias políticas.
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El equipo médico 
de Franco

COMO RESIDENCIA ESTIVAL

No cobrará
MADRID, 4 (Logos).— Se ha podido saber que los 

rr édicos que fueron Herrados con motivo de la 
enferniedad del Jefe del Estado y que forniaron lo que 
en los partes acabó denominándose "el equipo médico 
habitual", no han cobrado ni piensan cobi ar ningún tipo 
de honorarios por la atención prestada a lo largo de la 
enferrredad de Franco. De todos ellos, solamente el 
nr édico de cabecera figuiaba, en la plantilla de la casa de 
S.E. los demás fueron Iletrados según aparecían loe 
incidentes que reclarr aban la atención de su especialidad. 
Son éstos los que no desean percibir honorarios por el 
trabiijo que consideran un honor haber realizado.

Los médicos del equipo han tenido alguna reunión 
privada durante estos días

ha podido observar un claro propósito de 
aprovechar cuantos resquicios ofrece la nueva Ley 

de Bases de Régimen Local a la promoción de las regiones 
españolas en los debates desarrollados días pasados en 
Teruel con motivo de las II Jornadas de la Comunidad 
General de Aragón, debates en los que han salido a la luz 
nuevas dosis de convencimiento para la constitución de una 
mancomunidad de obras y servicios para las provincias 
aragonesas.

L
a Ley de Bases se ha presentado ofreciendo la 
posibilidad de constituir esas mancómunidades 
regionales al estilo de organismos poco sofisticados y 
gestores de algunas realizaciones públicas^pero sin contar 

con el acceso en sus decisiones administrativas futuras a 
planteamientos de más marcado carácter político.

D
entro de lo permisible, los promotores de la 

Mancomunidad aragonesa -que son los diputados 
de Aragón- han trabajado; desde luego, las posibilidades 

dialécticas que ahora se ofrecen en este campo de la 
promoción regional son sensiblemente superiores a las que 
se daban tan sólo hace unos meses, cuando toda 
deliberación que se emprendía en ese sentido debía contar 
con los correspondientes "nihil obstat" de las autoridades 
gubernativas provinciales. Hoy, si bien esa tolerancia es 
igualmente exigible de hecho, el tono de los debates ha 
podido aumentar de volumen y entrar en una fase 
decisoria a la hora de constituir estas comisiones 
interprovinciales, aunque sólo operativas para ciertas 
gestiones muy concretas y limitadas, aquéllas sobre las 
que la nueva Ley de Bases de Régimen Local no se 
pronuncia en contrario de manera más o menos clara o 
rotunda.

ANTES, bastaba con un solo gesto de disgusto o 
,desconfianza que hiciera torcer el mentón de algún

alto funcionario administrativo durante décimas de 
segundo para que muchas ilusiones de trabajo en común 
en pro de una región se fueran por el sumidero de los 
imposibles sin más consultas ni recursos. Ahora 
tendríamos que empezar por decir que los gestos no 
suelen torcerse ni avinagrarse, sino demostrar expectación 
serena -o duda, en el peor de los casos- ante la evolución 
de los acontecimientos. Y el ademán de expectativa o de 
duda no es, las más de las veces, tan notorio a simple vista. 
Aunque hay que apuntar que por el momento en ningún 
sitio se ha dicho que la torcedura del gesto pueda ser 
motivo para agradecerle los servicios prestados a nadie, sin 
embargo, ha dejado de practicarse casi por completo esta 
técnica de encogimiento muscular por lo que pueda 
ocurrir. De otro lado tampoco nadie suele decidirse a 
llevar a cabo manifestaciones externas de interés por una 
promoción regional más allá de lo que se adivina que va a 
serla tónica general permisiva de los años venideros.

t
N esa línea nos movemos también fuera de lo que 
atañe a las regiones y a la nueva Ley de Bases de 
Régimen Local. Son cosas del cambio que nadie puede 
soslayar por el momento.

O
TRA contemporización que va a ser necesario tener 

en cuenta este año en los despachos en 1os que se 
proyectan las mancomunidades regionales es la del IV

San Sebastián se ofrece al Rey
SAN SEBASTIAN, 4 

(Logos).— El alcalde de San 
Sebastián señor Lasa ha 
mantenido una reunión con 
los concejales. Ai término 
de la misma el señor Lasa 
dijo que "la corporación va 
a solicitar audiencia de Su 
Majestad el Rey a fin de 
ofrecerle la ciudad por si 
desea continuar la tradición 
haciendo de San Sebstián su 
residencia estival". Sin 
embargo no indicó dónde se 
alojaría el Rey caso de que 
aceptase, ya que el palacio 
de Miramar, que hace unos 
años fue comprado por el

ayuntamiento al Conde de 
Barcelona en algo más de 
cien millones de pesetas, no 
reúne las condiciones 
necesarias por haber estado 
deshabitado, mientras que ai 
palacio de Ayete, también 
propiedad del ayuntamien
to, donde tradicionalmente 
se ha venido alojando el 
Caudillo, sí se le ha prestado 
una constante atención, así 
como al parque que rodea al 
mismo.

El palacio de Miramar 
fue construido a finales del 
siglo pasado con el propio
dinero de la reina María

, EL PALACIO DE MIRAMAR FUE
’ COMPRADO POR EL AYUNTAMIENTO

AL CONDE DE
ALGO MAS CE

BARCELONA EN 
100 MILLONES

so# COSAS
DHL CAMBIO

Plan de Desarrollo y su significado real de cara al 
desarrollo sin comillas de las regiones españolas, es decir, 
de cara al crecimiento económico y social en forma 
racional y equilibrada para todos los sectores productivos . 
y para todas las zonas geográficas. La futura operatividad 
de esas mancomunidades sobre las que tantas esperanzas 
se han depositado dependerá a la postre de las 
posibilidades de gestión que ofrezca el Plan de Desarrollo 
en sus distintos proyectos parciales.

r
ERO estamos hoy ante el peligro de que esa 
contemporización llegue a degenerar en una 
aceptación casi absoluta de las planificaciones generales 
realizadas desde la administración central sobre tas 

necesidades reales de cada región. Dentro de tas propias 
regiones existe una verdadera obligación inexcusable de 
orientar y exigir a esa administración central sobre los 
problemas más acuciantes que se observan de cerca. Y si 
esos observadores de cerca, que contemplan los problemas 
desde un prisma regional, contemporizan o traducen la 
contemporización en un dejar pasar oportunidades para 
solucionar los problemas o las crisis, la única víctima 
auténtica sería la propia región; víctima de indecisiones 
coyunturales de aquéllos que, en un momento dado, 
hayan debido dar el toque de atención y hayan debido 
plantear la exigencia correspondiente sobre la mesa del 
despacho correspondiente. Estas también son cosas del 
cambio, pero evitables en una buena medida.

r
ENSEMOS en que quienes puedan estar hoy 
interesados a nivel oficial en la promoción de las 
regiones proceden de los antiguos reglamentos de régimen , । 
local, de los cuales nacía un vacío absoluto, total, entre la ¡ 

administración de la provincia y de la del Estado. Esa que । 
hoy consideramos corriente nueva y casi sorpresiva dentro I 
de los cuadros oficiales de la administración pública j 
presente en lo que al interés por las regiones se refiere, 
puede convertirse en importantísimo caballo de batalla 
para el día en que la representación local a nivel municipal 
y provincial sea fruto del sufragio. Los hombres nuevos de 
la administración local, tos que se espera que accedan a 
estos cuadros de aquí a seis años por obra y gracia de*la 
nueva Ley, se encontrarían entonces con unas 
mancomunidades ya constituidas, con unos aparatos 
gestores a nivel regional concretos y prácticamente 
invariables. Por eso resultaría hoy más exigible aún que las 
bases para esas comunidades de región sé fueran 
asentando sobre solideces reales y no sobre temores del 
momento, sobre las "cosas del cambio", pues con esas 
bases de realidad tendrán que trabajar los administradores 
públicos por venir, es decir, los elegidos en forma más o 
menos directa pero, desde luego, más directa que en el 
momento presente.

H
e aquí, pues, una gran responsabilidad política de 

los hombres encargados en la actualidad de la 
administración local y provincial; una responsabilidad 

aislada, vista sólo desde el prisma regional y olvidándonos 
de otros tan concretos y firmes como éste. 
Responsabilidades de futuro, para entendernos.

J.L. COSTA VELASCO

Cristina —nombrada 
alcaldesa honoraria de San 

' Sebastián— para que sirviera 
como residencia estival de la 
familia real. Durante los 
veranos, el palacio fue 
residencia real hasta el año 
1931 en que el palacio 
quedó cerrado, pero 
permaneció como propiedad 
de la familia. Cuando el 
actual Rey de España, llegó 
a San Sebastián para realizar 
el bachillerato residió uno 
de los tres años en que vivió 
en esta ciudad, en el propio 
palacio de Miramar, en una 
de cuyas partes, fue 
habilitado con este objeto. 
Hace cuatro años, don Juan 
de Borbón, vendió el palacio 
al ayuntamiento que lo 
adquirió para convertirlo en 
museo. Por el momento el

automóvil. Algunos 
rodeaban el coche de ja

niños

reina con ojos curiosos, 
mientras otros aguardaban a 
la puerta para ver salir al 
príncipe y a la infanta. 
Seguidamente partieron 
hacia el palacio en el 
Mercedes, con otros tres 
coches de escolta.

Felipe y Cristina, que 
llegan al colegio 
acompañados igualmente 
por su madre, a las nueve y 
media de la mañana, comen 
en el centro docente con sus 
compañeros.

Durí^nte todo el tiempo

MAD 
todas la 
anteayei

De c 
cumplía 
veintitré

palacio se encuentra 
deficientes condiciones
conservación y no 
realizado trabajo 
para convertirlo en

VÍDAESCOLAR 
DEL PRINCIPE 
Y LAS INFANTAS

se 
alq

en 
de 
ha

useo.

MADRID, 4 (Logos).— A 
partir del presente curso 
escolar, los hijos de los 
Reyes de España ya no 
estudian en el mismo 
colegio privado los tres 
juntos, como en años 
anteriores. Por decisión de 
Sus Majestades, su hija 
mayor, la infanta Elena, 
acude a otro centro 
docente, mientras 
permanecen en el mismo 
centro de cursos anteriores 
el príncipe Felipe y la 
infanta Cristina.

La infanta Elena estudia 
este año sexto curso de 
EGB; Cristina, quinto curso 
y Felipe, tercero, 
igualmente de EGB. .

Como todos los días, la 
reina acude a recoger a sus 
hijos al término de las 
clases. Hacia las cinco y 
media de la tarde, doña 
Safia llegó hoy acompañada 
de su hija Elena, en un 
Mercedes azul, matrícula de 
Madrid, al colegio donde 
estudian sus otros dos hijos 
para recogerlos.

Rodeados de sus 
compañeros de clase, Felipe 
y Cristina, a los que 
acompañaban agentes de 
seguridad de paisano, 
salieron al patio del colegio
donde les esperaban 
augusta madre y 
hermana, sin bajarse

EL MARQUES DE

su 
su 

del

que p 
colegio, 
vigilado 
Guardi 
de seg 
venía 
primer 
Cristina

crmanecen en el 
, éste se encuentra 

lor números de la 
¡vil y por agentes 
iad, cosa que ya
arriendo desde el

centro docente.

Por lo 
presos 
competer 
han si 
(incluido 
doscientc 
en todo e 

setenta 
condena 
cincuei 
h a I lab 
preventiv:

La cal

represen 
por ciento en que la infanta ; - 

:omenzó a acudir al ■ Jrechisa, c

SELLOS CONMEMORA
TIVOS DE LA PROCLA
MACION DEL REY

■Tel pasad» 
. quince 

personas.

El ind 
los mil 
cumple 
segurida

MADRID, 4 (Logos).- A 
propuesta de la comisión de 
programación de emisiones aplicacit 
filatélicas, el ministro de np -j 
Hacienda ha dispuesto la 7
emisión de una serie especial de
sellos conmemorativa comof^DIECISES 
“Homenaje y recuerdo de í" feÁLEN E 
proclamación del rey D. Juan Tdcíatiia 
Carlos T’, que se estampará en 
huecograbado policolor. La serie 
se pondrá a la venta el próximo 
día 29 y estará formada por 
cuatro efectos.

El primero, de 3 pesetas, 
representará la efigie de S.M. el 
Rey D. Juan Carlos 1; el 
segundo, del mismo valor, 
recogerá una también de 1 
pesetas se ibistrará con una 
^igie de S. M. la reina de 
España. La tirada será de treinta

JPSIQUIA

PENITE^

miliones. El cuarto sello, con un 
valor de 12 pesetas, presentará 
una composición con las efigies 
de los Reyes y tendrá una tirada 
de quince millones de 
ejemplares.

Por otra parte, la Fábrica 
Nacional de Moneda y Timbre 
se propone acuñar, con carácter 
de urgencia, dos medallas 
c o n m e rp o ra t iv as de la 
proclamación, una con la efigie 
'del Rey y la otra con las efigies 
de los soberanos.

En cuanto a la emisión de 
moneda metálica, es preceptivo 
el previo acuerdo del Consejo de 
ministros, de conformidad con ■■ 
los dispuesto en la ley 10/197^ 
de 12 de marzo sobre regulación 
de la moneda metálica.

MONDEJAR Y EL
TENIENTE GENERAL SANCHEZ-GALIANO

Jefes de la Casa 
del Rey y de su 
Cuarto Militar

MADRID, 4 (Europa Press).— El Boletín (jficial dej 
Estado publica noy dos decretos de la Jefatura del 
Estado por los que se nombra respectivos jefes de la ca» 
de Su Majestad el Rey y del Cuarto Militar de la misma a 
don Nicolas Cotoner y Cotoner, marqués de Mondéjar, y 
al teniente general don Ernesto Sánchez-Galiana 
Fernández. Ambas disposiciones llevan fecha de 3 de 
diciembre.

Como se recordará, el marques de Mondéjar era 
de la Casa del Príncipe y el teniente general Sáni^ez 

i Galiano primer jefe de la Casa Militar dd Generalising» 
I Franco.

MADF 
Por aplic 
han sido 
dieciséis 
hallaban 
hospita 

peniti 
Caraban 

parte d 
destino 
varios esi 
observai 
carácter 1«

En es 
ínterni 
inocentes 

por deme 
perdonas 
indulto, 
ahando 

^psiquiátrñ 
jcl alta mé

íEN LIBEI 
jVEINTE 1

DOMI

T BILB^ 
Han sid 

^libertad 

qfieteniij 
fidotningo 
fl''izcaína

MADR|[ 
‘i^i^rimeras h» 

llegó a 
Habat 

‘^3'roquí 
'rector , 

fosfatos di 
Karirr 

' 7® entablar 
'¡^dirigent 

'■* Joturo , 
^^aharaOcci 
to S’ oita 

.^®ofa anur
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Condena la
actitud de
Pedro RuizElLEON, 4 (Logos).-

en p risión

solicitado que los obreros a

de
4

ícial de

INDULTO LABORAL

i\N0

del

'^Exclusivo para "AñAGO/\//exprés")

• HASTA AYER

De ellos,
235

inculpados
por

delitos
politicos

Quique

LAS MULTAS DE 
CIRCULACION, 
SOBRESEIDAS

horas de la mañana, tuvo que 
aplazar el viaje por las malas

los 
las

Jará en 
La serie 
róximo 
da por

PSIQUIATRICO 
PENITENCIARIO

hallaban 
preventiva.

TREINTA Y SIETE 
MUJERES EN LIBERTAD

liano 
3 He

TODOS LOS PRESOS 
POLITICOS DE GRANADA 
EN LIBERTAD

HASTA AHORA, 
32 RELUCOS LIBERADOS 
EN PONTEVEDRA

MADRID: 
CUATROCIENTOS 

DOCE PRESOS 
EN LIBERTAD

I del 
1 del 
case 

roa a

RA- 
LA-

s).- A 
ión de 
i isiones

condiciones atmosféricas 
aeropuerto de Barajas.

Aunque se desconocen 
términos concretos de

jefe 
icbeí 
sin»®

pues se

permanecerán en la prisión 
provincial tras la aplicación 
del indulto. De un total de

conversaciones, se ha podido 
saber de fuentes bien 
informadas, que este viaje es 
uno más dentro del plan de 
negociaciones hispano-marro- 
qui'es para llegar a un acuerdo 
sobre el reparto de la empresa, 
hasta ahora española. Fosfato de 
Bu-Craa.

SEVILLA, 4 (Logos).- 
E1 Consejo Provincial de 
Trabajadores de Sevilla ha

serán en breve, 
encuentran en

supuesta reunión ilegal, al 
carecer de permiso 
gubernativo.

Timbre 
•arácter 
^dallas 
de le 
a efigie 
efigies 

ión de 
ceptivo 
se/o de 
id con

Madrid, 4 (Logos).— 
Por aplicación del indulto 
han sido puestos en libertad 
dieciséis reclusos que se 
hallaban internados en el

veinte, cinco 'ya haU sido 
puestos en libertad, y otros 
nueve, lo

como WIECISEIS RECLUSOS 
de íí^SALEN DEL HOSPITAL

), Juan

ALBACETE, . 
(Logos). - Sólo seis reclusos

, . aplicación de la Ley
s^o k í’eligrosidad Social.

(Logos).— A 
í^ver 11^^- tarde, de

° (Madrid, procedente 
■■^a.roïüV' delegación

La cantidad total citada 
representa un veinticinco 

nfanta P'”' ciento de la población 
udir al L ^echisa, cuyo -total ascendía

En este centro existen 
’Otemos declarados

ilación ^en LIBERTAD LOS 
iVEINTE DETENIDOS

—— ’EL DOMINGO

ALSOE

NACIONAL, OHIE» 3.302 
’ presos, eo Mad
niños 

de la 
riosos, 
aban a 
alir al 
ifanta. 
tieron 
en el 
s tres

> que 
e g i o 
mente 
ueve y 
comen 
on sus

iempo 
en el 
uentra

de la 
gentes 
|ue ya 
sde el

MADRID, 4 (Logos).- Tres mil trescientos dos reclusos han salido hasta la fecha de 
todas las prisiones españolas en los cinco días hábiles-hasta las veinticuatro horas do 
anteayer- desde la promulgación del decreto de indulto concedido por S.M. el Rey.

De este total, mil ochocientos setenta y nueve liberados eran penados, es decir, 
cumplían condena impuesta por sentencia de los tribunales, y otros mil cuatrocientos 
veintitrés se hallaban en prisión preventiva, o sea, a la espera de juicio.

Por lo que se refiere a los 
presos políticos, fuentes 
competentes informan que 
han sido 1 i berados 
(incluidos en la cifra total) 
doscientos treinta y cinco 
en todo el país, de los cuales 
setenta y seis cumplían 
condena y otros ciento 
cincuenta y nueve se

■<el pasado día veintitrés a 
. quince mil trescientas 
l^ersonas.

El indulto no se aplica a 
los mil cien internos que 
cumplen medidas de 
seguridad en prisión por 

jesetas, 
S.M. el 
: I; el 

valor, 
de 3 

m una 
ina de 
treinta 
con un 
sentará 
efigies

1 tirada 
es de

hospital psiquiátrico 
penitenciario de 
Carabanchel. La mayor 
parte de ellos, ciunplían 
destino en el centro, y 
varios estaban sometidos a 
observación, aunque de 

r.-r ■ „ ^®rácter leve.
Fábrica '. „

docentes por los tribunales 
por demencia grave. A estas 
perdonas no les afecta el 
•odulto, aunque, podrán 
ahaiidonar el hospital 
psiquiátrico cuando reciban 

;®I alta médica.

Tí (Logos).—
* I L** y® puestas en 
g ibertad las 20 personas 
H «tenidas el pasado 

omingo en la localidad 
j''izcaina de Sopelana por

CONVERSACIONES HISPANO- 
marroquies sobre fosfatos

TFÍJ^^\de la oficina de 
■^ñor , 'barruecos (OCP) 

?fle ent ?7^'L®fnrni, con objeto 
Tos H! • conversaciones con 

. el Bu-Craa sobre 
'°® fosfatos del 

Occidental.
. tenfs ®'^®da delegación, que 
'Madridllegada a 

oor vía aérea a primeras

PONTEVEDRA, 4 
(Logos).— Treinta y dos 
reclusos, de los cuales uno 
por carácter político y el 
resto por delitos comunes, 
han sido puestos en libertad 
en la prisión de Pontevedra 
hasta el día de hoy. Se 
espera que en próximas 
jornadas salgan ofros más, 
conforme vayan 
recibiéndose las órdenes de 
libertad, expedidas por la 
audiencia y los juzgados 
competentes. En la 
Audiencia Provincial se 
informa que son 
aproximadamente cien los 
telegramas despachados para 
la puesta en libertad de 
otros tantos detenidos, aún 
cuando la mayoría de ellos 
no se encuentran 
precisamente en la prisión 
provincia.

GRANADA, 4 (Logos).- 
En la prisión provincial de 
esta ciudad ya no queda 
ningún preso por motivos 
políticos. Los diez que 
había, han sido puestos en 
libertad. La Audiencia 
Territorial lleva dictados 
más de doscientos 
mandamientos de libertad. 
Según los últimos datos, del 
centro penitenciario de esta 
capital han salido 142 
reclusos.

La Guardia Civil que 
instruye las diligencias para 
la autoridad judicial, puso a 
los detenidos á disposición 
de ésta, habiendo pasado ya 
las 20 personas a sus 
respectivos doraicilios. Entre loe 
detenidos se encontraban el 
joven abogado vizcaíno 
señor Infanta. Al parecer, la 
reunión se efectuó para 
tratar de temas laborales.

MADRID, 4 (Logos).— 
Treinta y siete mujeres han 
salido de la prisión de 
Yeserías, en donde 
cumplían condena, por 
aplicación del indulto. 
Veinticuatro de ellas 
estaban internadas por 
delitos comunes y las trece 
restantes por delitos 
políticos.

MADRID, 4 (Logos).— 
Un total de cuatrocientos 
doce internos de la prisión 
provincial de Carabanchel 
han sido puestos en libertad 
por aplicación del indulto, 
desde la promulgación del 
decreto.

Sesenta y cuatro de los 
libertados eran presos 
políticos, siete penados y 
cincuenta y siete 
preventivos. Entre ellos 

figuran los condenados en el 
proceso 1.001.

¿ASI tSiJE 
[¡STED PERINE' AL 50e

quienes haya alcanzado el 
indulto real, sean repuestos 
en sus respectivos empleos y 
en- las mismas empresas a 
que estaban adscritos en el 
tionpo de su detención; y 
que tal reposición se realice 
con la plenitud de derechos 
y obligaciones que como a 
tales trabajadores les 
incumbe.

También el Consejo 
Provincial de Trabajadores 
ha denunciado la frecuencia 
con que son aprobados los 
expedientes de regulación 
de empleo, los numerosos 
casos en que la plantilla es 
amortizada total o 
parcialmente. A este 
respecto el consejo 
provincial acordó que priven 
los criterios sociales sobre 
los demás a la hora de 

resolver las crisis, y en 
consecuencia, se preste 
particular atención a los 
informes emitidos por las 
respectivas uniones de 
trabajadores y técnicos así 
como por los vocales sociales 
de los jurados de empresa en 
los casos en que estén 
constituidos.

alcalde de León ha 
publicado un decreto en v. 
que se dice que, creyendo 
inteipretar el sentido de la 
decisión de gracia ejercitada 
por Su Majestad el Rey don 
Juait Carlos 1, en su reciente 
indulto con motivo de su 
{H'oclamación las sanciones 
por infracciones de tráfico y 

• las que corresponsan por 
aplicación del artículo 111 
de la Ley de Régimen Local

-por desobediencia 
sobreseyendo todos los 

! expedientes que se hallen en 
tramitación o pendientes de 
resolución. Sin embargó esta 

I conmutación no alcanzan a 
las multas ya impuestas por 
esta clase de infracciones 
que hayan pasado al agente 
ejecutivo ya que esta 
competencia excede de la 
alcaldía.

ALBACETE: SOLO 
SEIS RECLUSOS 
EN PRISION 

trámite las diligencias 
oportunas para la aplicación 
del indulto.

A pesar de la reducida 
población penal de la 
prisión provincial de 
Albacete, perirantcerár. en 
ella todo el personal y 
servicios habituales, ya que 
el centro penitenciario tiene 
carácter de recepcionista 
para presos en tránsito entre 
Levante y el sudoeste, y los 
demás puntos de España.

LA ASOCIACION
DE LA 
PRENSA DE' 
BARCELONA

BARCELONA, 4 
(Logos).— "El presidente de 
la Asociación de la Prensa, 
en nombre de su junta 
directiva, se ve obligado a 
condenar públicamente el 
anuncio que ha publicado al 
actor dop Pedro Ruiz, y en 
el cual, de forma telegráfica, 
se expresan inaceptables 
conceptos contra unos 
periodistas; empieza 
diciendo un comunicado de 
la Asociación de la Prensa.

“El señor Ruiz, como 
todo actor —sigue diciendo 
el comunicado— puede 
demostrar su disconfor
midad con una determinada 
critica en cualquier sección 
del periódico, sin olvidar 
una tan eficaz tribuna como 
es la habitual sección de 
“cartas al director’?. Lo que 
no puede hacer el señor 
Ruiz es atacar a unos 
periodistas, en tanto que 
personas y en su vida 
particular, por el hecho de 
haber publicado unas 
críticas, que ni siquiera se 
mencionan, en el anuncio 
olvidado, ejemplo de libelo 
posiblemente calificado en 
el Código Penal.

Sin renunciar a los 
eventuales recursos jurídico 
que puedan derivarse del 
anuncio del señor Ruiz, la 
junta directiva de la 
Asociación de la Prensa de 
Barcelona, deseosa de 
mantener el diálogo 
correcto entre todos los 
sectores de la opinión, hace 
hincapié en la necesidad de 
evitar todo deslizamiento 
hacia fórmulas de mal estilo 
y de violencia que puedan 
derivar fácilmente de lo 
verbal a lo material”.

Don Pedro Ruiz dirige la 
compañía que representa 
“Historias de Pan y Pipa”, 
en el teatro Victoria,, de esta 
ciudad, y ayer publicó en 
algunos diarios barceloneses 
un anuncio, a modo de 
telegrama dirigido a dos 
periodistas en tono 
sarcástico y nada elegante.
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NACIONAL
nonsumo Demanda contra

«Montajes Neruión))
DE 
'C/S

Foimulada por 36 trabajadores españoles 
despedidos en Libia

Este año:

NO HABRA 
CAMPANA

de NAVIDAD
• '‘Parece incongruente tomar medidas cuando la 

CAT cubre esos objetivos de forma permanente'^
Madrid, 4 (Logos).-"La campaña de Navidad exigirá 

una mayor agilidad por parte de la CAT para evitar que se 
produzca escasez de productos básicos o evitar que se 
disparen sus precios, como consecuencia de la mayor 
demanda por parte del consumidor, pero ello no supondrá 
montar ninguna acción especial ya que, parece incongruente 
tomar medidas en este sentido, por la sencilla razón de que 
la filosofía de la comisaria se basa en cualquier tiempo y 
circunstancia en cubrir esos objetivos de forma 
permanente”, declara a la agencia "Logos” fuentes allegadas 
al Ministerio de Comercio.

Por tanto —añaden las 
citadas fuentes— la política 
a seguir de la Comisaría no 
ha variado en nada, en estas 
fechas, salvo en el hecho de 
que tiene aue agilizar su 
acción y ‘multiplicar sus 
objetivos de abastecimiento 
y contención de precios, 
contemplado en el marco 
general de una acción a 
medio plazo, contemplado 
en el marco general de una 
acción a medio plazo. La 
lucha contra la elevación de 
precios será igual de intensa 
en estas navidades como en 
los meses próximos.

PRECIOS IRREALES

Señalan las citadas 
fuentes que la política a 
seguir es la de evitar que los 
artículos importados sean 
privados, ni que aparezcan 
en el mercado con precios 
irreales. Desde estos 
supuestos la Comisaría de 
Abastecimientos y 
Transportes continuará la 
importacíón¿ de carne 
congelada de vacuno sin 
interrupción, en tanto no se 
normalice el mercado. 
Asimismo, y, por iguales 
circunstancias, se 
incrementará la importación 
de carne de cerdo. Está 
prevista para fechas 
inmediatas la llegada de 15 a 
20 mil toneladas que en su 
mayor parte irán destinadas 
a la industria, con el fin de 
que, ai mi^mo tiempo que se 
hace ceder los precios, sea la 
carne fresca de producción 
nacional la que salga al 
consumo. En el sector 
carnes hay prevista una 
importante importación de 
conejos congelados 
procedentes de China; de 
Argentina y Uruguay se 
importarán .3,5 millones de 
kilos de cordero , con pesos 
en canal que oscilan entre 
los 7 y 12 Kilos afirmándose 
que un 85 por ciento de 
estos corderos no pesarán en 
canal más de diez kilos. Las 
quinientas primeras 
toneladas están a punto de 
arribar en Vigo, desde 
donde serán distribuidas a 
los mercados de mayor 
consumo. Las excelencias de 
esta carne de importación 
son puestas de relieve por 
las citadas fuentes al señalar 
que una gran parte de la 
importación procedente de 
Uruguay ha tenido que 
retrasarse porque la 
operación fue cerrada sobre 
animal en vivo, lo que 
garantiza la excelente 
calidad de estos corderos 
que podrán ser consumidos 
en los meses de enero y 
febrero próximos.

CARNE CONGELADA

Advierten las citadas 
fuentes que esta carne de 
cordero no será vendida 
congelada sino que será 
distribuida a los puntos de 

venta donde se procederá a 
su descongelación lo que 
significa que el ama de casa 
debe a b stenerse de 
congelarla de nuevo.

También hay prevista la 
importación de leche y 
productos lácteos por ser 
éstas las fechas en las que la 
producción nacional 
desciende. Se pone el énfasis 
en la importación de 
productos lácteos cuyos 
precios suelen dispararse-en 
estas fechas ante la escasez 
de rhateria prima nacional. 

Por lo que se refiere a las 
frutas, hay prevista una 
importación de diez 
millones de kilos de peras de 
invierno que podrán situarse 
en el mercado á diez pesetas 
menos que los precios que 
actualmente presentan.

PESCADO CONGELADO

La experiencia adquirida 
el año pasado, sobre los 
pescados congelados en los 
días navideños hace poco 
estimulante cualquier acción 
en este sentido, aunque hay 
prevista la distribución de 
besugo congelado aunqüe se 
hace constar que el besugo 
de esta calidad que lanzó la 
CAT en las Navidades 
pasadas fue consumido en 
los meses de enero y febrero

SEGOVIA' 4 (Logos).- 
Desde las diecisiete horas de 
ayer, según publica una nota 
de la junta de 
administración de “El 
Adelantado de Segovia”, 
cesa como director de dicho 
periódico don Angel Vilches 
González al que la ¡unta 
agradece su oedicacion y 
desvelos siempre al servicio 
de la provincia.

Para sustituirle se 
nombra como director 
interino a don Antonio 
Martín Casia, redactor-jefe 
del diario y presidente de la 
Asociación de la Prensa.

En el mismo número el

LOGROÑO^ 4 (Logos).— Si 
los novios que van a contraer 
matrimonio llegan a la iglesia 
con cinco minutos de retraso, se 
les suprimirá Itt música de la 
ceremonia; si el retraso es de 
quince, se cancelará la 
celebración de la misa, y si 
tardaran más tiempo, no hay 
cererrrmia.

ya que la alegría del 
consumidor en estas fechas 
es incontrolable.

La CAT tiene gran 
confianza en la buena 
aceptación que va a tener el 
arroz, con granza de tipo 
medio a precio de diez 
pesetas más barato que el 
del mercado. Esta presencia 
en el mercado se prolongará 
hasta el próximo mes de 
septiembre con un precio de 
29,90 pts. kilo.

El bacalao es otro 
producto que ha merecido 
especial atención, 
garantizándose -que, en una 
acción a largo plazo, se 
lanzará al mercado bacalao 
fino a un precio inferior a 
las 120 pesetas el kilo.

TURRON AL MISMO 
PRECIO

En cuanto a los 
productos típicamente 
navideños, se advierte que el 
turrón no tiene razón de 
subir de precios, referido a 
las calidades de normal y 
extra. La razón es que la 
almendra ha bajado de 
precio, lo que se compensa 
por la subida de otros 
factores del coste. Esto 
puede hacer suponer que el 
citado turrón de las citadas 
calidades pueda subir una o 
dos pesetas sobre el precio 
del año pasado.

Finalmente las citadas 
fuentes subrayan la 
extraordinaria gestión de 
vigilancia del mercado que 
viene desarrollando el 
servicio de inspección cuyos 
resultados es bien patente 
no sólo en el Boletín Oficial 
del Estado, sino en 
sanciones y apercibimientos 
de menor rango, cuyo 
conocimiento por el público 
no es tan notorio.

director cesante publica una 
carta en la que expresa su 
creencia de que bajo su' 
dirección, el periódico ha 
seguido la trayectoria de 
servicio a la provincia que 
ha mantenido el diario 
durante sus setenta y cuatro 
años de existencia y añade: 
“La inoportunidad en la 
publicación de un artículo, 
se ha utilizado de forma que 
me obliga a dejar mi puesto. 
No creo que este accidente, 
fruto de la urgencia del 
momento, quiebre ante los 
lectores esta trayectoria de 
la independencia, en defensa 
de Segovia”.

Este es el contenido de un 
reglamento para evita:- retrasos 
en. las bodas, que se hace 
público en la Hoja Parroquial de 
/Jaro (Logroño). Al parecer, las 
parejas hacían desear demasútdo 
su llegada a’ templo y con esta 
disposición se tra'a de paliar los 
inconvenientes ocasionados por 
los retrasos.

BILBAO, 4 
Magis tratura 
formulada por
provincias, especialmente asturianos y vizcaínos, por las 
supuestas irregularidades' que han sufrido en Libia, cuando 
trabajaban en la construcción de una planta petroquímica, 
contratados por la empresa vizcaína "Montajes Nervión”.

Los trabajadores, después 
de señalar que los ccoritratos 
fueron visados por el Instituto 
Nacional de Emigrejeión, 
manifiesta que el salario mínimo 
a,.percibir mensual mente 
representaba la suma de $3.000 
pesetas. Se lamenta de que Jos 
alojamientos consistían eh unos 
rudimentarios barracones 
instalados en el desierto, que la 
comida era mala, que la jornada 
laboral se elevaba a 10 horas 
diarias durante toda la semana y 
medio día del domingo;)que en 
vista de la situación se dirigieron 
a las autoridades laborales 
libias y que en medio de la 
tensión, acentuada por la 
prohibición a los trabajadores de 
ponerse en contacto con la 
embajada española, optaron por 
la fórmula de escaso 
rendimiento. También señalan 
que todo ello dio origen a ser 
despedidos del país, 
prohibiéndoseles durante los 
últimos días Ií salida del 
campamento, que se' hallaba 
vigilado por soldados. Pór todo 
ello, los trabajadores afectados 
han presentado demanda por 
despido improcedenté contra 
montajes Nerción.

INFORMA LA
EMPRESA

Por su parte la, empresa 
informa, según declaraciones 
hechas a "El Correo Español— 
El Pueblo Vasco", de hoy que 
los trabajadores percibían en 
Libia 80.000 pesetas mensuales 
netas, a las que se suman 38.000 
pesetas que por alimentación y 
mantenimiento abonaba la 
empresa independientemente. 
Que para el personal europeo 
que trabajaba en la obra, el 
contratista principal, de 
nacionalidad alemana, 
construyó un campamento en el 
desierto en donde habitan más 
de 1.(X)0 hombres de diversas 
nacionalidades. El campamento 
estaba formado por varios tipos

EL 
TIEMPO

MADRID, 4 (Logos).— Tiempo probable. En 
Cantábrico, Centro, Andalucía, Sudeste, Aragón, 
Levante y Baleares, lluvias y chubascos, en general 
moderados, aunque con riesgo de tormentas en ^gunos 
puntos del sur. En Extremadura, Duero y Cataluña, 
nubosidad variable y algunos chubascos dispersos. En 
Galicia, alguna nubosidad. En Canarias, Levant^ 
moderado o fuerte.

Tendencia para los día 5 y 6.
Día 5.— Continuará con análogas características, 

aunque con tendencia a mejorar en el Cantábrico.
Día 6,— En la mitad sur de la Penín^la, chubascos o 

lluvias intermitentes. En la mitad norte, parcialmente 
nuboso.

Temperaturas extremas.
Máxima de 21 grados en Castellón
Minima de 1 grado bajo cero, en Soria.

TREINTA CENTÍMETROS DE NIEVE
EN "LA PINILLA”

SEGOVIA 4, (Logos).— Treinta centímetros de nieve 
cubren el pico del Lobo, a 2.273 metros, la may or altitud 
de la estación invernal segoviana de "La Pinilla”. En el i 
gran plato, la altura de la nieve es de veinte centímetros 
por lo que las pistas de esquí se encuentran en buenas 
condiciones para el deslizamiento; funcionan el 
tele-cabina hasta la cota máxima y los teleesquís. A 
primeras horas de ayer tarde se inició una nueva 
precipitación de nieve.

Para los aficionados al esquí, podemos informar que 
durante todo el día pueden obtener noticias de la 
situación de dicha estación invernal en el teléfono 
251.31.56 de Madrid, donde los partes se renuevan a las 
nueve de la mañana y a las nueve de la noche.

(Logos).— Hoy jueves, será vista en la 
de Trabajo de Vizcaya una demanda 
36 trabajadores españoles, de distintas

de viviendas prefabricadas que 
se distribuyen, no en razón de 
jearqufas laborales, sino en base 
de necesidad familiares (ya que 
hay trabajadores que viven con 
toda su familia); pero en 
cualquier caso todas las 
viviendas cuentan con aire 
acondicionado, ducha de agua 
caliente, refrigerador, cama, 
saloncito y parque. El complejo

UN HIJO
SUBNORMAL

BILBAO, 4 (Logos).— Sobre las madres con mayor ; 
posibilidad de tener un hijo subnormal ha defendido su^ 
tesis en el medioj'ía de ayer, el médico bilbaíno, D. Josél 1 

Antonio Líbano Zurralacárregui, quien desarrolló el temí) j 
"Estudio de la Asociación Cromosomática ^n la placaj 
metafísica de cultivo dejinfocitos humanos in vitro"»

El doctor Líbano intenta averiguar con su trabajo si j 
ciertas personas tienen más posibilidades que otras de ' 
tener hijos subnormales o anormales, llegando a le 
conclusion de que si ocurre con las madres primíparas y 
las madres añosas, entendiendo por estas a las mayores de 
35 años.

El trabajo ha sido realizado a lo largo de seis años, 
habiendo sido utilizado un ordenador electrónico parad 
computo de datos estadísticos. Se trata de un trabajo 
principalmente matemático que obtuvo, cuando sf 
trataba de un avance del actual, la aprobación del IV 
Congreso Internacional de Genética Humana, celebrado 
en París en septiembre de 1971.
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dispone de varios campos di 
tenis, piscina, salón de actos i 
escuela.

También dice la empresa qui 
el suministro de comida 
corresponde a un subcontratisti 
holandés, quien suministrí. 
alimentos, no al gusto español 
pero sí controlados por 
Instituto de Sanidad libio, qui 
garantiza sus condiciones y su 
componentes vitamínico 
y proteinicos.

Por lo que se refiere a li > 
queja por el horario de trabajo 
sigue argumentando montaje!

la que 
sanción 
por in^ 
“El gr:

Nervión, que se rigen por la, . 
convenios nacionales de; 
Sindicato del Metal, de España 
que especifican 44 horas di 
j-abajo.

CONVI 
PLEN( 
CONSI 

-GENE!
ABOG^

EL : 
ANT

Para ARAGON/**' 
prés, que fuim*’ 
pioneros del "offset' 
España, la incorporació* 
de "Mundo/Diario" a
modernísima tóenle*'

I

en la prensa diaí'’Li 
española. I -

Desde anteayer, 
gran diario barcelonát 
que cada día alcanza máJ 
difusión nacional ** 
imprime en sus nuevd 
talleres de "offset" y
resultante ha sido que*(| 
colega ha alcanzado 
cotas de una impresión 
moderna no lograd*^ 
por ningún diario dé ** 
ciudad condal.

. At' constituye un motivo o' 
satisfacción, y rodbimo* 
con alegría al nu*** 
colega dentro ds 
selecta minoría del_ . . _____

SGCB2021



^5/AE
AE/4-12-75//PAG. 7 NACIONAL

ra
ni)

aceptado 
EL RÉCURÉ 
DE «ÏLARÎCÎ 
CAMACHO

Lo que desea Fraga 
para el país: “Una

democracia fuerte"

les

impos di 
Ie actos (

ipresa qui 
comida

:ontratisti 
u ministri.
3 español

MADRID, 4 (Logos).- 
La sala tercera de lo 
contencioso-adrr.inistrativo, 
de Madrid ha adrr.itido a 
trámite sejún anunció que 
ayer aparecía en el BOE, el 
recurso presentado por 
Hilario Camacho c <ntra 
resolución de la Dirección 
General de Seguridad de 15 
de noviembre de 1973, por 
la que se le impuso una 
sanción de 10.000 pesetas 
por interpretar la canción 
‘‘El graduado”, censurada.

i por e' 
libio, qui 
nes y su 
am f nico

F iere a li 
Ie trabajo 
montaje!

n por loi, 
ales de: 
le España 
horas di

CONVOCADO EL 
PLENO DEL 
CONSEJO 
GENERAL DE 
ABOGACIA

■ EL DECRETO-LEY

' i 
Î

ANTITERRORISMO, 
A ESTUDIO
MADRID, 4 (Logos).— 

El pleno del Consejo 
General de la Abogacía ha 
sido convocado 
telegráficamente y con 
carácter urgente para 
celebrar una reunión el 
próximo viernes, día cinco. 
' El único tema que será 

sometido al mismo es el 
relativo al estudio del 
decreto-ley ahtiterrorismo.

LA C()RUÑA, 4 (Logos).— “Una democracia fuerte, 
coronada por la monarquía tradicional, arbitral y 
moderada, ade/nás de amplias libertades ciudadanas, 
participación democrática y convivencia pacífica”, es lo 
3ue desea para España don Manuel Fraga Iribame, según 

eciara en una entrevista concedida a Ezequiel Pérez 
Montes, que publica hoy “El Ideal Gallego”.

El señor Fraga dice también que “Galicia requiere una 
auténtica reforma agraria” y que “en una adecuada 
transformación de nuestra agricultura primitiva a un 
sistema de granjas ganaderas y de explotaciones 
forestales reside la clave”.

Dice también: “Hay que potenciar cuanta industria 
sea posible, pero con condiciones; lo que mancha hay 
que limpiarlo sin contemplaciones. Todos los servicios 
ael Estado deberán adoptar una base regional. Cuanto 
afecta a la emigración interior ha de verse sin políticas de 
campanario. El ochenta por ciento de la colonia española 
en el Reino Unido es gallega. Es de enterar que la 
emigración extarior se reduzca, a la vuelta de no muchos 
años, a un fenómeno voluntario”.

El señor Fraga dijo también: “Hemos de ir hacia d, 
establecimiento de un pleno estado social de derecho, un* 
estado justo y eficaz, no totalitario, y cada vez más 
representativo. Ahora hay fuerzas que trabajan en contra 
del entendimiento y del arreglo nacional. Entiendo la 
política ideal como un equilibrio de firmeza en los 
propósitos y de capacidad para el compromiso en los 
medios*’.

Terminó diciendo el ex-embajador de España en 
Inglaterra: “Los que pretenden que sedo con d progreso 
técnico y el desarrollo económico se arreglaran las cosas, 
se equivocan: debemos reforzar las tendencias hacia una 
sociedad de clases medias y hay que suprimir toda forma 
de abuso y privilegios”.

EBKIBs

Manuel Diez Alegria

miiJiEB
"Tengo amigos por ahí; pero realmente, 
contacto con los jefes de la 
democracia europea no tengo ninguno"

ËL FERROL DEL CAUDILLO, 4 (Logos).- “El nuevo 
presidente del Gobierno tiene que ser un hombre >^ue reúna 
una dosis extraordinaria de paciencia, un pulso firme y, al 
mismo tiempo, una gran habilidad para hacer las 
modificaciones o lo que haya que hacer en este primer' 
momento”, ha declarado el teniente general don Manuel 
Diez Alegria, en una entrevista que hoy publica “El Ideal 
Gallégo ”.

El general Diez Alegría 
llegó, rebasada la una de la 
ta^e de ayer, a esta ciudad, 
al objeto de asistir, como 
invitado especial, al acto de 
la botadura del petrolero 
“Gerona”, en las gradas de la

factoría Bazán.
“Fernández Miranda y yo 

nos entendemos muy bien”, 
respondió a la pregunta 
sobre qué opinaba del recién 
designado presidente de las 
Cortes, el teniente general ha
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teligentes, que han estudia- 
^2- caso a fondo, saben 
que soy una víctima. ¥ esto 
es preciso aclarárselo a los 
demás.'

— No. Yo siempre me he 
manifestado posibilista y 
confío en que don Juan 
Carlos represente la gran

~ ¿Sigue teniendo la mis
ma conciencia religiosa' que 
cuando entró?

¿Con qué espera jugar 
ahora a su favor? ■*

laoo.

VILA REYES, a «Mundo Diario»

“No pararé hasta que 
resplandezca la verdad

BARCELO/VA, 4 (De nuestra Redacción).- Eí matutino barceionés "Mundo 
Diario" pubiicaba ayer una interesante entrevista, firmada por Juiián Lago con don 
Juan \/iiá Reyes a su Hegada a Barceiona tras su puesta en libertad, a raíz del indulto.

Dada la actualidad del tema y lo polémico del persona/e reproducimos íntegra esta 
sabrosa conversación .

— ¿Qué impresión íntima 
le ha producido verse en la 
calle al fin?

— Muy grande. Sé por 
segunda vez lo que supone 
la liberalización de un 
hombre y tengo una con
vicción plena: la cárcel es 
necesaria para que la socie
dad pueda sentirse libre.

~¿No sale resentido de 
ella?

— En absoluto.
— ¿Ha perdonado a quie

nes ayer fueron sus enemi
gos?

— Creo que personal
mente nunca he tenido ene
migos. Pero, de haberlos te
nido, seguro que los habría 
perdonado.

— Más aúi^ Mi fé, inclu
so, se ha acrecentado. Aun
que, al igual que vi profeta 
Jeremías, haya tenido algu
nos momentos de queja por 
mi destino.

— ¿Qué tal se han ¡jortado 
dentro con usted?

— Bien, porque yo tam- 
. bién me he portado bien.

— ¿Le han tratado como a 
un recluso más o como a don 
Juan Vila Reyes?

— Como a un recluso 
más. Y, diga lo que se diga, 
en las instituciones peniten
ciarias te tratan siempre 
como te mereces.

¿De qué le han servido 
los meses de encierro?

— De una experiencia de 
un valor incalculable, como 
si hubiera ya vivido algunos 
siglos.

— ¿Quiere olvidar le pa
sado?

— Quiero que resplan
dezca la verdad y hasta que 
no lo consiga no pararé. Es
te es mi objetivo, que la 
gente sepa realmente qué 
ha ocurrido.

— ¿Qué opinión piensa 
aue ahora tiene la sociedad 

e usted: que ha sido una 
víctima o un estafador tic 
guante blanco?

— Me parece que la so
ciedad me concede mayori- 
tariamente el benefit io de 
la duda. Pero tengo la cer
teza de que las personas in-

— ¿Está dispuesto a sacar 
todos los trapos sucios a re- 

^.lucir que antes no se atrevió?

— Siempre qup sea 
constructivo, aportaré algu
nas de las pruebas que tenía 
reservadas para demostrar 
mi inocencia.

— Con la de que Matesa 
se presente sin ningún tipo 
de politización y con la de 
(^ue el Rey permita la ave
riguación de los hechos sin 
el contenido que algunos 
han querido darles.

— ¿Se ha hecho usted 
monárquico por agradeci
miento?

oportunidad para el futuro 
de nuestro país.

— ¿Tiene previsto dedi
carse a la política?

— Todo en la vida es 
política. Y la política siem
pre es una necesidad de to
do individuo que vive en 
sociedad.

— ¿Se ha hecho en la 
cárcel menos de derechas de 
lo que era?

— No sé todavía si soy de 
derechas o de izquierdas. 
Todo dependerá de donde 
esté el centro.

— ¿Pero ya no es fran
quista?

— Yo nunca he sido 
antifranquista.. Considero 
que el franquismo ha apor
tado cosas buenas y cosas 
malas, como toda obra hu
mana.

. — ¿No ha tenido el 20 de 
Noviembre un significado 
esp>ecial en su vida?

— Puede que sí, puede 
que no. Lo importante es lo 
que venga después.

— Después, ¿seguirá con 
Matesa?

— Seguiré hasta donde 
me permitan seguir.

— ¿Y le gustaría volver a 
c.xportar telares?

— Sí, ¿por qué no?
— No, por n^da...

manifestado que don 
Torcuato Fernández-Míranda 
es muy amigo mío.

Yo trabajé con él como 
jefe del Alto Estado Mayor, 
cuando él tomó 
accidentalmente la 
Presidencia del Gobierno, 
por el asesinato del almirante 
Carrero. Y creo que durante 
ese tiempo, y posterior
mente, nos hemos entendido 
muy bien. Tengo una gran 
admiración, sobre todo, por 
su categoría dialéctica y por 
su saber de derecho 
constitucional.

Y sigue diciendo don 
Manuel Diez Alegría: la 
palabra democracia es una, 
palabra demasiado 
manoseada. Es decir, 
nosotros somos una 
democracia orgánica hasta 
ahora. La rusa es una 
democracia popular. De 
modo que, en realidad, la 
palabra democracia no indica, 
na da. ¿Si veo -alpaís’ 
abocado a una mayor' 
participación y a una 
apertura algo más amplia? 
Pues sí, lo veo en este 
sentido.

Como procurador en 
Cortes Y en respuesta a una 
pregunta sobre posible 
reforma en los métodos de 
sufragio y dice: “Usted ha 
visto lo que ha pasado con la 
Ley de régimen local, 
¿verdad? y que se ha dado 
una mayor participación. Se 
ha hecho una ampliación de 
la representatividad. P.ues yo 
creo que lo mismo pasará 
CQn las Cortes, probable
mente”.

“NO TENGO CONTACTOS 
CON LOS JEFES DE 
LA DEMOCRACIA 
EUROPEA”

Más adelante, el teniente 
general manifiesta que es 
“un apolítico completo. 
Entonces-, tengo amigos por 
ahí. Pero, realmente, 
contacto con los jefes de la 
democracia europea no 
tengo ninguno”.

— ¿Qué relación existe 
entre los hermanos Diez 
Alegría?

Sortos hermanos, y, 
por lo tanto, nos queremos 
mucho.

Preguntado si tenja 
previsto algún viaje al 
extranjero por motivos 
profesionales, contesta que 
profesionalmente "yo estoy 
ahora en situación de 
disponibilidad. Es decir, en 
una situación de no 
actividad. Tengo previsto, 
algún viaje al extranjero, 
pero no por motivos 
profesionales*'.

VERDE ESPERANZA

Sobre el color que priva, 
en este momento, el teniente 
general dice:

—Para mí tiene que privar 
el verde esperanza.

Finalmente, sobre el 
futuro del país, el ex-jefe del
Alto Estado 
responde: “Yo

Mayor 
no soy

profeta.
Pero, juzgando por los 

primeros síntomas y, sobre 
todo, por la categoría que ha 
demostrado nuestro pueblo, 
mi impresión sobre el futuro 
es optimista”.
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Mensaje de la viuda de Franco a los españoles

GRACIAS A TODOS
DESPUES DE ONCE DIAS DE 
PERMANENCIA EN EL VALLE 
DE LOS CAIDOS

MADRID, 4 (Logos).— 
El ministro de hiformación 
y Turismo ha recibido de la 
Excma. Sra. doña Carmen 
Polo viuda de Franco, para 
que a través de los medios 
de difusión llegue a todo el 
pueblo español, la siguiente 
carta de gratitud a los 
españoles:

“Espero con esta carta de 
gratitud a los españoles 
llegar a expresaros todo el 
agradecimiento que me 
brota desde lo más hondo 
de mi corazón por la forma 
en que nos habéis 
acompañado, a mi familia y 
a mi, durante la larga agonia 
de mi esposo (q.e.p.d.). Sé 
que habéis abrigado las 
mismas esperanzas que 
tuvimos en varias ocasiones, 
asi como habéis sentido la 
misma zozobra cuando se 
desvanecían.

Gracias por tantas 
oraciones, por tantas 
palabras de aliento, por 
todas esas flores, por 
aquellas largas velas delante 
de El Pardo y de La Paz, 
arrancadas a vuestro 
descanso, a vuestras 
ocupaciones; gracias por 
vuestras lágrimas y vuestro 
dolor. Y gracias, en fin, por 
el p o s trero homenaje 
delante de su cuerpo sin 
vida, después de horas y 
horas de espera en aquellas 
interminables colas. Me he 
sentido profundamente

REPULSA DEL EUAC POR LA AGRESION ULTRADERECHISTA

INSTAMOS a las AUTORIDADES para DUE 
no se REPITAN HECHOS tan LAMENTADLES

LEON 4 (Logos).— El 
Departamento Universitario 
de Actividades Culturales, a 
través de su sección de 
información, ha hecho 
pública su repulsa por los 
hechos ocurridos en las 
dependencias del Colegio 
Universitario. Al mismo 
tiempo ha puesto de relieve 
los siguientes puntos:

Primero: el "DUAC” 
p o S e e un carácter 
estrictamente cultural. En 
las distintas secciones que lo 
integran intenta canalizar las 
inquietudes de ios 
u niversitarios leoneses pare 
impulsar el ambiente 
cultural y universitario de 
León.

ARAGON/exprés se agota muchos días en varios 
sectores de la ciudad. Suscríbase y i o recrbirá, 
puntualmente cada tarde en su domicilio.

BOLETIN DE
SUSCRIPCION

D..................................................................................

con domicilio en................................... ..................
calle......................................................núm.............

se suscribe a ARAGON/exprés, por un trimes
tre (600 pesetas) prorrogable mientras no avi
se su baja.

Recorte y envíe este Boletín a Marcial, 2 - Zaragoza

O Por vuestras oraciones, vuestro 
dolor, por todas esas flores y 
por aquellas largas velas

• “Su último escrito es fid 
reflejo del Francisco Franco 
que yo he conocido y amado”

emocionada por el cariño 
que le habéis manifestado, y 
espero que me perdonaréis 
si os digo que me he sentido 
también orgulloso de haber 
sido su esposa. No tuvo otro 
Norte en su vida que el a 3 
su Patria y tratar de que 
todos sintieran el mismo 
orgullo que él sentía de ser 
español.

Su último escrito, 
cuando ya sentía que se le 
acercaba la muerte, es fiel 
reflejo del Francisco Franco 
que yo he conocido y 
amado.

Ha muerto como quiso 
vivir: como católico y con el 
nombre de España en los 
labios. Vosotros le habéis 
recompensado con vuestro 
cariño y dolor.

Por esta adhesión 
unánime, por todo cuanto 
hicisteis y estáis haciendo 
para honrar su memoria, 
quiero emo dañadamente

Segundo: el "DUAC” 
como tal organismo, es 
independiente de cualquier 
ideología o tendencia 
política.

Tercero: el “DUAC” no 
oculta sus actividades ni 
precisa de la clandestinidad 
para llevarlas a cabo.

Cuarto: Consideramos 
este acto execrable, como 
una manifestación de su 
extremismo anti-social, que 
en nada favorece a la 
convivencia pacifica.

Quinto: por fortuna por 
unos pocos solamente no se 
nos hará desistir de nuestros 
objetivos. Por todo ello 
instamos a las autoridades 

expresaros mi agradeci
miento, el de mis hijos y el 
de mis nietos y bisnietos.

EL ACTA DEL 
CONSEJO DE
MINISTROS DEL DIA 20, 
ENTREGADA A LA 
VIUDA DE FRANCO

MADRID, 4 (Logos).
Una certificación del acta de 
la reunión del pleno del 
Consejo de Ministros, 
correspondiente al pasado 
2 0 de noviembre fue 
entregada, ayer tarde, a 
doña Carmen Polo, viuda de 
Franco, en el palacio de El 
Pardo, por el Residente del 
Gobierno, don Carlos Arias 
Navarro, a quien 
acompañaban todos los 
miembros del Gabinete.

Con ocasión de ser la 
víspera de la fecha en que el 
generalísimo habría 
cumplido 83 años, el

competentes para ^ue no se 
repitan hechos tan 
lamentables.

Anteayer, personas 
desconocidas penetraron en 
el Colegio y se llevaron una 
multicopista y varios miles 
de folios de papel; ai mismo 
tiempo que realizaron una 
pintada en las paredes en las 
que calificaban ai "DUAC” 
de comunista y firmada 
toda la pintada con una gran 
cruz gamada.

UNIVERSIDAD: 
CONTINUAN LAS 
ANORMALIDADES

MADRID, 4 (Logos).— 
Según informa el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia una manifestación 
de estudiantes habida en la 
tarde del martes en la 
Universidad de La Laguna; 
huelgas de algunos PNN en 
las Universidades de 
Zaragoza, en Tarragona y en 
la Complutense; insistencia 
en la difusión de 
propaganda subversiva en la 
mayoría de los centros 
universitarios del país y 
disparidades, en la 
Universidad de Salamanca, 
entre estudiantes 
izquierdistas.

En una panorámica más 
detenida de lo que fue la 
jornada estudiantil durante 
el día de ayer, es de destacar 
la asamblea habida en ios 
jardines de la Facultad de 
Derecho de la Complutense, 
en la que unos 700 alumnos 
acordaron expulsar de la 
facultad a los estudiantes de 
derecha. En el mismo centro 
fueron expulsados a 
empujones, por alumnos 
izquierdistas, varios 
estudiantes tenidos por

Gobierno en pleno se 
trasladó al palacio de El 
Pardo para cumplimentar a 
la esposa del Caudillo y 
hacerle entrega de la 
mencionada acta.

Quemadas, 
las coronas 
de flores de 
lo tamba de

Franco
SANTA CRUZ DEL VALLE DE LOS CAIDOS,M 

(Logos).— Hace ya once dias que los restos mortales 
del Generalísimo Franco fueron inhumados en la gran 
Basílica del Valle de Los Caídos. Se desconoce la 
existencia de algún documento en el que Franco 
manifestase claramente cuál debía ser el lugar de su 
enterramiento, pero sf se sabe con certeza que en una 
de sus visitas al Valle de los Caídos dijo ál entonces 
abad. Fray Justo Pérez de Urbel, y en otra ocasión al 
arquitecto: " ¡Cuánto me gustaría que me enterraran 
aquí! ”

Once dias han permanecido en el primer atrio de la 
basílica las numerosas coronas que el día ^3 
acompañaron como impresionante homenaje al 
cadaver de S.E.

Al amanecer de hoy han rendido su último 
homenaje al Caudillo al convertirse en cenizas.

Cerca de 40.000 personas han visitado la tumba 
del Generalísimo en estos dias. Una gran mayoría han 
asistido al santo sacrificio de la misa en esta basílica, 
y todos han rezado emocionados ante su tumba.

FUNERALES EN LA BASILICA

militantes en ideologías 
contrarias.

REUNION SOBRE 
RETRIBUCIONES DE 
PROFESORES DE EGB

MAORID, 4 (Logos).— 
"La reunión celebrada entre 
representantes de la 
asociación del profesorado 
estatal de EGB y de la 
Dirección General de 
Personal del Ministerio de 
Educación y Ciencia sobre 
el tema de las retribuciones 
complementarias de estos 
funcionarios donantes ha 
llegado a resultados 
positivos”, han manifestado 
a un redactor de la agencia 
Logos fuentes competentes 
del sector.

Añaden las fuentes que 
los representantes del 
Ministerio han aceptado las 
propuestas del profesorado 
en varios puntos concretos, 
como los referentes a 
horarios de dedicación, lo 
que supondrá modifica
ciones en el decreto sobre 
retribuciones complemen
tarias.

‘‘En cuanto a la 
aplicación de los aumentos 
retributivos en cuatro años, 
según marca la transitoria 
tercera del decreto, —han 
agregado las fuentes— puedo 
decirle que en un plazo no 
muy largo habrá una 
solución satisfactoria a 
nuestras peticiones”.

Con respecto a este 
punto, los representantes 
del profesorado de EGB 
habían pedido al Ministerio 
de Educación y Ciencia que 
las retribuciones fueran 
totales, al igual que para ios 
demás cuerpos docentes sin 
participaciones como las 
que el decreto estipulaba.

A las once de la mañana de ayer se ha celebrado an 
la basílica de Santa Cruz del Valle de Los Caídos, un 
solemne funeral por ei alma de S.E. el Generalísimo 
Franco, organizado por las casas Civil, Militar y el 
Patrimonio Nacional.

■ Presidieron los actos doña Carmen Franco, 
duquesa de Franco, y sus hijos los Duques de Cádiz.

Entre los numerosos asistentes, más de 2.000 
Rcrsonas de las casas, Civil, Militar y Patrimonio 

lacional, se encontraban el jefe de la Casa Civil de 
S.E. y gerente del Patrimonio Nacional, D. Fernando 
Fuertes de Villavicencio y señora; el secretario general 
D. Ricardo Catoira y señora y todos los jefes y 
subjefes de departamento.

Por parte de la casa militar de S.E. presidió el 
teniente general don Ernesto Sánchez Galiano y el 
subjefe don José Ramón Gavilán y Ponce dé León y 
los ayudantes de campo de S.E..

Por parte del Patrimonio Nacional presidió el 
Consejo de Administración del mismo patrimonio.

Los jefes de las casas civil y militar depositaron en 
la tumba de Franco una gran corona de laurel. Otros 
asistentes al funeral depositaron numerosas coronas y 
ramos de flores.

PENSION EXCEPCIONAL A
DOÑÁ CARMEN POLO

MADRID^ 4 (Logos).— En el Boletín Oficial de las Cortes 
Españolas se insertaba ayer un proyecto de ley para la 
concesión de una pensión excepcional a doña Carmen Polo 
Martinez-Vaidés, viuda del Caudillo, equivalente a los haberes 
íntegros por todos los conceptos que corresondía percibir al 
extinto en su calidad de Capitán General, y que será 
compatible con cualquier otra a que pueda tener derecho.

El artículo segundo del proyecto de ley señala que la 
pensión tendré efectos económicos de 1 de diciembre actual.

En el mismo boletín se publica el texto del decreto-ley 
IB,*!975, de 23 de noviembre, por el que se concede la 
merced nobiliaria del señorío de Meirés, con grandeza de 
España, a doña Carmen Polo.

Para informar del proyecto de ley de concesión de la 
pension excepcional citada, ha sido designada la siguiente 
ponencia: don Juan María de Araluce Villar, don Juan 
Castañón de Mena, don Antonio José García 
Rodríguez-Acosta, don José Antonio Girón de Velasco, don 
Eugenio Mazón Verdejo, don Pedro Nieto Antúnez y don 
Luis Peralta España.

DOÑA CARMEN REVISA PAPELES
Y OBJETOS DE FRANCO

MADRID, 4 (Logos).) Doña Carmen Polo, viuda del 
Generalísimo Franco, sigue estos días en el palacio de El 
Pardo, acompañada de sus hijos, los marqueses de Villaverde, 
que no han vuelto a su piso de Madrid desde que murió el 
Jefe del Estado. Doña Carmen y sus hijos reciben 
innumerables visitas durante estos días. Se confirma que le 
más probable es que la viuda de Franco tome como residencia 
habitual un piso al lado de sus hijos, en la calle hermanos 
Be'cquer, muy cerca del hogar del que fue el gran colaborador 
de Franco, almirante Carrero Blanco.

Doña Carmen Polo, además de recibir a las visitas y a sus 
amistades, se ocupa estos dfas en una separación cuidadosa de 
los papeles y objetos personales que desea conservar le 
familia. Francisco Franco disponía sobre todo de dos 
despachos en los que conservaba multitud de papeles y 
objetos personales. Es probablemente lo guardado en estos 
despachos, lo que merece una atención mas lenta de su viuda 
y de sus hijos.
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PARANA (Argentina), 4 
(Efe).— Ayer noche fue 
abatido en la vecina 
localidad de Villa Urquiza el 
general Jorge Esteban 
Cáceres Monie, por un 
comando de guerrilleros aún 
no identificado. Los 
atacantes una vez que 
dieron muerte al citado jefe 
militar secuestraron a su 

< esposa y huyeron 
llevándosela como rehén.

La muerte del general 
Cáceres Monie fue 
inmediata como 
consecuencia de las heridas 
de bala recibidas. El 
atentado tuvo lugar a las 20 
hora local (23 gmt.)

Dicho general ocupó 
cargo de mucha importancia 
durante ios gobiernos 
militares que estuvieron al 
frente del país entre 1966 y 
1973.

Como ¡efe de la policía 
federaí durante la 
presidencia del general 
Alejandro Lanusse, tuvo a 
su cargo un importante 
papel én la lucha 
antiguerrillera.

Con tai motivo el 
“Ejército Revolucionario 
dei Pueblo” (ERP-mar- 

_ xista*leninista) como así 
'l tainbiéh “Montoneros” 

(izquierda peronista), las 
dos organizaciones armadas 
más importantes, de la 
Argentina, lo tenían 
Consignado en su lista de 
“condenados” a muerte.
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BUENOS AIRES, 4 
(Efe).— Tras dos semanas de 
paros en las principales 
fábricas de automóviles de 
la Argentina, finalizó ayer 
mediante un laudo 
ministerial el conflicto que 
enfrentó a dos de ios 
principales sindicatos del 
^aís: la “Unión Obrera 
Metalúrgica” (UOM) y el 
“Sindicato de Mecánicos y 
Afines xlel Transporte 
Automotor” (SMATA).

El nuevo acuerdo 
susprito ayer por el ministro 
ee Trabajo, Carlos Ruckauf, 
Volvió la situación ai punto 
(>e partida.

La huelga se desató 
cuando por una resolución 
anterior, “SMATA” 
quedaba virtualménte 
absorbida por el poderoso

Esto motivó la inmediata 
•■eacción del secretario 
general de “SMATA” José 
Rodríguez, quien atacó con 
pureza al líder metalúrgico, 
Lorenzo Miguel.

Este conflicto que hizo 
^rder millones de aólares al 
W(s y que entorpeció una 

normal 
ai?*’Placimiento de 
automóviles ai mercado, 
concluyó cuando “SMATA” 

nuevo laudo 
um^ndo el anterior.

7®*í«’n«n.te eí Ministerio 
oe Trabajo declaró ilegal el 
¿I °...® los,mecánicos,cuyo 

podría ser intervenido.
haJíÍÍ ®p^® ®®ao se hubiera 
rto , ® •legar a la detención

, **’'^l9®”tes, quienes 
Inti Juzgados,

oiediante la 
P'lcación de la nueva ley de 

P®*" Paft® «•« 
caÍ "®'®’ nfiHitares, tal 

/contece con otros 
2 , Aue se produjeron 

días en todo « país.

* Todos los rehenes sanos y 
salvos, el rescate recuperado, 
un atracador muerto y otro 
detenido (un español)

PARIS, 4 (Efe).— Todos los rehenes sanos y salvos, la 
suma pagada por el rescate recuperada, un atracador muerto 
y otro detenido. Este es el balance del atraco que empezó 
poco antes del mediodía del miércoles en la sucursal del 
“Crédit Lyonnais” de la avenida Bosquet, de Paris, y 
terminó más de catorce horas después.

El desenlace tuvo lugar pasadas las dos de la madrugada, 
cuando tras haber sido liberados los rehenes y comprobarse 
que ninguno de ellos estaba herido como se temía, la 
céntrica avenida parisiense volvió a quedar desierta.Pero la 
acción de la policía se desarrolló a poca distancia del 
establecimiento bancario, en una de las bocacalles de la 
aveni^ de Jorge V, donde se produjo él tiroteo con los dos 
bandidos que habían huido en el coche puesto a su 
disposición.

Estos últimos momentos de 
una noche angustiosa, fueron los 
más intensos, desarrollándose la 
acción conforme a un esquema 
que ya es clásico. A la 1,25 
locales, salió un atracador (Je la 
sucursal apuntando con su 
revólver a una mujer 
aterrorizada. Poco después, 
oculto detrás de un paraguas 
negro, apareció el otro, 
acompañado de otro rehén. Las 
cuatro personas entraron en el 
automóvil “Fiat 1.800” que se 
había puesto a su disposición y 
en el que se encontraba parte 
del rescate exigido (diez 
millones de francos, o sea más 
de 120 millones (Je pesetas^ 
teniendo que ser entregada mas 
adelante otra cantidad 
equivalente en divisa 
norteamericana, que se envió

Bosquet), regresaban a sus 
domicilios. Al producirse el 
choque, el conductor del “Fiat 
1.8()0” -aI parecer de origen 
norteafricano, aunque nó se 
encontraron documentos de 
identidad en su poder, saltó a la 
calzada. Uno de los policías de 
la b^ada “anti-gang” (jue les 
seguía en un coche, disparó 
inmediatamente resultando 
muerto el atracador. El otro 
trató de huir, pero fue detenido 
rápidamente cuando se disponía 
a tomar un taxi.

SALEN LOS REHENES

desde los Estados Unidos 
avión ).

ASUNTO IMPORTANTE

por

El automóvil arrancó a toda 
velocidad. Pero los bandidos, 
que al parecer no conocían bien 
el manejo de este tipo de 
vehículo (un policía ha 
declarado que .preguntaron 
cómo se cambiaba de 
velocidadX chocaron con un 
coche ocupado por diputados 
(lue, al haber pedido el ministro 
(leí Interior se suspendiera la 
seáón, por estar ocupado en un 
“asunto importante” 
(precisamente el Je la avenida

Casi simultáneamente 
salieron de la sucursal los 28 
rehenes que habían quedado en 
ella, todos empleados del 
“Crédit Lyonnais” menos 
cuatro que eran clientes. Les 
esperaban sus familias y seis 
ambulancias encargadas de 
transportar a quienes sufrieron 
crisis de nervios.

Una vez interrogado el atraco 
capturado vivo, dijo ser de 
nacionalidad española y llamarse 
Manuel Carlos. Su verdadera 
identidad no parece ser aún 
conocida, aunque el malhecho! 
según la policía sea español.

LOS HECHOS

El atraco había empezado el 
miércoles algo después de las 11 
de la mañana locales, momento 
en que se presentaron en la

sucursal del “Crédit Lyonnais” 
los tres bandidos. Un transeúnte 
alertó a los empleados armados 
encargados del transporte de 
fondos que se encontraban en 
las proximidades en un furgón y 
se produjo un tiroteo entre éstos 
y un malhechor que había 
quedado en la calle y consiguió 
huir después de haber herido 
levemente a un transeúnte. Los 
otros dos atracadores se 
encerraron en la sucursal y 
tomaron como rehenes a unas 
treinta personas que se hallaban 
en el interior. Rápidamente la 
policía rodeó el edificio. Se 
inició el diálogo, pidiendo los 
atracadores dos millones de 
dólares en divisas francesas y 
o tr o s d ó 8; en divisas 
norteamericanas, además de un 
coche para huir.

DISPAROS ÁL AIRE

Las transacciones
continuaron durante toda la 
tarde y parte de la noche, siendo 
apoyadas por los bandidos con 
algunos subterfugios, como el de 
disparar para hacer creer que 
ejecutaban a los rehenes y 
afirmar que algunos de éstos 
resultaron heridos. Las familias 
de las personas retenidas por los 
atracadores se hallaban en la 
calle esperando angustiosamente* 
el desenlace. Hacia las doce de la 
noche se encontró en la entrada 
el coche exigido y una parte del 
rescate, realizando una primera 
salida de reconocimiento uno de 
losgansters acompañado de un
rehén. saliendo
definitivamente una hora 
después los dos, con otros 
tantos rehenes, y armados cada 
uno de ellos con una pistola y 
una escopeta cuyo canon había 
sido serrado.

FALTA DE EXPERIENCIA

Al conocer el desenlace, el 
ministro del Interior, Michel 
Poniatowski, declaró: “Di 
instrucciones a las fuerzas de 
policía para que fuera ahorrada, 
con carácter prioritario, la vida 
de los rehenes y de disparar si se 
presentaba la ocasión”. Las 
primeras reacciones subrayan 
que los bandidos dieron muestra 
de falta de experiencia, como lo 
Srueba el hecho de que salieran 

el coche nada más producirse 
el choque y el haber pedido un 
automóvil cuyo manejo 
descon<M;ían.*’

EL SECUESTRO DE UN TREN HOLANDES

ACABO el PLAZO
>LAS AUTORIDADES ESTAN

ATRACADORES MATARAN A
CONVENCIDAS DE QUE LOS 
LOS REHENES* UNO A UNO

BEILEN (Holanda), 4 (Efe).— Un nuevo 
intento de mediación —el cuarto, en las 
últimas veinticuatro horas— se efectuará esta 
mañana con los secuestradores molucanos que 
desde hace cuarenta y ocho horas mantienen 
detenido un tren con unas cuarenta personas 
como rehenes, en Wijster, cerca de Beilen, ha 
anunciado esta mañana un portavoz del 
Ministerio de Justicia holandés.

El martes por la tarde fracasó la gestion 
efectuada por el "presidente en el exilio" de 
la República de las Molucas del Sur, J.A. 
Manusama, para que los secuestr^ores 
depusieran su actitud. Seguidamente un 
pastor molucano fracasó asimismo en los dos 
intentos que realizó de convencer a los 
secuestradores para que dejasen en libertad a 
las personas de edad avanzada y a las mujeres.

Los malhechores, por su parte, han 
respondido con la petición de un autobús que 
les traslade al aeropuerto de Schiphol, en 
Amsterdam. Si. no se satisface su petición 
antes de las diez de la mañana, hora española, 
han amenazado con matar á varios de sus 
rehenes.

Han resultado muertas dos personas, desde 
que comenzó el secuestro. Las autoridades 
holandesas, que están convencidas de que los 
secuestraí^ores matarán a uno de sus rehenes.

esperan llegar a un acuerdo, con los 
malhechores antes de las diez de lá mañana, 
en que finaliza el plazo.

LOS REHENES TIENEN
FRIO Y HAMBRE

BEILEN (Holanda), 4 (Efe).— A menos de 
una hora de que venza el plazo para que se 
cumplan sus condiciones, los secuestradores 
del tren holandés no han cambiado de idea y 
siguen exigiendo un autobús para huir con 
destino desconocido en compañía de muchos 
de sus secuestraao*.

Entre tanto, cerca de la vía de ferrocarril 
donde se halla inmovilizado el tren, el 
portavoz del Ministerio de Justicia holandés. 
Van Leuwen, ha dicho que las autoridades 
están dispuestas a seguir "hablando y 
escuchando" a los secuestradores.

vigilados por los cinco moluqueños, los 
cincuenta y nueve viajeros del tren están 
pasando hambre, —ya que-desde anteayer por 
la mañana fecha en que se inició el suceso, no 
se les ha entregado comida.

El contacto entre el tren y las autoridades 
sigue efectuándose a través 'de un teléfono de 
campaña que por exigencias del comando

• secuestrador les fue entregado el miércoles.

PRESENTACION DEL

’club’ 
MASTER‘7 
P DE DIRECTIVOS EMPRESARIALES

Presidente en Zaragoza: JOSE LUIS 
MARTINEZ CANDIAL

“Teoria técnica del Club a distancia: EL 
CLUB MASTER’7”.— Por Federido Roda.

“MARKETING 1976; Nuevas 
perspectivas”.— Por José Luis Córdoba.

HOTEL CORONA DE ARAGON. Mañana 
viernes día 5 a las 7,30 h. de la tarde.

RADIO JUVENTUD
AHORA, INDEPENDIENTEMENTE DEL 
PROGRAMA EN ONDA MEDIA.

R.J.2. STEREO
FRECUENCIA MODULADA, 94 MEGACICLOS

EN EMISION DE PRUEBAS, DE 12 A 14 Y DE 
18 A 22, TODOS LOS DIAS

IV Premio "RAMON
J. SENDER" para 
trabajos periodísticos

ARAGON/exprés, siguiendo su linea fundacional de 
estimular y fomentar cuanto pueda contribuir a presentar 
ante España y el mundo, una auténtica imagen del Aragón 
de hoy, convoca el "IV Premio Ramón Sender", para 
artículos, crónicas, etc, sobre temas aragoneses, en 
cualquiera de sus vivencias actuales y futuras, quedando 
excluidas las coplas de jota, ios chascarrillos, los cuentos 
-no las leyendas- y cualquier otro género que tienda a la 
caricatura o al chiste, con arreglo a las siguientes bases:

PRIMERO.— Podrán concurrir libremente todos los 
escritores españoles cualquiera quesea su residencia.

SEGUNDO.— Los trabajos, mecanografiados a dos 
espacios y una sola cara, tendrán una extensión máxima 
de cuatro folios y mínima de dos y podrán ir 
acompañados de fotografías.

, TERCERO.- Los originales firmados con seudónimo 
deberán ser enviados,bajo sobre, a la Redacción de este 
diario, Marcial, 2, Zaragoza, poniendo en el sobre "Para el 
Premio Sender" y con el artículo otro sobre cerrado con 
la indicación del seudónimo en el que se consignará el 
nombre y domicilio del autor.

CUARTO.-:^ ARAGON/exprés efectuará una selección 
previa entre todos los trabajos recibidos y los 
seleccionados se publicarán en el periódico a partir de 
enero de 1976.

QUINTO.— El plazo de admisión comienza el día 1 de 
octubre v terminará el 31 de diciembre.

SEXTO.— Entre los artículos publicados será elegido el 
ganador por un jurado cuyos nombres se darán a conocer 
al mismo tiempo que el fallo.

SEPTIMO.— El premio es indivisible y está dotado con 
25.000 pesetas, si se declarase desierto, su importe 
quedaría automáticamente acumulado al del año 
siguiente.

OCTAVO.- El fallo del jurado es inapelable y todos 
los concursantes por el mero hecho de concurrir aceptarán 
estas bases.

NOVENO.— ARAGON/exprés se reserva el derecho de 
decidir en las casuísticas incidencias que pudieran 
producirse, así como de hacer cuantas aclaraciones sean 
precisas para una mejor concepción de los fines del 
concurso.
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Según el embajador norteamericano en la ONU

Objetivo soviético

COLONIZAR
AFRICA

WASHINGTON, 4 (Crónica de Marilyn 
BERGER de “The Washington Post”, en exclusiva 
para ARAGON/exprés.)

El embajador norteamericano en las Naciones Unidas, 
Daniel Patrick Moynihan afirmo el martes que las recientes 
acciones llevadas a cabo por la Unión Soviética indican que 
Moscú se propone “colonizar Africa".

Moynihan dijo que “en 
estos momentos, los 
soviéticos tienen 
desembarcadas tropas 
cubanas en la costa 
suroccidental de Africa, al 
mismo tiempo que tratan de 
consolidar el disfrute de 
facilidades militares en la 
costa nororiental de ese 
mismo continente” palabras 
con las que se refirió a 
Angola y a Somalia.

Las observaciones del 
embajador sobre las 
intenciones soviéticas no 
fueron más que un breve 
pasaje del discurso en su 
mayor parte de carácter 
filosófico con el que 
inauguró la cuarta de una 
serie de reuniones 
convocadas para 
conmemorar la publicación 
en la Pascua de 1963 por'el 
Papa Juan XXIII de la 
Encíclica “Pacem in Terris”.

En una rueda de prensa

celebrada después del 
discurso, Moynihan 
reconoció que sus palabras 
habían sido un tanto 
exageradas pero al mismo 
tiempo se ratificó en la idea 
fundamental de que la 
antigua colonización de 
Africa había comenzado por 
un proceso muy similar al 
de las actuales actividades 
soviéticas.

Los diplomáticos 
africanos se vieron 
altamente sorprendidos por 
las afirmaciones de 
Moynihan.

Al embajador de Argelia 
Abdelatif Rahal, le extrañó 
que Moynihan hubiera 
hablado de una manera tan 
brutal”. Por su parte, un 
diplomático de Africa 
Oriental, que prefiere 
permanecer en el 
anonimato, comentó que 
Moynihan había actuado 
como un toro sin malicia

Prensa^el ' .
inundo

jAzÍÑe ÉCONOMIQUE EUROPÉEN V«nciAn^ \
^ESTACION DE SERVICIO SIETE”

(Financial Times)
Es el nombre que en la jerga oficialista moscovita describe 

al taller de reparaciones y atención de la Mercedes germana, 
junto a la BMI/V y ^Volkswagen. Los alemanes, tan buenos 
comerciantes como industriales, empiezan a promocionar en 
serio sus vehículos de toda clase en el amplísimo mercado 
soviético. La estación funcionará en manos rusas con asesoría 
técnica alemana. Es una prueba más del actual deseo del 
Kremlin de aumentar los bienes de consumo a disposición de ; 
sus necesitados ciudadanos.

"NUEVO ACUERDO DEL COBRE"

que trata de embestir 
incesantemente”.

Según el embajador 
norteamericano, a Henry 
Kissinger, que ^actualmente 
se encuentra en Pekín,'Se le 
ha hecho llegar una copia de 
SU discurso.

Para Moynihan el 
principal obstáculo con que 
se encuentran las actividades 
soviéticas de penetración en 
Africa es la oposición de 
otra potencia comunista 
(alusión al apoyo que Pekín 
presta a los angoleños que se 
oponen al partido 
prosoviético) y el hecho de 
que los Estados Unidos le 
llaman la atención a la 
URSS para que evite 
operaciones militares 
descaradas, cosa que el 
secretario de Estado ha 
hecho ya en ocasiones”.

Siempre según el 
embajador norteamericano 
con la actual política de 
distensión no se logrará una 
relajación general de las 
presentes tensiones. “Todo 
lo contrario/ lo mas que se 
puede obtener con la actual 
distensión política es un 
traslado de la tensión desde 
el campo tecnológico al 
campo ideológico razón por 
la que cabe esperar que la 
tensión vaya en aumento en 
este último sector”.

Un ejemplo de esto 
último lo suministra la 
reciente resolución de las 
Naciones Unidas en la que 
se equipara al sionismo con 
el racismo.

“Esta equiparación se ha 
interpretado como una 
iniciativa árabe —dijo 
Moynihan— pero ¿es eso en 
realidad? Para el embajador 
norteamericano en las 
Naciones Unidas se trata de 
una resolución plenamente 
conforme con la política 
soviética y respaldada 
abiertamente por la URSS.

•
LAS CONSULTAS BILATERALES PODRAN 
CELEBRARSE ANTES DE LA CONFERENCIA 
DE GINEBRA

WASHINGTON, 4 (Crónica de 
Marilyn Berger, del “Washington 
Post” en exclusiva para 
ARAGON/exprés. )

Estados Unidos ha comunicado a la Unión 
Soviética que está preparado para celebrar 
consultas bilaterales antes de una reunión 
preparatoria de la conferencia de Ginebra 
sobre Oriente Medio.

En una nota diplomática oficial, entregada 
el lunes en Moscú y difundida por el 
departamento de Estado, Estados Unidos 
respondía a una propuesta rusa en el sentido 
de que las dos superpotencias adoptarán una 
iniciativa para convocar la conferencia de paz 
de Ginebra, de la que los dos países son 
copresidentes.

No está claro hasta el momento sí Estados 
Unidos propuso la celebración de consultas, 
bilaterales para tratar de cuestiones de 
procedimiento de una conferencia, o si 
Washington se disponía a iniciar 
conversaciones substanciales con Moscú.

La diplomacia en Oriente Medio ha estado 
dominada por Norteamérica, con el secretario 
de Estado, Henry Kissinger, actuando como 
mediador entre las partes interesadas. 
Kissinger ha dicho ahora, sin embargo, qué su

A petición de los abogados defensores

(Business Weekj
Las cuatro naciones maximas exportadoras del citado 

metal en el mundo, o sea, Chile, Perú, Zambia, y Zaire, están 
reunidas en Lima para montar un gran "cartel", que 
monopolice la producción, fije precios, y, en general, cumpla 
el efecto de la OPEP en el petróleo. De momento lo que 
tratan es de que no baje más el metal, que descendió, durante 
1975, en un 18 por ciento sus precios mundiales. A ese 
"cartel" se le puede unir en cualquier momento Indonesia, y 
Australia ha dicho que entrará también. Pero dos grandes 
exportadores cupríferos, Filipinas y Canadá, se niegan a 
entrar, lo que hace difícil el intento de "manipulación" de 
precios y demás. Por otro lado, un 40 por ciento del cobre 
que se usa en el mundo procede de recuperación, chatarra, 
etc. y en général la economía del metal no es tan fácil de 
manejar como la del petróleo.

“LOS MANDOS FEMENINOS EN LOS EE. UU."
(Newsweek)

Las mujeres van alcanzando posiciones interesantes, y de 
mando en las empresas norteamericanas. En los mandos 
menores, un 15 por ciento son mujeres hoy; en los 
intermedios, el S por ciento y en los máximos el 1 por ciento. 
El último censo al respecto, tomado en 1965, arrojaba 
porcentajes nimios de mujeres en caicos altos.

“QUESO CONVERTIDO ENVINO"
(Business Week)

Mediante un procedimiento revolucionario americano, 
para el cual Washington ha dedicado en 1975, la suma de 
114.000 dólares, pagados por el Ministerio de Agricultura. En 
realidad el vino procede del suero en sí, no del queso una vez 
acabado. También se puede fabricar whisky o cerveza, con el 
actual procedimiento en estudio. En los EE.UU. se 
desperdician anualmente no menos de doce millones de kilos 
de suero, por exceso de lácteos a la venta.

Agustín GIL LASIERRA

intervención directa de hablar separadamente 
con los paiæs de la región está llegando a su 
fin.

Ha señalado también que no habrá una 
solución permanente en Oriente Medio sin 
que naya participación de la Unión Soviética.

Aun cuando la nota entregada a Moscú 
parecía referirse a discusiones bilaterales sobre 
cuestiones de procedimiento, también podría 
interpretarse en el sentido de que Kissinger 
indicaba a los rusos que Estados Unidos 
podría estar preparado para volver a poner en 
práctica la clase de discusiones substantivas 
que tuvieron lugar en 1969 y 1970 cuando el 
embajador soviético en Washington, Anatoly 
F. Dobrynin, se entrevistó con altos 
funcionarios del departamento de Estado, en 
un intento de programar los términos de un 
posible acuerdo.

Sin embargo, algunos diplomáticos 
consideran la nota norteamericana como un 
nuevo esfuerzo de ganar tiempo.

Estados Unidos resalta en su nota que se 
trata de descartar la participación en cualquier 
nueva conferencia de Ginebra de la 
Organización para la Liberación de Palestina, 
como propone la U.R.S.S. a menos de que 
accedan a ello todos los participantes. Israel, 
miembro original de la conferencia ha 
anunciado -que no negociará con la O.L.P.

Tratamiento siquiátrico 
para PATTY HEARST

SAN FRANCISCO, 4 (Crónica de Philip 
HAGER de los Angeles Times, especial para 
ARAGON/exprés.)

Los abogados defensores de Patricia Hearst declararon 
anoche que un psiquiatra privado ha comenzado a tratar a 
Patricia Hearst en la cárcel.

“El objetivo del tratamiento será ayudarla a vencer el 
trauma emocional", dijo el fiscal Albert Johnson. 
“Deseamos prestarle ayuda para que asista en la 
planificación de su defensa y comjx'ender mejor la
naturaleza de los cargos que 
ella".

El fiscial dijo que no tenía 
idea sobre la duración del 
tratamiento, realizado por la 
doctora^Elizabeth Richard. Dijo 
que sera' poco probable que el 
psiquiatra fuera citado para 
prestar declaración durante el 
proceso de Patricia Hearst.

''Ningún agente 
gubernamental —y eso es 
exactamente lo que sería— 
tendría derecho o privilegio bajo 
la ley existente o. precedente 
para tratarla un procesado que 
espera ser sometido a juicio”, 
dijo Johnson.

Al mismo tiempo, Jofinson 
dijo que correspondería al fiscal 
demostrar que la joven no fue 
sometida a un "lavado de 
cerebro” para participar en el 
robo de un banco de San 
Francisco cometido en abril de 
1974, por el que comparecerá

han sido presentados contra 

ante los tribunales el próximo 
26 de enero.
“Corresponde al gobierno 

mostrar si a sabiendas corñetió 
un delito”, dijo Johnson "A fin 
de hacer eso, tiene que 
demostrar que voluntariamente 
participó en el robo".

El fiscal dijo que si, como él 
anticipó, el gobierno no podría 
atender ese compromiso durante 
el proceso, entonces los 
abogados pedirían al juez .un 
veredicto directo o absolución, 
eliminando así la necesidad de 
designar defensa.

Los abogados de Patricia 
Hearst han mantenido que fue 
obligada por sus secuestradores 
del ejército de liberación 
simbionés a participar en el robo 
al banco. Y desde el robo la 
joven fia vivido "cotno en medio 
de la nitibla" mentalmente.
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UH TEBA A DEBATE

LA SEGURIDAD
NUCLEAR

BRUSELAS, 4. (Crónica de Manuel CALVO 
HERNANDO, exclusiva para ARAGON/exprés.)

Desde hace siglos, y en el mundo entero, el hombre 
ha tratado de hacerse ayudar: primero por la fuerza 
de un buey o por el peso de un salto de agua; después 

por máquinas alimentadas por madera, carbón, petróleo 
y electricidad. La energía ha sido, pues, un factor 
determinante del progreso económico y social. En la 
industria, ha permitido reducir y a veces suprimir 
totalmente el esfuerzo físico sin reducir paralelamente el 
nivel de empleo; ha incrementado ios rendimientos y ha 
recordado la duración del tiempo de trabajo: semana de 
cuarenta horas, vacaciones pagadas y fines de semana.

Pero la energía ha transformado la vida cotidiana no 
sólo en el trabajo. En el último cuarto de siglo, el 
consumo privado de energía ha aumentado aún más 
rápidamente que el consumo industrial, a través de los 
electrodomésticos, el automóvil, la calefacción central o 
el teléfono.

LOS BENEFICOS DE LA ENERGIA

Los beneficios de la energía son una conquista 
irreversible, que nadie en nuestra sociedad piensa 
seriamente poner en duda o someter a discusión. Una 
disminucicNi brusca del consumo, como resultado de una 
reducción de la energía disponible, afectaría 
profundamente a nuestras estructuras económicas y 
sociales. Ningún gobernante responsable puede asumir 
este riesgo. Ya no podríamos ni siquiera imaginar un 
mundo en el que los hospitales carecieran de 
electricidad, los alimentos no se conservaran por el frío, 
no habría transportes colectivos o ios trajes y vestidos 
hubiera de hilarse y tejerse a mano.

LA SEGURIDAD NUCLEAR, TEMA A DEBATE

Existe, pues, una correlación entre actividad 
económica y consumo de energía. Y sobre esta base, la 
Dirección General de información de las Comunidades 
Europeas y la Unión Europea de Periodismo Científico 
han celebrado en Bruselas una jornada multinacional de 
información sobre uno de los temas quiza más debatidos 
en el campo de la ehergía y que más inquietan a la 
opinión pública en todo el mundo: la seguridad nuclear.

LA OPCION NUCLEAR

No creemos que sea necesario insistir en que, hoy por 
hoy, la opción nuclear es la única valedera para un 
futuro inmediato, mientras no se desarrollen, como 
esperan los especialistas, la energía de fusión y la solar y 
teniendo en cuenta que la enorme elevación del precio 
del petróleo ha abaratado, en términos relativos, la 
energía nuclear. En consecuencia, la comisión de las 
Comunidades Europeas ha establecido un plan de 
conjunto para esta forma de energía.

SEGURIDAD Y CONTROL i_________________________

Ahora, se trata de asegurar que este desarrollo vaya 
acompañado de medidas muy estrictas para la protección 
de la salud de los trabajadores y de las poblaciones 
contra las radiaciones ionizantes, la seguridad de ios 
equipos y el transporte de materias radiactivas, el control 
de los materiales fisionabies y, naturalmente, la 
protección del medio, sobre todo ios efectos térmicos de 
las centrales nucleares y por el tratamiento y. 
acondicionamiento de los residuos radiactivos.

Cómo se lleva todo esto a la práctica será objeto de 
una próxima crónica.

Reunión del
Consejo de
Segurided

NACIONES UNIDAS, 4 (Efe) 
carácter de urgencia, a petición ac 

).— Corívodado ayer cbn 
---------- ---------,--------, _ petición de Egipto y de Líbano, a 
raíz de las incursiones aéreas israelíes del martes sobre el
sur de Líbano, el Consejo de Seguridad se reunirá hoy 
oficialmente a las 22,00 (hora española).

Este retraso permitirá a los 15 representantes 
consultar con sus gobiernos sobre una resolución 
presentada por Iraq, invitando a la Organización de 
Liberación de Palestina a participar de pleno derecho en 
los debates del Consejo sobre la última agresión sionista 
contra el Líbano.

La resolución iraquí deja a cada miembro el cuidado 
de evaluar a que título participará la “OLP” en ios 
debates: representante de un país, observador, parte 
interesada o simple persona como lo prevé el artículo 39 
del régimen interior del Consejo.

De todas formas, la invitación de la Organización de 
Liberación de Palestina sólo ierá una cuestión de 
procedimiento en la que el veto de los cinco miembros 
permanentes no se aplica.

NUEVA PETICION SOBRE LA 
MEZQUITA AL IBRAHIMI

exprès
DESINTERES NORTE
AMERICANO POR 
REVISAR LA LEY 
COMERCIAL

WASHINGTON., 4 
(8fe).— La Administración y 
d Congreso norteamericanos 
estén desinteresados en la 
revisión de la Ley comercial, 
reveló ayer Alejandro Orfila, 
tocretario general de la OEA.

Orfila informó que había 
hablado recientemente con 
f^r> grupo de congresistas 
norteamericanos, quienes le

ma nifesta ron que la 
administración no había 
presionado en absoluto para 
modificar las cláusulas que 
afectan a los países de 
Iberoamérica.

Hasta ahora, el Congreso 
norteamericano había 
recibido acusaciones 
condenatorias por su 
desinterés en revisar las 
cláusulas que dejan sin las 
preferencias comerciales a 
Venezuela y Ecuador y 
restringen las importaciones 
de otros países de la región.

Los congresistas 
participaron a Orfila que si la 
administración se hubiera 
tomado más interés es 
probable que el legislativo 
habría considerado al menos 
el problema.

Venezuela y Ecuador 
lamentaron el martes que el

presidente Ford les hubiera 
excluido definitivamente de 
las preferencias comerciales 
por su participación en la 
organización de países 
exportadores de petróleo.

WALL STREET: 
NUEVA CAIDA

NUEVA YORK, 4 
(Efe).— Desde hacía medio 
año las cotizaciones no 
habían experimentado una 
baja tan considerable como 
la registrada ayer en Wall 
Street

El motivo de la caída del 
mercado se achaca a una 
información aparecida en el 
diario económico "The Wall 
Street Journal", en la que se 
recogen las predicciones

económicas de dos 
importantes empresas de 
consulta.

Los augurios de las dos 
compañías son francamente 
oesimistas y recomendaban a 
los poseedores de acciones 
que las vendieran.

En el índice de 
industriales del Dow Jones 
se registró una baja de 17,71 
puntos para cerrar a 825,49.

En el New York Stock 
Exchange la baja media fue 
de 61 centavos por acción y 
en el American Stock 
Exchange la caída fue de 14 
centavos.

EL PROBLEMA DE 
LA CARNE ARGEN
TINA Y URUGUAYA

NO HAY PRUEBAS
WASHINGTON, 4 (Crónica de “The Washington Post”, especial para 

ARAGON/exprés. )

Un portavoz del departamento de Estado dijo el miércoles que Estados Unidos "no tenían 
hubiese registrado alguna violación de las provisiones del primer acuerdo 

Salf' en la Unión Soviética".
Al responder a Im acusaciones del almirante Elmo R. Zumwalt ex-Jefe de Operaciones 

^^^^Ics, John Trattner, indicó que estaba hablando en nombre del secretario de Estado, Henry 
y calificó de "ridicula" la sugererKia de que la información sobre las violaciones le 

nabía sido retirada al presidenta Ford por el propio Kissinger.
Trattner dijo que Estados Unidos expuso ciertas actividades ambiguas de la Unión Soviética 

^te el comité consultivo pennanente que fue establecido por el primer acuerdo de limitación 
Oa armas estatégicas.

Interpelado en el sentido de si Norteamérica había quedado satisfecha con las respuestas 
Soviéticas en todos los casos, Trettner respondió categóricamente: "Sí, totalmente".

Es de gran importancia el preservar el comité consultivo permanente y su capacidad de 
Mtuar por medio del mantenimiento de la confianza", dijo al propio tiempo que declinaba 

^cer comentarios sobre acusaciones específicas. "Consideramos que ha tenido una actuación 
satisfactoria y las revelaciones públicas podrían amenazar a su emotividad".

WASHINGTON, 4 
(Efe).— La única solución 
para los países exportadores 
de carne del Río de la Plata, 
en 1976 es la reapertura del 
mercado de la Comunidad 
Económica Europea, dijo 
ayer Alejandro Or fila, 
secretario general de la OEA 

No sólo es necesario 
mejorar el acceso al 
mercado, agregó' Orfila, sino 
también conseguir una 
estabilidad mundial en el 
mercado de ese producta

El secretario general de la 
OEA acaba de regresar de un 
viaje por Argentina, Uruguay 
y Paraguay, precisamente los 
tres países más afectados por 
el cierre del Mercado Común 
Europeo a las importaciones, 
de carne bovina.

El consejo político de la 
OEA condenó el martes 
unánimemente la actitud de 
la comunidad y exhortó a la 
Europa de los nueve a que se 
retiren las restricciones 
comerciales y abran un 
diálogo con los productores 
de Iberoamérica.

La estabilidad sólo puede 
lograrse, señaló Orfila, 
mediante la cooperación 
entre los países exportadores 
y los importadores, como se 
ha hecho con el convenio 
internacional del café.

NACIONES UNIDAS, 4 (Efe).- Cuatro países 
asiáticos y dps africanos han presentado hoy una 
resolución ante una comisión política especial, pidiendo 
a Israel que deje en suspenso todas las obras encaminadas 
a cambiar el carácter de la mezquita al Ibrahimi en 
Nebrón, en la margen occidental del rio Jordán.

La citada resolución fue copatrocinada por Benin 
(ex-Dahomey), Indonesia, Malasia, Pakistán, Filipinas y 
Senegal.

Al presentar la resolución, Jalid Mahmud.de Pakistán, 
dijo que los musulmanes de todo el mundo estaban 
afectados por las medidas israelíes de cambiar la 
estructura institucional y las prácticas religiosas 
establecidas en la mezquita.

RECLAMACION EGIPCIA A ISRAEL; 
DOS MIL MILLONES DE DOLARES

EL CAIRO, 4 (Efe).— Egipto reclamará a Israel dos 
mil millones de dólares en compensación por haber 
explotado sus campos petrolíferos del Sinai desde la 
ouerra de 1967, ha informado el ministro egipció del 
Petróleo Ahmed Ezzeddin Hiial.

Hiial hablaba a los informadores de prensa en los 
pozos petrolíferos de Abu Rudeis, donde él y otras 
autoridades izaron la bandera egipcia después de que las 
tropas de Israel se retiraron el lunes último despui, del 
acuerdo provisional firmado por los dos países.

El ministro egipcio manifestó que Egipto ahora se 
convertirá en un país exportador de petróleo. Abu 
Rudeis produce la setenta y cinco mil a ochenta mil 
barriles diarios, añadió.

El petrolero egipcio “Morgan” transportó ayer treinta 
y cinco mil toneladas de crudo, que ha sido el primer 
envío salido de Abu Rudeis, conducido a la refinería de 
Suez.

Los pozos petrolíferos de Smallerras Sudr, situados al
norte de Abu Rudeis, fueron devueltos a 
mes pasado.

ISRAEL TIENE QUE CONFORMARSE 
CON LA CREACION DE UN ESTADO 
PALESTINO EN PALESTINA

EL CAIRO, 4 (Efe).- El ministro

Egipto en el

e;

(Fahmi) 

peto de
Relaciones Exteriores, Ismail Fahmi,, declaró qne los 
árabes no dejarán de estar en situación de beligerancia 
con Israel mientras este país no se retire de los territorios 
árabes ocupados por la fuerza y acceda a que se 
constituya un estado palestino.

En una entrevista concedida a la televisión sueca, 
transmitida anoche en El Cairo, Fahmi manifestó que el 
reciente acuerdo provisional egipcio-israelí no era neis 
que un paso hacia una solución pacífica, pero no una 
solución final.

“El estado de beligerancia no pued»; terminar por 
parte de los árabes a menos que Israel se retire de los 
territorios que ocupó por la fuerza. Esta es la primera 
condición”, manifestó Fahmi.

La segunda condición, es que Israel “tiene que 
conformarse con la constitución de un estado r lestino 
en Palestina”.

El ministro egipcio de Relaciones Exteriores no 
señaló dónde tal estado deberá establecerse.
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C
OMO un homenaje a la figura 
genial de Antonio Machado en el 
primer centenario de su 
nacimiento, ediciones SEDMAN, 
I ha publicado la obra de Joaquín Gómez Burón en 
I la que bajo el título de "Exilio y muerte de 

I Antonio Machado", se reflejan con emocionado 
I humanismo las ultimas horas del inolvidable poeta 
I y escritor.
I "ARAGON/exprés", queriendo sumarse al 
I homenaje al insigne hombre de las letras hispanas, 
I ha concertado con la editorial SEDMAN la 
I publicación de algunos fragmentos de dicha obra

1939. Amanecer del 22 de enero. 
Barcelona se estremece con la llegada 
de este nuevo día. Miles de personas 
se lanzan a la desesperada hacia los 
puestos fronterizos. El desconcierto 
es tremendo. La gente va y viene 
por las calles como enloquecida, sin 
saber a ciencia cierta qué camino 
tomar. Las noticias que llegan de los 
frentes son desoladoras. Hay que al
canzar la frontera de Francia como- 
sea, a cualquier precio; en Barcelona 
ya no hay quien viva. Al pánico se 
suma, cada día en mayor proporción, 
la escasez de todo lo imprescindible. 
Los últimos meses han sido especial
mente difíciles, a pesar de que se 
reciben ayudas y se buscan toda cla
se de recursos: El Partido Socialista 
francés envía socorros ;_se_organizan 
conciertos benéficos para la infancia, 
como el que presidió Azaña el 5 de 

•JI

Antonio Machado sentado ante la puerta de la casona, en Cervià de Ter, camino del exilio

I

enero y al que asistieron también un 
grupo de parlamentarios; Pau Casals 
envía 10.000 botes de leche conden- 
sada para que sea repartida entre los 
niños, ancianos y enfermos el día de 
Reyes... Pero no es suficiente. La 
única salvación parece ser el país ve
cino, al que hay que llegar cuanto 
antes. Escapar. Huir. Esa es la obse
sión de todos. Los más audaces y los 
de más recursos buscan vehículos en 
los que ponerse en camino. En las 
carteleras de los cines y teatros to
davía se anuncia algún estreno, en 
el que nadie piensa ya. Barcelona, 
que ha soportado una vida difícil 
durante varios meses, se ve invadida 
por el terror y sólo aspira a ponerse 
a salvo. Las tuerzas franquistas, se 
dice, están ya a las puertas de la ciu
dad. (En efecto: harían su entrada 
triunfal cuatro días más tarde.) Rei-

■ JOAQUIN GOMEZ BURON
na una confusión extraordinaria. Se 
oye, a lo lejos, el silbido ae las baias 
de los obuses.

Antonio Machado ha concluido su 
artículo sobre el general Rojo, des
tinado a ser publicado en La Hora 
de España. Supone que lo. más pro
bable es que sus cuartillas, escritas 
con un enorme esfuerzo durante las 
horas frías de la pasada noche, no 
verán la luz, que ya todo es inútil. 
Sin embargo, recuerda a su amigo 
el general y siente la satisfacción de 
este último homenaje. Algunas no
ches, poco antes de abandonar Ma
drid, se había repnido con él y con 
Louis Aragon ÿ Jean Cassou en el 
edificio del Altó Estado Mayor, en la 
Puerta del Sol, o en el Hospital Mi
litar 28, instalado a la entrada de la 
calle de Alcalá, en el hotel París. Eran 
noches, aún, de cierto entusiasmo 
guerrero; muy distintas a estas pos
treras, tan cargadas de tristes pre
sagios.

El poeta está cansado. Su insufi
ciencia cardíaca crónica soporta a 
duras penas cualquier esfuerzo, hasta 
el de trasnochar y escribir, a los que 
estaba tan acostumbrado. Está in
quieto; es ya media mañana y no se 
ha presentado todavía el ciclista del 
Servicio de Información a recoger el 
original. Sale de su habitación y se 
dirige al teléfono. Apenas puede an
dar; su respiración es agitada. Apo
yado en su inseparable bastón,, re
corre el corto trayecto y efectúa una 
llamada. Luego toma asiento en la 
silla más próxima. Dentro de unas 
horas pasará a recogerlos un auto
móvil oficial para trasladarlos hasta 
la frontera. Ha sido una gestión de 
Joaquín Xirau cerca del Ministerio 
de Sanidad; otra atención más de 
Xirau, que ha estado visitándolo co
mo médico asiduamente, cuidando 
de que no terminara de derrumbar
se la endeble biología de don Anto
nio. «Fui prestando a Machado —con
fesó Xirau a Tarín Iglesias— una asis-

I Burgos 
I de éstí I vento f fue po 

tencia más de amigo que de méd^ 
teniendo él la comprensión de un| 
ciente inteligente y yo ciertas t|- 
rancias para el enfermo, llegando|( 
cluso a un acuerdo para que pudifc 
transgredir a veces mis dispp 
ciones».

En la torre Castañer hay un fe- 
siego raro y nervioso. Se está p 
parando la marcha. José Machada 
su esposa, colocan en las maletas^; 
más necesario y lo más valioso, 
lo que cabe. Doña Ana, la madreé' 
poeta, permanece en su dormitor 
porque los hijos no le permiten

Como 
ellos í 
para s 
ni tuvi 
tonio ' 
Manue 
otro lí 
ilusión

El p 
alguno 
tas, ob 
verá a 
y se V 
azul m 
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los al 
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ción. 1 
ventan 
donade 
tores c 
gas. L 
bomba 
nan la 
gritos, 
trario, 
Junto 
las ma

11939.Æ

ncAm
ticipar en un trabajo tan desag^ ■■Bi 
dable. De la calle llegan ruidos Cpni 
coches y voces, cada vez’ más abv^ OCnl 
dantes. 4 ENU

— Yo no debía salir de EspaW
—dice Antonio a su hermano—. Sei BlBI 
mejor que me quedara a morir
una cuneta. ï

Siempre fue grande su temor al e - 
lio. Presentía que la muerte interru 
piría sus pa3os en ol destierro, lej * 
de la tierra que tanto le atormenta y

-Se 
morir < 
don Ai 
bastón

A m( 
El com 
ordene: 
de San 
do un < 
colocar 
solícita 
no aba 
vehícul 
se une 
a toda 
En vai 
denso ■ 
realiza

Tras

y a la que tanto amaba.
Nin^n amigo le visita durante í 

día. Ni León Felipe, ni Corpus I 
ni Sender, ni siquiera Xirau. Ni; P j 
supuesto, los comunistas En^ 
Castro y Carlos Contreras, ni Gal® 
que le llevaban tabaco y a quien f 
prometió escribir la historia "i/ 
Quinto Regimiento. Machado se ' 
envuelto en el comunismo . 
los últimos años de su vida, 
especial desde que comenzó la 
civil. Sin embargo, él no era cow 
nista ni por ideología ni por

Deben estar todos buscando ein^ dad, e] 
do de escapar de la ciudad, con^ hacia ( 
guiendo pasaportes diplomáticos, O el misn 
les permitan cruzar la frontera dado f 
ciertas garantías de buen recibiiw* | tañer. ( 

do en el país vecino. Sus buenos a i zar la < 
gos, sus amigos de siempre y 1®^,® | ^’^bitar 
vos, que se ha ganado en Barcóo^ i 
y los. que quedaron en Madrid. 
no vuelva a verlos. ¿Qué habrá sj 
del pintor Ricardo Baroja? ¿J B 
Ricardo Calvo? Ellos, más que ot^ de los 
le acompañaron en Madrid ^^tasi 
los meses anteriores a su ] 
Y Guiomar, ¿qué será de. GuioiP^l tros, t 
Y, sobre todo, ¿qué será de su b 1 ^rrastr 
mano Manuel? Unos pocos días a®» tnedio 
de que comenzara la guerra, -C® .1 di
mes de julio de 1936, marchó de vi.g 
con su esposa, Eulalia CácereSi nimal

despac]

zar la <

tores. : 
las lue
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PROXIMO CAPITULO

no las 
pueden 
destino

lor al e 
interru' 
TfO, kj 
rmenta

E/ í/bro está a ía venta en todas 
/as /ibrerías de /a región aragonesa

desag-

de la revista Historia y Vida, Mádrid- 
Barcelona, 1971.

>. durai ’ 
ida, y ? 
la guÇ

; Espa 
o—. Sei' ■ 
morir

SERIA MEJOR MORIR

salva nadie». En cambio, sí 
acudir juntas a un común 
en el exilio.

Todos ios derechos reservados 
Ediciones SE DMA Y

ly un Ir 
está p

Jachadí- 
maletas^ 
lioso, tiL 
madre 
onnitor 
miten

irante < ’ 
US Bail
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Enriq
d G3ií¡ -

prometido enviar un coche a recoger
los al anochecer. Las horas pasan 

Ttas ti lentamente y la oscuridad de la noche
egandojl aumenta el dramatismo de la sitúa
le pudi^ ción. El poeta mira a través de la 
s disp^ ventana. Por encima del jardín aban

donado observa los potentes reflec-

I quieD f 
toria ¿ií 
do se '

EN UNA CUNETA

le méd^ 
de un fe

Burgos, para visitar a una hermana 
de ésta que era religiosa en un con
vento de aquella ciudad. Ya no les 
íue posible tomar el tren de regreso 
Como a tantas familias españolas, a 
ellos también los separó la guerra 
para siempre. Nunca más se vieron 
ni tuvieron noticias uno de otro. An
tonio comentaba a sus amigos que 
Manuel no estaba contento en «el 
otro lado», pero esto era más una 
ilusión que una realidad.

El poeta introduce en un rhaletín 
algunos libros y papeles, algunas car
tas, objetos personales, dinero (¿vol
verá a valer alguna vez este dinerq?) 
y se viste su traje más nuevo, uno 
azul marino, limpio y planchado. El 
doctor Puche, director de Sanidad, ha 

tores cruzando el cielo con sus ráfa
gas. Le estremece el ruido de las 
bombas. Por la calle; los que abando
nan la ciudad se llaman unos a otros 
gritos. Dentro de la casa, por el con
trario, reina el más absoluto silencio. 
Junto a la puerta están acumulados 
las maletas y paquetes.

[njiecer del 22 de enerol

H DE (ERONI

— Sería mejor qué me quedara a 
niorir en una cuneta —repite para sí 
don Antonio, mientras hace girar el 
bastón entre sus piernas.

A media noche llega el automóvil. 
* El conductor les comunica que tiene 

ordenes de trasladarles a la Dirección 
de Sanidad, donde se está organizan
do un convoy. Mientras José y Matea 
colocan el equipaje, Antonio atiende 
solícitamente a su madre, a la que 
no abandona ni un solo instante. El 
vehículo se pone al fin en marcha y 
se une a lá riada de otros que buácan 
a toda prisa las salidas de la ciudad. 
En vano, porque el tráfico es muy 
denso y desordenado, y el camino se 
realiza con una torpeza exasperante. 

' A A breve espera en uno de los 
j^^P^chos de la Dirección de Sani- 

n3 k ’ convoy se pone en marcha 
^3 1 Gerona. Los Machado ocupan 
3 uiismo automóvil que los ha trasla- 
leí f hasta allí desde la torre Cas- 

ícibid’ I tañer. Cuando están a punto de alcan- 
5114 carretera ana alarma aumenta 

y p, itamente el sobresalto de todos. 
• niii^ ilumina de nuevo, cruzado

ciífi todas direcciones por los reflec- 
En la oscuridad de la noche 

¿ trw luces producidas por los faros 
f coches hacen aparecer como 

ti¿« -^^^siïïas a los que caminan a pie 
P.^*-Ll los vehículos. Automóviles, ca-

bicicletas, incluso algún cañón 
® un tractor, sirven de

transporte en aquella mar- 
ro ^^amática. También engrosa la 

i ^favana un número considerable de 
ácereSi^ ^^tnales domésticos que sus dueños

no han querido abandonar. El frío es 
intensísimo. El poeta se ha sumer
gido en aquel río humano que se 
aproxima a la frontera, al desierto. 
Por su mente pasa con insistencia 
la idea de que hubiera sido mejor 
quedarse; pero no quiere abandonar 
a los suyos en aquellos momentos 
y, por otra parte, hemos de pensar 
también que pesarían mucho en su 
ánimo consideraciones respecto a su 
estado de salud, ya que no se encon
traba con fuerzas físicas para tomar 
o soportar ninguna iniciativa. Se deja 
llevar más bien, consecuente con el 
espíritu gregario que todos guarda
mos dentro. No siente tanto su pro
pio fracaso como el de toda aquella 
masa que cubre por completo la ca
rretera. Hubiera podido salir de Bar
celona unas semanas antes, con más 
comodidad, tal vez en barco o en 
avión, pero no quiso hacerlo; prefirió 
apurar hasta el máximo su perma
nencia en España y sólo consintió en 
ponerse en camino cuando se dio la 
orden oficial de evacuación. El había 
querido llevar la poesía a la política. 
Fue un gran error: la política parece 
ser que no tiene nada que ver con 
la poesía.

Atrás van quedando paisajes que 
nunca más contemplará y de los que 
apenas adivina ligeros detalles entre 

las Sombras, que no logran disipar 
los haces luminosos que inundan la 
carretera. La marcha es muy lenta. 
Las paradas se suceden a intervalos 
cada vez más breves, en cada cuesta, 
en los cruces, por los que afluyen 
otros ríos humanos con el espanto 
a hombros. A lo largo de la caravana 
se va extendiendo el rumor, en el que 

“Sería mejor morir en una cuneta” 
“A las masas no las salva nadie”

nadie quiere creer plenamente: los 
puestos fronterizos están cerrados, y 
el Gobierno francés no accede a abrir
los temiendo una llegada tan masiva 
que desbordaría todas las posibilida
des. Desde el 11 del pasado junio, 
Francia ha mantenido cerradas sus 
fronteras y sólo intermitentemente 
ha ido dando paso a los fugitivos. No 
obstante, se espera que en unas ho
ras el problema haya sido resuelto. 
Con esa esperanza se continúa avan
zando penosamente, a través de la 
noche, cada kilómetro recorrido más 
lentamente que el anterior.

EL CAMINO DE GERONA: 
UN INFIERNO

La llegada a Gerona se produce 
muy entrada la mañana del día si
guiente, 23 de enero. Antonio Macha
do y su madre se encuentran exte
nuados. El trayecto final ha resul
tado un infierno; la aglomeración de 

vehículos era tan densa que han tar
dado varias horas en recorrerlo, cuan
do a pie, con mucho, se hubieran 
empleado treinta o cuarenta minutos. 
La confusión se ha apoderado de to
dos y nadie sabe a dónde dirigirse. 
Las noticias que llegan de los pues
tos fronterizos no pueden ser más 
desalentadoras: continúan cerrados 
y no se sabe cuándo se permitirá el 
paso a través de ellos. Comienzan a 
caer bombas por los alrededores. Los 
componentes del convoy de automó
viles, que salió la noche 'anterior de 
la Dirección de Sanidad de Barce
lona, han conseguido encontrarse y 
reunirse. También ellos ignoran qué 
decisión tomar. Acuerdan proseguir 
la marcha unos kilómetros y aguar

La cola de vehículos llegó a alcanzar los 15 kilómetros. Muchos de ellos serían después 
despeñados para dar paso a los regimientos de Caballería que, con el resto de su arma 
mento, también buscaron refugio en el país galo.

dar la -apertura de la frontera en al
gún lugar cercano. En Gerona no es 
posible encontrar un rincón donde 
cobijarse y no se sabe si serán horas 
o días y cuántos los que habrá que 
esperar. Alguien del grupo ha con
seguido una casona en Cerviá de Ter, 
muy cerca de la carretera.

No todos los que se han ocupado 
de tratar la marcha hacia el exilio 
de Antonio Machado están de acuerdo 
en cuanto al lugar donde estaba em
plazada la casona. Algunos han es
crito que se hallaba en Agullana. El 
detalle carece de importancia, pero 
se puede asegurar que fue en Cerviá 
de Ter, basándonos para ello en los 
testimonios de José Machado (Ulti
mas soledades del poeta Antonio Ma
chado, libro citado anteriormente) y 
en un artículo que se publicó en

Diálogo de las Españas, de México, 
en 1963, con el título «Ultimo sol en 
España». En este trabajo se incluye 
incluso una foto del grupo de refu
giados, y entre ellos el poeta. Su 
autor, Enrique Rioja, asegura que la 
fotografía fue tomada el 25 o el 26 de 
enero. Concuerda en las fechas con 
los recuerdos de José, según los cua
les la estancia en la casa de Cerviá 
se prolongó hasta el 26 por la tarde.

El grupo de refugiados que espera
ban en la casona estaba integrado 
por los Machado, Co^us Barga, el- 
doctor Trías, Carlos Riba, los herma
nos Xirau, Navarro Tomás, Roura, 
Sacristán, Royo Gómez, Ricardo Vi- 
nós y el doctor Puche. Corpus Barga, 
que se ha referido en varias publi
caciones al éxodo, está de acuerdo 
también en cuanto al lugar donde 
estaba ubicada la casona. Coinciden 
las tres versiones no sólo en este de
talle, sino en todos los puntos esen
ciales, con las naturales diferencias 
de interpretación personal. A ellas 
debemos añadir también la de Tarín 
Iglesias, aparecida eh el número 47

“A LAS MASAS NO LAS 
SALVA NADIE"

E1 convoy, compuesto por varios 
automóviles, en los que viajan sobre 
todo médicos y profesores con sus 
familiares, se pone de nuevo en ca
mino, abriéndose paso con mucha 
lentitud entre la muchedumbre. El 
poeta ve desfilar tras el cristal de su 
ventanilla rostros macilentos, avejen
tados por la desesperanza y el can-

sancio. En la cuneta se han form; ) 
pequeños corros y las mujeres y 
ños descansan un rato cubiertos c i 
mantas, mientras comen algo de / 
que han podido llevar consigp. D , 
Antonio no habla, parece ensimisrr - 
do, pensativo. No refleja ese airé 
sente tan familiar para quienes 
conocían. Lo que domina ahora 
espíritu es una profunda preocuj. 
ción: «Somos hijos de una tierra p 
bre e ignorante, de una tierra done 
todo está por hacer. He aquí lo qu 
sabemos. Sabemos que la patria no 
es una finca heredada de nuestros 
abuelos, buena no más para ser de
fendida de la invasión extranjera. 
Sabemos que la patria es algo que 
se hace constantemente y que se con
serva sólo por la cultura y el trabajo. 
El pueblo que la descuida o aban
dona, là pierde aunque sepa morir. 
Sabemos que no es patria «1 suelo 
que se pisa, sino el suelo que se la
bra». Siempre estuvo junto al pue
blo; con el pueblo se dolió siempre 
de la incultura y de la miseria; con 
el pueblo se duele ahora de la derro
ta y del destierro. Lo que sus ojos 
contemplan apesadumbrados a su al
rededor es en verdad ima masa huma
na sin esperanza y sin futuro, «n las 
masas —había escrito él en una oca
sión— que las parta un rayo. El hom
bre individual. El hombre masa no 
existe. Desconfiad del tópico "masas 
humanas". Mucho cuidado: a las ma
sas no las salva nadie». Individuos 
despersonalizados que caminan hacia 
un horizonté irreversible, convertidos 
en un auténtico rebaño, del que tam
bién forma parte el poeta. Ahora sí 
son masa, don Antonio. «A las masas

"YO NO DEBIA HABER 
SALIDO DE ESPAÑA"

SGCB2021



ZARAGOZA VIVA
re/o/de

la ciudad

% LAS LLUVIAS LLEGARON

fíea/mente es bonito / agréable ei poder comprar en

* BREVES

NUEVO PRESIDENTE DE LA AGRUPACION 
SINDICAL DE CONSTRUCTORES-PROMOTORES.— 
Acaba de tomar posesión de su cargo como presidente de 
la Agrupación Sindical de Constructores Promotores de 
Edificios Urbanos, don Adolfo Ruiz Arbe, quien desde 
este puesto se ofrece a todos los que están relacionados 
con esta actividad.

ACTUACION DE LA POLIFONICA MIGUEL 
fleta.— El próximo día siete, a las ocho y cuarto de la 
tarde tendrá lugar en la.ifllesia de San Pablo, la actuación 
de la Polifónica "Miguel Fleta" acompañada por un grupo 
instrumental, bajo la direción de Emilio Reina. Las 
interpretaciones serán de música del renacimiento y para 
una mayor ambientación sus componentes se revestirán 
con trajes adecuados de la época.

EXAMENES DE GRADO SUPERIOR DE 
BACHILLERATO.— Los alumnos que deseen realizar las 
Pruebas de Grado Superior de Bachillerato en la 
convocatoria extraordinaria concedida por la O.M. de 20 
de septiembre 1975 deberán inscribirse en los siguientes 
plazos: Del uno al diez de diciembre, los alumnos que 
tengan aprobadas todas las asignaturas del Bachiller 
Superior con anterioridad al uno de diciembre. Del once 
al dieciséis, los que finalicén sus estudios en la 
convocatoria extraordinaria del presente mes. LoS’ 
exámenes comenzarán el día doce de enero. En los 
tablones de anuncios están los horarios exactos.

AGUINALDO DEL PENSIONISTA.— Como en años 
anteriores, se celebrará el día del. "Aguinaldo del 
Pensionista’" en la oficina provincial de la Mutualidad 
Nacional de Previsión de la Administración Local están las 
bases que han de regir la concesión de premios para el 
presente año. El plazo finaliza el próximo día diecinueve 
del presente mes. Quedan excluidos del mismo los 
solicitantes que resultaron agraciados en año anteriores.

AurKfue no con mucha intensidad desde hace veinticuatro 
horas, llueve sóbre nuestra ciudad. Aunque los ciudadanos 
tengamos que aguantar todas las rnolestias propias de una 
ciudad mal pavimentada, en la cual se forman los "charcos" 
que da gusto, los agricultores respirarán tranquilos si el 
régimen de lluvias sigue durante unos días. Como ya 
comentamos, los campos están sedientos y necesitan el agua, 
no para que las cosechas no se pierdan, sino para que pueda 
haber algo cara al año que viene. El "hombre del tiempo" 
había pronosticado un cambio total y por lo visto se está 
cumpliendo. El frío se nota más y el agua hace que el 
ambiente sea más desapacible. Sin embargo, bienvenida sea la 
lluvia.

ZARAGOZA. GRAN EXPORTADOR
DE AVES PARA TODO EL PAIS

Zaragoza y su provincia, cuenta con las mejores 
instalaciones avícolas que hay en nuestro país. Ello se debe al 
esfuerzo continuado de muchos particulares y de organismos 
oficiales, los cuales han procurado el que nuestra zona fuera 
una de las más importantes que existen, en este sector. Desde 
aquí se envían aves y huevos al resto de España, sobre todo a 
Vascongadas. Cataluña y zona levantina. Asimismo, y en 
algunas ocasiones se ha llegado a exportar a otros países. El 
nivel técnico de las instalaciones es muy elevado, así como la 
preparación de las personas que los utilizan. El volumen total 
deprodfucción es muy importante aunque en estos momentos 
hay algunos industriales que no encuentran mercado para 
colocar su producción. Sin embargo, es de esperar que esto sea 
una cosa pasajera y que dentro de un par de semanas todo 
estará más clarificado. El ama de casa que había dejado de un 
lado al pollo y compraba carnes'de otro tipo, ha vuelto a 
pedirlo en el mercado, a consecuencia de los actuales precios 
que alcanzan algunos tipos de carnes.

EMISION DE SELLOS
DEL BIMILENARIO

La Sociedades Filatélicas han recibido hace unos días una 
nota de la Dirección General de Correos en la que les 
informan que reunida recientemente la Comisión de 
Programación de Emisiones Filatélicas, bajo la presidencia del 
subsecretario de Hacienda, se ha acordado la emisión que 
tenían interesada, conmemorartiva del bimilenario de la’ 
fundación de Zaragoza. Esta serie se compondrá de tres 
valores de tres, siete y veinticino pesetas, reproduciendo, 
respectivamente, el reverso de la moneda de César Augusto, el 
plano de la ciudad romana y el mosaico de Orfeo. La puesta 
en circulación ha sido fijada por el día veintiséis de mayo del 
próximo año. Con esta emisión los filatelistas están de 
enhorabuena, porque esta conmemoración de nuestra ciudad, 
merecía esta atención por parte de Correos.

'W 'W.

SANCHO IBARRA. NUEVO DELEGADO % 
PROVINCIAL DE OBRAS PUBLICAS

Por un decreto correspondiente al Ministerio de Obras 
Públicas que acaba de aparecer en el "Boletín Oficial dei 
Estado", se nombra delegado provincial del citado minist erio 
en nuestra ciudad, a don Gonzálo Sancho Ibarra, director de 
la Confederación Hidrográfica del Ebro. La gran labor que 
durante estos años ha ejercido al frente de este organismo en 
beneficio de toda nuestra provincia, es reconocida en este 
nuevo nombramiento. Su capacidad de trabajo, le ha llevado 
a acometer grandes proyectos para mejorar los pantanos que 
existen en toda la cuenca hidrográfica del Ebro. Nos 
congratula este nombramiento en un puesto detanta respon
sabilidad como es el de delegado provincial de Obras 

Públicas.

LAS FLORES NATURALES 
AUMENTAN SU PRECIO

pleno invierno, cuando no hay prácticamente ninguna hoja en 
los árboles y cuando las flores están marchitas, un ramo de 
claveles, rosas, etc. y ponerlas en un jarrón en nuestro hogar. 
Muchas amas de -casa, habían cogido la costumbre de 
comprarlas para alegrar el piso. Sin embargo, como todo 
sube, éstas no podían quedarse atrás. Desde primeros de mes 
la docena de claveles cuesta dos duros más y si le añaden un 
poco de "verde" tiene que abonar otros dos duros. Total 
antes el ramo salía por unas setenta pesetas, pero éstas se han 
convertido en veinte duros. La diferencia se deja notar en el 
presupuesto familiar y algunas señoras, han optado por 
prescindir de ellas. Hay que reconoce/ que las flores se ponen 
por las nubes —y no me refiero cuando se celebra la festividad 
de Todos los Santos. A este paso habrá que regalar algo 
menos romántico, pero más duradera

.IIIKIÍA»» 
de

LA HIJA DE
DOÑA SOHBEE
PERO, es que, mamá, te pasas de autoritaria. No 

me extraña que las vecinas te llaman Doña 
Hombre.

—Como que hace falta ser muy hombre para^ 
quedarse viuda con cinco hijos y haberos sacado a 
todos adelante tan ricamente.

—Eso si que es verdad.
Ser hombre en ese aspecto me enorgullece. Yo 

no fui una viuda de crespones y lágrimas; sino una 
madre y un padre a la vez; una mujer y un hombre, 
para cuidaros en casa y para ganar el jornal de 
cada d ía.

—Que sí, mamá, que en eso tiene razón.
—¿Qué hubiera sido de vosotros, Pili, si me pongo 

a llorar desconsolada y me cruzo de brazos ante la 
vida? La gente hubiera dicho: ¡Qué buena esposa! 
¡Cómo lo llora! Es la viuda perfecta. Y a mí ni me 

importó ser viuda, ni buena ni mala. Preferí ser madre 
y padre a la vez. Así que si me dicen Doña Hombre 
también me podían llamar Doña Mujer y sobre todo 
Doña Madre.

—Si, si. Pero la gente sólo se fija en que trabajabas 
como un hombre y en que nos llevas a todos a raya.

—Esa es la equivocación de muchas viudas, que 
cuando se les muere el marido también se muere la 
autoridad de la familia. Porque ellas, con la exclusiva 
del dolor,,se lo echan todo a la bartola.

—Pero es que otras madres, se pintan y se peinan 
de peluquera. Tu no. Llevas el pelo corto como un 
hombre y no te pones ropas bonitas como todas las 
mamás.

Porque prefiero que esas ropas bonitas sean para 
vosotras.

L —Debieras arreglarte un poco más y así nadie te 
llaniaría Doña Hombre, que es un mote muy feo.

. -Tu estudias Comercio; tu hermano mayor ingrésó 
en la Escuela Naval y hoy es un hombre; el segundo 
está en un Banco, y las dos pequeñas van al colegio de 
pago y, si valen, estudiarán el Bachiller. Si por eso me 
llaman Don Hombre que me lo llamen. Yo sólo lloro 
lágrimas en los despachos de los altos señores a los 
que voy a pedir becas o recomendaciones para que 
entréis a trabajar y para que me den trabajo a mí. Lo 
demás me importa un rabo de pimiento.

—Sí, mamá, tienes razón. Hasta me emociono ai 
I oirte.
I -Y lloras como una imbécil. ¿Quién te ha 
I enseñado a ti a llorar? ¿Cuándo me has visto a mí 
I una lágrima?
I - Nunca, mamá.

I —Pues trágatelas como se las ha tragado tu madre 
I toda la vida. Que por fuera no habrá llorado, pero por 
I dentro tengo el cuerpo hecho una balsa.

I —Bien bien. Ya sé lo que tengo que hacer de aqui 
l> en adelante cundo alguien me diga que soy la hija de 
I Doña Hombre.

I —Lo que, tienes que hacer es tener más carácter y 
I aprender de tu madre a no ser una tontaina. Eso.

I —Te juro que, de aqui en adelante, en Iu9ar.de 
I echarme a llorar cuando me insulten, me acordaré de 
I tu témple.

I —Pero sin exagerar las cosas, Pilarín. Que todo tiene 
I su punto medio.

I Maria Pilar, de 15 años, estudiante, tuvo un 
I altercado con unas muchachas de su barrio, porque 
I una de ellas se le rio eh la cara, llamándola hija de^ 
I Doña Hombre ya gue su madre, viuda, tuvo que ser 
I padre y madre a la vez, para sacar a su abundante 
I prole hacia adelante, siendo lo que bien. puede 
I denominarse como mujer de una pieza.

I Total que al oir el insulto, que ya se había 
I escuchado muchas veces, y al que siempre respondía 
I huyendo con llanto disimulado, decidió hacer frente a 
I la chica que se mofó de ella, agrediéndola en riña, con 
I tan mala fortuna que, ai caer su rival sobre el bordillo, 
I de una acera, se abrió una brecha con abundante 
I hemorragia, de la que tuvo que ser curada y puntuada 
I en un centro asistencial,desde donde se cursó el 
I correspondiente parte-denuncia.

l EXPRES/003^
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Por primera vez en Zaragoza

La radió es un medio de difusión 
que cada día ofrece nuevos 
programas y más calidad para~ sus 

oyentes. Se compone de música y 
palabra; una le ofrece la melodía 
mientras que usted descansa en su 
casa; por medio de la palabra le llega la 
información exacta y puntual. Radio 
Juventud de Zaragoza ha comenzado 
a emitir en sonido estereofónico en 
período de pruebas, en la frecuencia dç 
noventa y cuatro megaciclos. Parti-ellb 
se han montado unos modemOíS 
equipos de emisión en “estéreo”, con 
toda fidelidad de sonido y la mejor dé 
las. técnicas radiofónicas que se han 
ftuesto en marcha en lo que puede 
lomarse “R.J.2 Estéreo”. Mientras 

contemplamos los estudios, charlamos 
con el director, don Ricardo Martínez.

-Esta era una idea que tenía desde 
; hace varios años. Sin embargo., no era 
\ fácil porque había qué solucionar una 
! serie de problemas técnicos.

-¿Es una novedad en nuestra 
: ciudad?

-En efecto, así es. Es la primera 
, emisora de todo Aragón que ya emite 
; en “estéreo”, y una de las pocas que lo

—Casi exclusivamente musical. La 
palabra se cuidará igualmente tanto en 
la presentación de programas como en 
el tratamiento de la publicidad. Para SMlidD
EslErEOlinici

en la radio
«Radio

hacen en todo el país con 
extraordinario éxito.

un

una

modalidad
~iQué se ofrece a través de Radio 

Juventud, canal 2 Estéreo?

Juventud» 
ya ha 

comenzado

-En estos momentos, estamos en 
periodo de pruebas, por lo que ahora 
ofrece un sonido de excepción con la 
calidad de la frecuencia modulada y las 
técnicas estereofónicas.

¿Y cuándo éstas finalicen?.
-Habrá un programa musical de 

auténtico ,tóno, selecto y de gran 
calidad. No hay que pensar que la 
^usica será sólo clásica o sinfónica; 
también.

“R.J.2 ESTEREO” queremos
selección para poder dar un tono 
original y adecuado.

OFRECEREMOS SIEMPRE LO 
MEJOR PARA LOS OYENTES

—A parte de estas novedades —nos 
dice nuestro entrevistado— nos

disponemos a una renovación ae los 
equipos de baja frecuencia, del control 
central de Onda Media y la instalación 
del centro emisor en un nuevo 
emplazamiento cuya situación es 
mucho mejor que la actual de'Pinares 
de Venecia, con lo que el alcance será 
mayor, a la vez que la fidelidad.

l»iportante, 
^’^andes o 
d^^tacados.

y 'de manera muy 
música ambiental con 

orquestas e intérpretes LA ZARAGOZA DE AYER
— ¿Será el mismo programa que en 

í^da Media?
—Estará separado en absoluto y con 

total independencia.

QUEREMOS QUE NOS. ENVIEN
controles de escucha

LOS JARDINES
En la plaza de Aragón, están cambiando la 

parcela verde. La del centro, se entiende. 
Porque los laterales, no tienen jardines ni nada que se 

vislumbra a color esperanza.
El redondel abanderado aragonés merecía una 

atención de las buenas. Por eso están poniendo los
Jardines a base de refuerzo, 
como si fueran a levantar una 
caro.

Hasta ahora, los jafdines

con 'cimientos sólidos, 
zona residencial en plan

que sirven de base al
monumento del señor Justicia, erai>una pena. Había 
que estar retocándolos un mes si y otro también, 
porque en seguida se ponían pochos. La 
contaminación y los coches, digo yo.

Pero parece que ya va en serio. Que quieren poner 
unos que aguanten. A vej^si es verdad. Que en esta 
Ciudad, no ganábamos para jardines.

Además, el asunto llega en momento bien 
oportuno. Como han dado suelta a los del carnet 
castigado, pues ya la tenemos otra vez. Porque el 
sufrido jardín, era la diana donde acertaban los 
trasnochadores jaraneros del volante. Cuano no era un 
pilón, era un puñado de tulipanes.

Ahora- que han perdonado a los impetuosos del 
ochocientos cincuenta, los jardines se han puesto a 
temblar. Bien les vendrá el refuerzo que están 
preparando. Para los del centro, se entiende; porque 
los laterales, están dejados de la mano del municipio. 
Acaso, se piensa, porque parezcan extremistas.

Y es que no hay más que verlos a los pobres. 
Meterse por los lados del huevo urbanístico que 
forma la plaza de Aragón, es caminar sobre una 
alfombra de sorpresas. Aragón está mal, hasta en la 
plaza que lleva su nombre. A ver si con las Jornadas 
ésas que han celebrado, le llega algo más que para los 
jardines del centro.

Y a los laterales, tampoco les vendría mal. Porque 
—por poner algunos ejemplos— las fuentes padecen 
del mal de gota. A su alrededor se extienden unas 
charcas, donde se mete hasta el tobillo cualquier 
aspirante a bebedor de agua. Las fuentes, más j^he 
agua, dan pena, palabra.

El césped de sus pretendidos jardines, tiene más 
calvas que el santuario donde eneseñaban filosóficas 
sentencias al admirable Kung-Fu. Y los venerables 
árboles han dejado de causar respeto al municipio, 
porque los tiene más abandonados que un 
desodorante barato a una axila de adolescente con 
granos.

Por eso, será un gordo pecado de esta Ciudad que, 
llega la hora buena de las reformas, no alcance a toda 
la plaza. Porque toda ella está expuesta al chocante 
abraco de los conductores de segunda colisión.

Y más ahora, que les han perdonado y vuelven a 
presumir de carnet.

¡Casi nada oiga la que nos viene encima!

~Queremos que nuestros oyentes 
—nos dice el director de la emisora— 
^os envten controles de escucha de los 

“estéreo”. Así podamos 
a ^brar la recepción que existe en los 
^tintos puntos de nuestra ciudad.

— ¿Se requiere algún aparato 
^^pecialpara escucharlos?

—Rasta con que el receptor de radioi 
yng^ F.M.; naturalmente, la 
^^^ereofoñía llega a través de receptores 
^^clusivos para “estéreo”, de los cuales 
^^tuten muchos en nuestra ciudad.

— ¿A qué horas se emiten ?
—De momento, y mientras dure el 

triodo de pruebas, será de doce a dos 
lo tarde y de seis a diez de la noche.

de unos días existirá una 
fíj^f ampliarán y' 

los horarios.
. ^oclusivamente musical también 

programas hablados?

Muy otro era el aspecto de/ Coso, en el 
tramo de la actual plaza de España. La falta 
de circulación por la casi inexistencia de 
vehículos hace que el público invada 
alegremente la calzada. Las farolas de gas en 
tas aceras, son el único elemento que resalta 
de ellas. Lejos aún el tiempo de los 
semáforos y las señales de tráfico que hoy 
nos invaden en un desesperado intento de 
no dejarnos sucumbir por nuestro propio 
desarrolla

Los sombreros y las capas, junto con las 
gorras y mantas de cuadros, los amplios 
mostachos, los hatos de tas mujeres venidas 
de tos contornos, tos carros y carretas de los 
aguadores con sus toneles de madera, y 
algún coche del punto conforman 
plenamente este bullicioso aspecto que 
presentaba el Coso entonces. A ta izquierda 
el Palacio del hoy Casino Principal, aún sin 
las amenazadoras grietas, y tocfo el conjunto 
sin la presencia aún de tas inumerabtes 
entidades bancarias que han hecho presa en 
la zona. Los andamies y maderos son 
exponente de la labor constructiva en el 
seno de la ciudad.

M.M.B.

«

ANDY LOPE

.ini'*!
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La Taguara:

Escribe
EDUARDO
BR U CELMA

^Luis Marco o el ingenuismo
■fe JJm"' _ _______________________

Sala Leonardo: TOLMO, UN GRUPO
COMPACTO OUE ES CASI ESCUELA

Nada menos que diez 
pintores agrupados bajo 
un mismo nombre, 
‘‘Tolmo’’ es el 
desgi o samiento de
Aroldo, 
Marcos, 
Ka sue.

Beato, Cruz 
Giles, Jule, 

Luis, Pablo,
Mota, De Pablos, Rojas. 
Ocho Españoles y dos 
extranjeros, habiendo 
nacido nada menos que 
siete pintores del grupo, 
como algo ya 
significativo, en Toledo.
El dato que hemos
empleado anteriormente,

m e r a menteaunque 
biográfico, conforma en.

GALERIAS de ARTE
GALERIA ITXASO

EXPONE: PACHECO
DEL 1 AL 11 DE DICIEMBRE 

DATO, 13-15 TELEFONO 217234

LEONARDO

GRUPO TOLMO
Del 21de Noviembre al 4 de Diciembre

Horario; de 8 a 9, 
Telefono 378600

GALERIA PRISMA
EXPONE: TELAS Y DIBUJOS

A. Fernández Molina
Del 18 de Noviembre al 6 de Diciembre

Horario: de 12 a 2 y de 5 a 9
Teléfono 225784 - Temple, 10

SALA LIBROS
EXPONE: GUUARRO

DbI 8 al 28 de Noviembre FUENCLARA.2

SALA VICTOR BAILO

bxpo.e frefhille
DEL 4 AL 24 DE DICIEMBRE

FUENCLARA, 2

algo la identidad o 
detecta una agrupación 
mera ni ente intelectual, 
dedicada a la 
investigación pictórica. 
Dentro de tendencias 
distintas, dentro de ser 
un grupo nada 
homogéneo, pues se 
buscan ca^minos 
diferentes, muestras de la 
abstracción real, 
estructural ismos, 

geometrías concatenadas, 
volúmenes orgánicos etc. 
etc; sin embargo 
podemos empezar a 
pensar en “escuela”, que 
muy bien podría llamarse 
como la ciudad en la que 
se han afincado. 
Destacaríamos algunos 
de los pintores del grupo 
como los que más nos 
han gustado, Giles, que 
pertenece al grupo de 
reporteros de televisión 
española, parece qué dejó 
unos años la pintura por 
el periodismo y esta 
experiencia a la hora de

su reencuentro con la 
pintura es la definición 
de su obra; colores gratos 
pero demasiado fuertes, 
escorzos muy 
pronunciados, tensión en 
toda la obra que la 
convierte casi en un 
testimonio gráfico del 
acontecer de los pueblos 
y de la historia. Cruz 
Marcos, también nacido 
en Toledo, es un escultor 
nato, domina el bronce, 
figuras cóncavas, 
volúmenes sometidos ^al 
difícil juego del vacío, 
dentro de esquematismos 
muy depurados, formas 
sacadas de lo real para 
estiliza rías con un 
dominio ya magistral. 
“La Gallina” o “El Toro” 
son piezas demostrativas 
de todo lo dicho. Beato, 
también nacido en 
Toledo, nos presenta una 
pintura entre el realismo 
y la abstracción, dureza 
de formas y de 
expresiones como 
concienzamiento social, 
si bien pudiera ser algo 
influenciado. Jule, 
Toledano también es una 
de las figuras rná^s 
interesantes del grupo 
sobre todo por su forma 
de usar el color, por la 
agresividad serena de sus 
figuras, no cabe duda que 
la influencia del Greco se 
deja ver en toda la obra. 
En definitiva un grupo 

importante del que muy 
pronto oiremos hablar 
mucho más y que honra 
a la galería que lo ha 
hecho llegar a nuestra 
ciudad.

Galería Berdusán:

Del veinticuatro al treinta de noviembre La Taguara ha 
abierto sus puertas con un hombre joven y ,de corta singladura en 
el camino pictórico, Luis Marco. Parece ser que esta galería lleva 
la intención de promocionar jóvenes valores de la pintura actual 
y más concretamente aragonesa. Es un hecho real que la total 
comercialización del mundo del arte va dejando un poco 
olvidadas las funciones de promoción y cobertura para las nuevas 
generaciones de pintores, bien sea por lo dicho anteriormente o 
porque el número de pintores crece progresivamente a un ritmo 
que supera todas las previsiones.

Marco domina más la línea que el color y la forma, como si 
descuidara adrede cualquier premisa o concepción académica. 
La intención ya más lejos, que el arte, corriendo el riesgo de ser 
el arte "como creación" el que pueda salir perjudicado. Quizá el 
anárquico modo de mezclar los colores adrede, o por 
desconocimjento, sea lo que más perjudica la obra del pintor. 
Hay sin embargo un equilibrio extraño^ logrado tal vez por 
pirueta, que da a la obra cierta validez sobre todo porque Marco 
está empezando.

EXPONEN CUATRO
COMPONENTES DEL GRUPO FORMA

Valtueña, Aurea Plou, 
Manuel Martelés y 
Francisco Rallo, han 
colgado sus, cuadros en la 
sala fí e r du san. Las

Mientras se celebraba' 
una exposición paralela 
de los restantes 
miembros del grupo en la 
g a 1er i'a A -^mas, Blasco

intenciones del grupo, 
aunque bien definidas, 
parecen mejor 
hermanadas entre los 
autores de la exposición 
que comentamos. Manuel 
Marte les y Francisco 
Rallo se agrupan frente a 
un tema suscitado de 
antemano, el campo, diez 
dios de vivencias se verán 
reflejados tanto en la 
obra de ellos como en la 
de sus compañeros de 
Atenas. Intención pues 
investigadora llevada 
creemos con seriedad, de 
otra parte, Valtueña y 
Aurea Plou presentan 
mundos diferentes, 
siendo de. destacar dos 
montajes de Aurea Plou, 
que bien podían ser 
maquetas de un escenario 
del teatro del terror en 
miniatura. Influencia 
clara de Bertolt Brech, el 
degajamiento de los 
miembros humanos, el 
colgado, las máscaras el 
deformamiento de los 
rasgos patológicos, de la 
persona configuran una 
estética muy especial 
dulcemente agresiva 
iró nicamente' suave. 
Manuel Marteles se 
pierde por los caminos de 
la expresión a la hora de 
plasmar sus experiencias

y SUS resultados no son 
d e m a s i. a d o 
determinativos. Por otra 
parte Francisco Rallo, en 
evolución continua, se 
determina a un campo 
meramente investigativo, 
si bien las propiedades 
buenas del pintor dan un 
toque de personalidad 
que lo hacen más 
característico.- El mundo 
de Rallo es la libertad, 
donde el hombre aparece 
reflejado entre atlético y . 
salvaje, nos trae a la 
imaginación pinturas 
precolombinas en las que 
el colorido se asemeja 
mucho por lo espontáneo 
a la obra actual del 
pintor.

Valtueña, casi el más 
clásico de los cuatro, es 
hombre de concepciones 
bien definidas, lo suyo es 
un juego estético, donde 
se armonizan las formas 
suaves con las 
geométricas estructu
radas en forma de 
V en tanas y espacios 
cuadrados.

Es pues el mundo del 
grupo Forma un mundo 
irónico,sarcástico consigo 
mismo, entre sensual y 
violento, pero eso si 
siempre en continua 
ruptura.
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“Seguramente la historia 
recordará la década 1974-84 
como la década del 
petróleo, puesto, oue, hasta 
mediados de los ochenta, no 
cabe imaginar ningún otro 
acontecimiento posible, 
ex ce pto una guerra 
mundial, que tenga un 
impacto tan tuerte sobre las 
economías, estructuras 
sociales y sistemas políticos 
de tantos países”, ha 
manifestado don José 
Ramón Lasuen, en el curso 
de su conferencia 
pronunciada en el Ateneo 
sobre “la década del 
petróléo”.

El profesor Lasuen, tras 
hacer una serie de 
consideraciones sobre la 
crisis energética, sus ini'*îos 
y su posterior des: .olio, 
puso de relieve que el 
mundo tiende hacia una 
serie de soluciones reales en 
las líneas del । desarrollo de

nuevas y abundantes fuentes 
de energía, incrementos en 
la eficacia de transfor
mación de energía, de la 
maquinaria productiva y de 
organización de producción 
y consumo.

“Es imposible, porque 
depende de muchas 
determinar si todo el mundo 
se beneficiará o no, y en qué 
medida, del ahorro de 
energía que incorporará la 
nueva tecnología, que se va 
a crear impulsada por el alza 
del precio del petróleo”.

Según el conferenciante, 
el mundo ahorrará energía 
f()Sil y usará más energía de 
flujo, de menor coste desde 
u n ? perspectiva ecológica, 
estrictamente conservadora.

Probablemente, 
continuó, la adopción no 

significará ningún xoste 
extra en renta mundial 
potenciales, pues que el 
gasto en investic|ación y en 
reajuste del capital y de la

mano de obra a los nuevos 
instrumentos de ahorro de 
energía, estarán cubiertos 
por una producción mayor.

Gracias ai desarrollo 
inevitable de nuevos marcos 
analíticos, continúa Lasuen, 
dentro de ios cuales la energía 
de los cuales la energía i 
ocupará un papel tañí

La bolsa hoy |
SESION'
IRREGULAR BOLSA de

Información bursátil facilitada 
por el Banco de Vizcaya
MADRID

Se ha desenvuelto la sesión
de una forma
comenzando

irregular,
con posiciones

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambio del día 4 de diciembre de 1975

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés..........
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo..............

100 Francos Belgas(com).
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas..............
1 Florín Holandés..........
1 Corona Sueca..............
1 Corona Danesa............
1 Corona Noruega.........
1 Marco Finlandés ....

100 Chelines Austríacos ..
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses..........
100 Francos Belgas (fin) . .

59,431 
58,759
13,364

120,353
22,433 

150,782
22,715

8,709 
22,167 
13,485
9,728

10,728
15,335

321,422 
No cotiza

19,475 
146,526

59,601 
58,987 
13,418

120,936
22,540 

151398
22.824

8,746 
22,272 
13355
9,771

10,778
15,418 

324,094 
No cotiza

19,563 
147,673

importante como el de la 
mano de obra, el capital y la 
educación, el proceso de 
ajuste energético se 
canalizará de forma que la 
sustitución de energía por 
información aumentará la 
productividad del trabajo, 
como se podría esperar de 
Maxwell; así que, después 
de su introducción, es 
previsible que el mundo 
crezca a un ritmo más 
rápido que anteriormente.

“En la fase ulterior del 
proceso, los países 
industrializados, primero, y 
luego ios países productores 
de petróleo, tendrán que 
aguantar reajustes negativos 
significativos. Ambos son 
claramente responsables de . 
lo que les suceda; por 
razones opuestas: los países 
industriales, que congelaron 
los precios del petróleo 
durante demasiado tiempo, 
crearon las circunstancias 
riara un cambio enorme en 
os precios; ios países 

productores de petróleo, 
que han forzado que el 
cambio se produjera 
brutalmente, ha producido 
un movimiento irreversible 
hacia le sustitución del 
petróleo”.

Terminó el señor Lasuen, 
apuntando a un problema 
moral que se derivaría del 
reajuste mundial y que se 
centra en los países en vías 
de desarrollo. Estos no 
tienen responsabilidad de lo 
ocurrido y tampoco pueden 
dominar sus efectos. Y sin 
embargo sólo ellos pueden 
disminuir el problema del 
reajuste mundial, 
aguantando el impuesto de 
petróleo, hasta que las 
subvención que significara la 
nueva investigación 
tecnológica les alivie de 
coste._________ __________

FONDOS DE 
INVERSION

vendedoras que a medida que 
iban pasando los corros se 
reducían, tomando la sesión
mejor tono y saliendo órdenes 
compradoras del mismo parquet 

I que han absorbido los restos del 
papel, quedando al cierre en 
buena disposición. En bancos 
comerciales se registran bajas, 
destacando los descensos de 12 
puntos en Santander y Banesto 
publicando papel sin 
operaciones —9 para las acciones 
y cediendo 10 pesetas en sus 
derechos, aunque terminaban 
pedidos. En bancos industriales 
muchas repeticiones y 
Bankunion —5. Flojo 
electricidad, con descensos que 
su índice acusa al perder 1,32, 
aunque al cierre quedaban 
solicitados. Recortes en 
construcción e inmobiliarias, 
destacando Dragados —5 e 
Inmobiliaria Metro —10. 
Alternativas en inveráón, con 
Ceivasa —8 y General—9 y 
ganancia de 18 en Popularinsa 
sobre la posición ae ayer. 
Irregular monopolios con 
retrocesos de 10,5 en Campsa y 
5 en Tabacalera y un avance de 
1,5 en Telefónica. Mejoras en 
siderúrgicas a cargo de Tubacex 
+ 7 y Hornos +6,5 y 
recuperación de la caída míe 
ayer experimentaron las 
2uúnicas, con Explosivos +10 y

epsa +19. Indice de la bolsa de 
Madrid: 103,76 (-0,43)

BILBAO

LOCALES COMERCIALES

Fontis.';, 996,71 
Eu rovalor 1,

( -10,24)
Eurovalor 2,

(-2,16) 
795,68

454,71
(-5,66) 

Inesp.-., 666,04 , . .
Inrenta, 1.544,75

(-8.54)

pr. Horno . .  
Leo|)oldo Romero, 28, (acogido)* (Las Fuentes) 

Dr. Palomar (Coso Bajo) .......................................  
Ramírez (S. Vicente de Paúl), local.............. .. ’. 
~...........................«í íí sótano...................

(Acecido) (General Franco)...................

..I31<m? 

. 70 “ 
f .42 “

85 “ 
.107 “ 
.116 “ 
, 56 “

96 “

(-15,08)
Gesteval, 82,77 (-1,28;
Ahorrorono'o, 1.552,63 

(-7,12)
Suira 1.301,35 (-9,33)
Planinver 1 07,40,

FMCAS1 CASANIAN

( -0,79) 
Planinver 2,

(-1.03) 
inverfondo

(-1.40)
Fondunion

(-1.80).

Seáón irregular en cuanto a 
su desarrollo, pero que cambia 
radicalmente el ambiente con 
respecto al que ayer presentaba 
el mercado. Varios corros han 
seguido la tónica de ayer y su 
balance es pobre. En este 
apartado entrarían las eléctricas 
y siderúrgicas, si bien al cierre 
quedaban con algún pedido. En 
otros sectores como químicas, 
bancos y monopolios.

La tendencia ha dado un 
cambio total y se apuntan 
ganancias muy interesantes. Por 
las químicas son los valores 
punteros del grupo, los que 
recogen lo mejor: Cepsa +20 y 
Explosivos +11. En bancos 
algunos que ayer no cotizaron 
señalan hoy fuertes descensos 
como Popular —35 y IJrquijo 
—21. Algunos a los que se aplicó 
la baja del 5 por ciento hoy 
recuperan posiciones: Quesada 
+25 e Ibérico -t-20. Al final el 
grupo en general quedaba con 
dinero. Avances de 8 en 
Telefónica y 7 en Campsa y al 
cierre sorpresa por el brusco 
cambio de, la orientación y 
aparición de dinero. Indice de la 
bolsa de Bilbao: 101,30 (+0,22)

98,39

98,25

77,23

BARCELONA

(AGENTE COLEGIADO)

SAN MIGUEL 9
Traducción

Inglés, francés, italiano. * 
Teléfono 216499, tardes.

Antes de dar un paso ¿Se ha preguntado alguna vez, 
córriQ colocaría mejor su capital?

SI le preocupa acertar en la selección de 
sus valores.
Si le incomoda atender a 
administración.
Si necesita poseer mayor información. 
Si' precisa asesoramiento.

Aprobado por el Banco de EspaAa 
con el número 649

ACUDA A NOSOTROS
Un personal técnico y unos servicios 
especializados están a su disposición para 
ayudarle a resolver estos problemas.

tu

La sesión comenzaba mal, 
auizá peor que ayer, pero al 

egar al corro químico se ha 
originado una súbita reacción y 
en bancos esta reacción se 
consolidaba al retirarse las 
posiciones de papel y aparecer 
dinero. El cierre en una buena 
disposición aunque con el 
público desorientado por estas 
variaciones. Las ganancias^ más 
destacadas en químicas están en 
Cepsa +17 y Explosivos +7. 
Hay bajas fuertes a cargo de 
Papeleras Reunidas —20, Asland 
—12 y Dragados —10. Irregular 
siderúrgicas, pequeños recortes 
en inmobiliarias y dentro de 
bancos comerciales bajas de 14 
en Santander y mareaje de papel 
—10 para Banesto.

BANCO DE BILBAO
desde 1857

MINERAS

BANCOS Preced. HOY

Banco Zaragozano.......................... 855 852
Banco Exterior............................... 510 510
Banco Central............... ................. 893 878
Banco Español de Crédito............. 619
Banco Hispano Americano.......... 570 555
Banco de Santander.......... ............ 855 843
Banco Popular Español................. 718 700
Banco de Bilbao............................. 870 850
Banco de Vizcaya.......................... 729 700
Banco Occidental.......................... 440
Banco Atlántico............................. 678 672
Banco Industrial de Cataluña...... 422 420
Banco Ibérico.................................. 702 689
Banco Urquijo............................ 631 619
Banco industrial del Sur........... 738 ——

ELECTRICAS

Hidr o.Español a.............................. 16830 165
Sevillana........ ................................. 160 155,50
Cantábrico...................................... 168 ___
Eléctrica Viesgo................. ........... 156 _
Hidro Cataluña............................... 112 112
Iberduero...................................... . 24630 243
E. Reunidas..................................... 10630 -
Unión E. Madrileña........ .............. 13S 137
Fenosa............................................. 12530 12430
Fecsa 5.000............................. ....... 136 138
Fecsa 1.000,.................................... 136

Ponferrada....  
Duro Felquera

166
103 101

Bldepometnlúnglcas

Altos Hornos... 
Auxiliar F.C...;

129
83

13530 
83

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro........ 
Aguilas.....

QUIMICAS

Petróleos.. 
Explosivos 
Energías...

CONSTRUCCION

Dragados..................
Urbis........................
Inmobiliarias Metro.
Vallehermoso..........

VARIOS

Telefónica............. 
Galerías Preciados 
Campsa.................. 
Tabacalera...........  
Astilleros .............. 
Metro.....................  
Unión Fénix.........  
Ahorrofondo....... 
Seat.......................

159
673
155

405
303 
148

730
221
262
226

219,50 
400
319 
320
97 

123 
568

1.552,63 
159

154

424 
313
152

725
222 
245 
2243

221

30830 
310
97

122 
574

1535,94

Cambios de la sesión de hoy

AJA DE AHORROS
Y MONTl DI piedad DF

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA
43 AGENCIAS URBANAS

Oficina Central: SAN JORGE, 8

488 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

SGCB2021



DEPORTES AE
PAG. 18/4-12-75/AE

ft

F UIMOS a Sevilla. Y al fiaiI¡zar el 
partido felicitamos a Andres Avelino 

Zapico Junquera, jugador que 
defendiendo la portería del Real Zaragoza 
había mantenido su puerta ÿ cero» to que 
equivaldría a conquistar un punto que 
enjugaba la larga cuenta de negativos que 
sufre el equipo aragonés.

Mientras ios sevillistas decían que su 
equipo había jugado de forma un tanto 
desacostumbrada durante la actual 
temporada y soltaban improperios contra 
éste y aquel, los zaragocistas que 
habíamos llegado hasta las orillas del
Guadalquivir, para presenciar el partido, 
pudimos apreciar las cualidades de un 
jugador que había llegado a zz: 
traspasado, para ocupar la portería que 
hasta la fecha habían defendido dos

ser

excelentes guardametas como 
Irazusta y Nieves.

son

En la puerta del “Sánchez Pizjuán”, 
trabamos la conversación con este 
asturiano aue nació en La Felguera 
(Asturias), un 23 de Abril de 1946, según 
nos dijo.

Alto. Hay que mirar hacia arriba para 
hablar con él. Mide 1,93.

El «refuerzo» dijo: «no descenderemos»

JUNOUffiA
EL REAL MADRID

es INCOMPARABUcc

U£e« A, INTERNACIONAL"
ei
4

EL MADRID ES INCOMPARABLE

-¿Trabajo fácil?
-El trabajo siempre es trabajo. Han 

enviado bastantes balones a mi portería 
g or alto. Y creo que lo he defendido, 

len. He despejado tres veces de puño.Y 
he blocado bastante

— ¡Mucho! Pero con esa estatura, se 
puede hacer con facilidad.

~^Jna cosa es la estatura y otra es el 
blocaje.

Ha atenazado bien los balones 
Junquera. Es porteró que tiene oficio. 
Tiene fortaleza y las entradas a una meta 
de cnta talla no se hacen con la misma 
facilidad por los contrarios para la disputa 
del balón para luchar por la jugada.

—¿Cómo son Irazusta y Nieves?
-Nunca opino de mis compañeros. Le 

juego que sepa disculparme que no 
responda a su pregunta.

—¿Fue titular del Real Madrid?
-Es algo que hay quien todavía me 

pregunta y, que conste: fui titular del 
Madrid. Con él conquisté el trofeo 
"Ricardo Zamora” en la temporada 
1967-68.

—¿Por qué no llegó a internacional?
Fui seleccionado. Y como a tantos 

otros jugadores les ha ocurrido, una lesión 
inoportuna, me lo impidió.

—Como club hábleme del Real Madrid.
— El Real Madrid es un club 

incompardoie. Todos cuantos nan estado 
en esta gran sociedad, al dejar de

pertenecer hablan lo mismo. No se puede 
decir más que las mismas palabras: es 
incomparable. Buena prueba del trato que 
recibimos álii.

—¿Y el Zaragoza?
Acabo de llegar. Pero los informes 

han sido suficientes para que firmara por 
este club, gustosamente.

EL ZARAGOZA SE SALVARA 
DEL PELIGRO

■ FUTBOL-CANTERA

Junquera es padre de tres niñas. Y 
espera el nacimiento de su cuarto hijo 
para el mes de Enero. María Iluminada, su 
esposa, y Junquera, tienen la ilusión de 
que sea un varón.

—Pues sí. Me gustaría que fuera un 
portero el día de mañana que defendiera 
el meta del Real Madrid.

-•¿Quisiera que fuese madrileño?
— ¡O “mañico”! ¿Quién sabe?
—¿Y guardameta del Real Zaragoza?
—También. La verdad.
—¿Salvará el Real Zaragoza, el peligro 

de descenso?
—Sin duda alguna. El Zaragoza se 

salvará del peligro del descenso por un 
motivo principal: porque tenemos equipo 
para ello.

—¿Compenetrado con sus compañeros 
en la defensa del marco?

—Pues sí. Y cada día lo estaremos más. 
Es lógico.

— ¿Cuántas temporadas en el Real 
Madrid?

•-Estuve tres temporadas en el Langreo 
desde cuyo equipo pasé a defender la 
puerta del Madrid ¡diez años! Ello fue el 
10 de Agosto de 1966. Con el equipo 
madridista fui Campeón de Liga y de 
Copa y conquistamos los trofeos 
“Carranca" y “Colombino”.

Tiene fama de buena persona. Comó^ 
todos estos hombres de elevada estatura, 
por lo^ general responden a esta cualidad.

—Sí, eso sí quisiera ser siempre. Buena 
persona. Cuando alguien tropieza 
conmigo en la disputa del balón, me due(<^ 
a mi tanto como a él.

Lo cierto es que a Junquera no se le 
puede entrar tan fácilmente. Ni resulta 
cómodo, precisamente, caer en la disputa 
debajo del guardameta que 92 kilos y 
medios, es tanto como si le cayese al 
contrario un saco de arena encima. ।

— ¿Y por bajo? ¿Es tan efectivo 
Junquera por bajo como lo ha sido frente 
al Sevilla sacando los balones por alto?

-Creo que es lo mismo para mí.
El “refuerzo” zaragocista, mereció los 

mejores elogios durante el partido de un 
popular entrenador: Negrillo. Quien fue 
ayudante de Max Merkel en España, y 
entrenó más tarde solo y sin ayuda, 
durante el partido contra el Sevilla, nos 
dijo:

—Junquera es el mejor fichaje que ha 
hecho el> Real Zaragoza en muchos 
tiempos. Estas fueron sus palabras. La de 
un hombre conocedor de los jugadores. Y 
que creemos la obligación de publicar.

— ¿Contento de su presentación?
--Pues sí. Contento. Cuando el equipo 

obtiene puntos los jugadores están 
contentos. Yo espero estarlo más todávb.

— ¿Cuándo esté el Zaragoza sin 
negativos?

--Desde luego.
—¿Cuándo será?
-Hay que dar tiempo. Pero será.

Lo que si ha sido es que ha entrado el 
“refuerzo” del Zaragoza no con el “pié 
derecho”, pero si con las manos bieñ 
puestas cuando se ha acercado el balón a 
su portería.

Biri-Biri y sus compañeros, -habrán 
contemplado en el césped del campo 
seviliista a éste jugador, un poco con 
asombro y algo de respeto.

Con el deseo de que repita su 
actuación de ésta tarde en todos los 
campos que visite defendiendo al Real 
Zaragoza despedimos a Junquera. Que 
correcto, amablemente nos da su mano. 
Una mano fuerte, amplia. Casi casi me 
recuerda el saludo que me hizo Primo 
Camera en cierta ocasión. La aprieta de 
verdad. Como debe hacerse por un 
deportista.

Antonio MOLINOS '
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López Ufarte y los 
puntales del Sevilla

Nuestro mareaje a Castany

Y ODAS las semanas, como ustedes habrán podido comprobar, 
.'f®®«’‘vamo8 uno de nuestros espacios preferidos al 

fútbol-cantera, considerando que todás las semanas se nos brinda “a 
lo vivo algún ejemplo. El domingo pasado, por ejemplo, 
observamos que Andoni” Elizondo, siempre arriesgando y casi' 
aempre acertando, proyectó d debut del juvenil López Ufarte 
(diecisiete años y procedente del Real Unión de Irún) en las filas del 
conjunto donostiarra, ni más ni menos que en la catedral del fútbol 
y enfrentado al Athlétic de Bilbao.

Ufarte jugó unos minutos y cuando el partido ya parecía 
ventilado (dos a ceroX pero d caso es que jugó, que es lo 
importante. Por si no lo recuerdan, d muchadio triunfó a plenitud 
de posibilidades en d Torneo de Mónaco “Príncipe Alberto”, en d 
que Espana se clasificó en primer lugar, venciendo a Francia por dos 
^es a uno, A López Ufarte, en esta particular ocasión, le distinguió 
la prensa gala con d sobre-nombre de “d pequeño diablo” Un 
punto más que se apuntan los rectores de la Real Sociedad, por 
cuanto se refiere a la propioción del fútbol-cantera.

y ®Tiora mismo, en una pirueta geográfica inverosímil, nos 
fiasladamos irnaginativamente a Sevilla, ciudad en la que d Real 
Zaragoza actuó el pasado domingo. Allí, muy cerquita de la Giralda 
L X también hablamos con los colegas andaluces del
tutboi-cantera, para que nos brindasen en bandeja de alata d 
comentano semanal. Efectivamente, también Roque Olsen admitió

. PÍantilla a numerosos jugadores de casa, que se van 
conviniendo en puntales básicos del conjunto hispalense. Sin 
menciony a Super-Paco’, uno de los mejores guardametas del 

(cedido al Cádiz, para ser repescado y 
magníficamente aprovechadocontinuaremos el examen por líneas, 
zi «efiun no» comunicaron, son andalucesOuanito, I^hdo, Hita y GaUego). Unos más jovenes y de reciente 

otros ya no tanta Luego tenemos a Jaén, Blanco, 
nublo, Plaza... Loe amables colegas nos oieron otros nombres, más 
nombres, pao pensanios que con los botones de muesta presentados 
ya serán suficientes. El caso es que d Sevilla, como tantos y más 
cuantos equipos españoles, buscan el valor en la cantera propia, 
convencidos de que les va a resultar más barato y práctico, de que 
ydará la camiseta h^U el límite de posibüidades, de que no puede 
desmerecer ante los productos de importación nacionales y 
extranjeros. He aquí nuestro ejemplo semanal de fútbol-cantera 
Hasta muy pronto...

Enrique PEYRONA

«Apenas duermo
N el túnel que conduce 
a los vestuarios del 

“Sánchez Pizjuán”, una vez 
termina.do el encuentro 
Sevilla- Zara goza, 
observamos que García 
Castany se llevaba las manos 
a la cabeza y ocultaba su 
rostro. Llegamos a pensar 
que se quejaba de algún 
golpe r-ecibido, pero 
en seguida, antes de 
preguntarle, escuchamos sus 
lamentaciones y ya quedé 
más tranquüa.

-Parece increíble, ¡que' 
chutazo me ha desviado 
Paco! Pudo significar el 
tanto de una victoria que 
tanto necesitamos.

-Metida ya en harina, 
pregunté, ahora en el 
Aeropuerto de Barajas: 
¿Crees de verdad que la 
suerte nos ha vuelto la 
espalda?

- ¡Pues claro que sí! 
Concretamente desde el 
partido de Las Palmas, 
donde debimos iniciar la

pensando en 
la situación

del Zaragoza»
resta de negativos. Alicante, 
“Sarriá”, Madrid y ahora 
Sevilla. En el “Santiago 
Bernabeu" merecidos por lo 
menos el empate y en el 
“Sánchez Pizjuán” la 
victoria, pero...

- ¿Preocupado?
-Mejor diría 

super-preocupado. En casa 
trata de calmarme mi 
señoía, pero, créame, 
pensando en la situación del 
Zaragoza apenas puedo 
dormir.

-Motivos tiene pars 
ello...

- ¡Pero si con la plantóla, 
que tenemos deberíamos 
marchar en el grupo de 
cabeza! Todo esto me 
parece una pesadilla, pero se 
trata de una realidad.

— ¿Remédias para 
del bache en que 
encontramos?

salir 
nos

-Mejor diría para salir de 
la situación en que nos 
encontramos, ya que no

< existe el 
man ten 
tie juego 
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Renovación total, objetivo
de la nueva junta
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La composición de la
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La ausencia de Zalba en Sevilla
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Se cuenta 
entrenadores fijos 
FADE, que son, J.

iexiste eJ bache. Se trata de 
¡mantener el buen momento 
Me juego y la tranquilidad. 
En este caso no tendremos 
Wohlemas.

antillá, 
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Castany, uno de los grandes 
triunfadores

PROGRAMA DE 
ACTUACION

junta es la siguiente:
Presidente: D. José 

Tricas Rey
Vicepresidentes: D. 

Enrique Berdún, D. Antonio 
Abadías, D. Agustín Ros.

Secretario general: D. 
Félix Quintana.

COMPOSICION 
DE LA JUNTA 
DE LA FADE

Información y relaciones 
públicas: D. José María 
I urmo

Médico: Doctor Yarza 
Usón

Asesor Jurídico: D. 
Ignacio Martínez

DEPORTES

e

e

o

a o o o

ZALBA no fue a Sevilla, 
se quedó en Zaragoza.

V y no por miedo a perder su 
0 ¿lia, porque a estas alturas 

el presidente zaragocista se 
-ha convertido en un

A pararrayos que aguanta toda 
, j dase de chispazos. E incluso 
' las descargas eléctricas. Por 

©hmuy s.QsprendenfeS: que^ :

O o o o o o A

sean.
< El caso es que, como 

decimos, Zalba quiso perder 
el contacto con las brujas 
que acompañan al Zaragoza 
en todos sus desplaza
mientos. Que digo en las 
salidas, y hasta en la propia 
Eomareda se filtran 
invisibles cabalgando sus 

En la Romareda se juega 
.con los nervios a flor de 

y, desde luego, peor 
Çue fuera de casa, ¿por qué 
mzones?

-Pesan los negativos y el 
íemor de aumentarlos, 
como también la enorme 
^^^nsabilidad que todos 
Pernos contraído. Es todo lo 

■ Que Ocurre.
. "después os serenáis 

g uera de casa, jugáis mucho 
y termináis 

T Pediendo.
I -Fuera de casa llevamos 

a ganar y, 
I ^^dvamente, muy 'poco a 

suerte se nos 
/uuestra esquiva.

"¿Echa usted en falta la 
H esencia a su lado de Planas 
y Arrúa?

-Sin duda se trata de dos 
'^^ordinarios jugadores y

quienes han ocupado 
'pacantes se acoplaron ya 

jisterna de juego y lo 
haciendo de maravilla. 

mismos habrán 
comprobarlo.

"¿Saldremos a flote? 
"Etesde luego; éste es el 

tradicionales escobas.
Pero mira por dónde las 

melgas no acudieron a la 
cita del “Sánchez Pizjuán”. 
Antel tal coyuntura 
nosotros nos preguntamos, 
si seria conveniente que el 
presidente zaragocista dejase 
de ir al encuentro de esas 
brujas que nos traer a mal 
traer. Valía le pena que se 
quedara Zalba nuevamente 
en casa, a cambio de ^car 
un nuevo punto en Elche.

Por lo demás, aquí se ha 
dicho con motivo de la 
ausencia del presidente en 
Sevilla que la postura 
adoptada fue bien meditada. 

deseo de todos. Sobre todo 
si jugamos como en Sevilla, 
menos “bonito” pero 
mucho más práctico.

— Digamos algo de su 
cosecha para terminar...

-Que me agradaría 
visitar en estos instantes el : 
“Nou Camp”, por el 
momento que atraviesan 
ambos conjuntos. Resultaría 
pero que muy interesante...

Y con esta frase tan 
significativa de García

Por lo visto Zalba no quiso 
servir de carnaza a los 
buitres que merodean 

. aviesamente a su alrededor.
Y que a buen seguro 
hubiesen aprovechado su 
pretendida amistad con el 
árbitro del encuentro para 
entrar a saco en la ética de 
ambos. Los cargos también 
se nutren de renunciaciones.

En otro orden de cosas, 
bueno será hacer alusión a la 
nueva línea adoptada por 
Diarte. Nueva es un decir, 
por cuanto ya no hay 
solución de continuidaa en 
las inpertinencias e 
ínconveriiencias que 
protagoniza.

Ahora parece ser que está 
organizando un berengenal 
de órdago a la grande. De 
los que lleva de cabeza a 
toda la organización 
zaragocista. El caso es que 
ya está visto que con paños 
calientes no se adelanta 
nada. Habrá que ensayar 
otra postura mas expeditiva. 
De las que duelen de 
verdad. Es el único idioma 
que entienden esta clase de 
profesionales. Este “lobo” 
tendrá que verle las orejas 
al lobo zaragocista. Pero que

La FEDERACION ARAGONESA
se PONE en MARCHA

Ya con nieve en las 
pistas, la Federación 
aragonesa de esquí muestra 

sus cartas en la nueva 
partida que supone la 
llegada y comienzo de una 
temporada de esquí que se 
presupone abundante al 
menos por los prolegómenos 
que anuncian las nieves 
caídas.

Tras la marcha una vez 
cumplida su etapa de la 
Federáción anterior, 
presidida por Eduardo 
Blanchard, con la 
satisfacción de haber 
aportado abundantes lógros 
al esquí aragonés siti^ándolo 
en un nivel digno, toma las 
riendas desde hace unos 
meses una nueva y joven 
junta presidida por otro 
esquiador “de los de antes”. 
El Sf. Tricad que practica «I 
esquí desde hace tiempo, se 
ha rodeado de un equipo 
con ganas de actuar 
rápidamente, cambiando y- 
rompiendo moldes 
adquiridos y con un 
entusiasmo, al menos inicial, 
digno de encomio. 

actuales federativos van a 
dedicarse primordialmente 
al fomento del esquí infantil 
in virtiendo en estos una 
buena parte de los 
presupuestos, ya que es de 
los crios de donde se podrá 
obtener en un futuro los 
auténticos ases que todos 
esperamos para nuestra 
región. Se van a potenciar 
los tradicionales cursillos 
infantiles extendiéndolos 
ahora a todas las estaciones 
aragonesas.

En el capítulo del esquí I 
nórdico se va a reducir el j 
calendario demasiado 
dilatado para la calidad y I

n ICEN que los extremos se tocan. El dicho no sé si es válido para cuando d 
IV tiempo pasa y se compara a un jugador de otros días con uno de noy. Pero es el 

caso que en Sevilla dos extremos, uno de ayer y otro de hoy, han protagonizado 
impensadamente una anécdota que tiene mucho de ingenio por parte del señor que 
le fluyó de la boca.

Y vamos con ella. Saben ustedes que Angel Oliveros, el que fue estupendo 
jugador zaragocista, capaz de hacer las cosas y los goles más inverosímiles, no se 
distinguió precisamente por ser un aguerrido extrema

También saben que algo parecido podríamos decir de Rubial, un extremo capaz 
de hacerlo todo, pero que le falla un poquito el corazón a la hora de terminar en 
algo práctico la “jugada maravillosa”.

Pues bien. Cuando un viajero de la expedicicHi vio en Sevilla, donde reside, a 
Angel Oliveros, despues de darle al abrazo de rigor, le dijo:

—Oye, Angd, fíjate bien el nuestro siete. Tu, a su la^o, eres un héroe.
Y no hubo más. Allí queda la aviesa intención de Xa frase, hiperbólica, exagerada 

y hasta desmadrada, como casi todo el fútbol. Y si la traemos hasta aquí es, 
únicamente, es porque tiene su gracia. Tanta, creo, que incluso el propio Runial, si 
siente sentido del humor, la sonreirá al leerla.

¿Un héroe Oliveros al lado de Rubial? No es para tanto.

cantidad actual de 
corredores dejando así más 
posibilidades al fomento de 
esta modalidad y a su 
proporción y entrenamiento 
que se realizará 
fundamentalmente en la 
Estación de Panticosa que 
cuenta desde este año con 
una pista marcada" 
permanentemente para 
competiciones y 
entrenamientos.

Los saltos y el esquí bob, 
creado el año pasado éste 
ultimo desaparece tras vida 
efímera, y los saltos hasta 
que no estén dispuestos los 
trampolines proyectados en 
A^ún quedaran reducidos 
notablemente dada la baja 
calidad de los saltadores 
españoles muy pór debajo 
de la media internacional.

Pantoja para alpino, 
secundado por el americano 
Keegan del que se espera lo 
mejor, y por Emiliano 
Morlans en fondo. El 
americano hasta el 
momento es una incógnita, 
aunque con una entrega 
total y los otros dos son de 
sobra conocidos por haber 
prestado servicios ya 
anteriormente a la FADE

íí’ 
ífi

. 5»

Promoción: O. Jorge 
Fuertes

Alpino: D. Marino de 
Latiguera

Fondo: Ó. Tomás 
Enfedaoue /

Saltos: D. Ernesto Tomás 
Delegado en Teruel: D. 

Adrian Martínez
Delegado en Huesca: O. 

Antonio Abadías
Delegado en Valencia: D. 

Luis Mohedano
Secretario: D. Diego 

Muñoz

Material: D. Atoni^Glez. 
Sicilia

Cronometr< y 
controles: O. Saj^tiago 
Quilez y D. Alfredo (^vero

Representante la 
Delegación de la Juw^tud 
de Huesca: O. Blas M^s

Representante :^e la 
Delegación de Ja JulSantud 
de Zaragoza: D. E^ardo 
Sánchez Escaniila.

Todos esperamos que 
esta nueva etapa ¿de la 
FADE con esta reApovada 
junta de los resultídOs que 
necesita el deporte aragonés 
del esquí para seguir 
estando al menos al nivel 
alcanzado en sus mejores 
momentos y si es posible 
que sí lo es se supere 
ampliamente.

NEVADO
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EUB un constructor de 
automóviles feliz

;

s^ 
primi 
encor

Enzo Ferrari es un hombre feliz. Después de once años sin 
pena ni gloria, esta temporada ha tenido la alegría de ver 

cómo volvían al primer plano sus automóviles, con ocasión de la 
victoria de Niki Lauda, en el campeonato del mundo de 
"Fórmula I". El "comendatore" puede estimarse satisfecho, pues 
ocurra lo que ocurra en el futuro, no cabe duda de que ha 
llegado a la cumbre de su carrera. Siete títulos de Porcia i . 
Alberto Ascari (1952-53), Juan Manuel Fangio (1956), Mike 
Hawthorn (1958), Phil Hill (1961), John Suresa (1964) y Niki 
Lauda (1975). Doce premios en prototipos.

Para este hombre coherente en sus ideas y fiel en Ia 
realización de sus programas, este éxito es la culminación logica 
de los esfuerzos realizados por todo su equipo de Maranello.

De carácter severo y exigente, pero siempre justo y de una 
enorme rectitud moral, Ferrari ha seguido siendo siempre el 
mismo contra viento y marea, considerando que la experiencia 
de la competición es el mejor medio que existe para favorecer el 
progreso técnico. , . . -

Hombre de profunda cultura. Enzo Ferrari no desdeña en 
modo alguno la compañía de sus amigos y conocidos, que le 
visitan frecuentemente en su residencia de Marañe lo, donde 
prepara desde siempre todas las carreras de sus bólidos . bin 
embargo,-Ferrari no asiste ya a ninguna carrera y se limita a 
seguirlas por televisión o la radio, sin emoción aparente.

Esto no le impide estar perfectamente al corriente de todo lo 
nue pasa por los circuitos. Rodeado de colaboradores fieles y 
competentes, como el director deportivo Lúea Di Montezemolo 
V el ingeniero Mauro Forghieri, dirige la maniobra a distancia sin 
ningún error, lo mismo que pilotaba su primer coche de 
competición en 1919, quedando en tercer lugar en la carrera 
Parma-Poggio di Berceto, ganada por Antonio Asean, el padre 
del que sería con el tiempo el mejor piloto del mundo... al 
volante de un "Ferrari".

Los primeros triunfos de "Ferrari" en una competición-de 
alto nivel, de "Fórmula I", tres litros, se remontan a 1966. Desde 
ese día, el equipo "rojo" ha conseguido 26 victorias, de ellas 18 
en campeonatos del mundo utilizando 243 coches entre las 
pruebas y las competiciones propiamente dichas.

Además ha conseguido 23 veces el segundo puesto, 20 el 
tercero, ganando en 40 ocasiones la "pole position", y realizando 
un total de 33 records. . , u •

Ha empleado un total de 16 pilotos, entre los cuales el belga 
Jackv Ickx ha sido el que ha disputado mayor número de pruebes 
(60). superando a Clay Ragazzoni (67).

Muy apegado a sus colores, a sus vehículos y a su region, el 
“comendatore" reside junto a las instalaciones de la firma, en 
Maranello, en una suntuosa propiedad donde pasa, en la 
serenidad y lá quietud, sus raros momentos de ocio. Se ha hecho 
construir un autódromo en Fiorano Modenese, donde todos los 
modelos "Ferrari" son probados y examinados 
escrupulosamente, y donde Lauda y Ragazzoni efectúan con 
frecuencia pruebas con su "Fórmula I", antes de participar en 
una competición importante. j

Pero Enzo Ferrari es un hombre solo. Nunca se ha llegado a 
rehacer desde la desaparición de su hijo, el ingeniero Alfredo 
Ferrari, muerto en 1955 tras una larga enfermedad.

Como un deportista ejemplar, Ferrari ha participado también 
en la carrera del equipo de fútbol de Módena, del que ha sido 
uno de los directivos más entusiastas, encontrando ademas

EL "COMENDATORE", DE CARACTER SEVERO Y EXIGENTE, PERO 
SIEMPRE JUSTO Y DE ENORME RECTITUD MORAL

PERFECCIONADA DEL "ARCO IRIS" DE
VERSION

El famoso constructor de automóviles. Enzo Ferrari, es un hombre feliz. (Foto Efe Fiell

PIENSA LANZAR UN NUEVO AUTOMOVIL/ EL "312/1-2" 
NIKI LAUDA

tiempo para formar parte del consejo de administración de una 
priitorial V de un periódico deportivo.

Ferrari suele hablar de los dos pilotos de su firma con gran 
admiración: “Lauda es un profesional serio y trabajador que vive 
oara su coche y para la competición. Es un joven exacto, incluso 
meticuloso que no deja nada al azar y que resulta insustituible 
para poner a punto un automóvil". Ragazzoni. aunquei sea un 
Lestro de la técnica, como el austríaco, es, según Ferran, un 
hombre de indiscutible talento. Su agresividad «Emundo 
hacen del piloto de Lugano uno de los mas raP'dos del m
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satisfacción a Ferrari, se puede asegurar que no cejará en sui 
esfuerzos para continuar con la tenacidad y la obstinación que li 
caracterizan, progresando. Para la próxima temporada hi 
renovado ya el contrato con Laude y Ragazzoni y además píen» 
lanzar un nuevo automóvil el "312/T-2", versión perfeccionadi 
del "Arco Iris" de Niki Lauda» que le Iw permitido ganar í 
último campeonato del mundo. Enzo Ferrari continúa...
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EL OPEL CITYLos grandes de Detroit 
deben de soñar con 
espectros que habrán de 
parecerse, sin duda, a los 
Fiat 127, los Volkswagen... 
Los constructores de 
automóviles de Estados 
Unidos, con una tenacidad 
inexplicable, han venido 
insistiendo en los 
compactos, aun cuando la 
clientela derivaba hacia el 
coche europeo, más 
pequeño y de menor 
consumo. Ha tenido que ser 
la crisis mundial la que 
hiciera desoertar a los 
“grandes”. Y así han ido 
llegando algunas, no 
suficientes novedades.

General Motors, con los 
elementos básicos del Opel 
Kadett, ha conseguido - le 
han facilitado- un modelo 
de dimensiones reducidas

que trata de imponer en 
Europa. Se le llama 
Chevette, pero tiene otros 
apellidos, según cada una de 
las cinco versiones. El 
alemán se llama City: Opel 
City.

COMO ES EL CITY

Nada nuevo, ciertamente. 
Se coge un Kadett dos 
puertas, se le añade el 
portón trasero, y se acorta

su longitud total en 23 
centímetros. No se parece al 
Kadett, aunque lo sea. Es un 
modelo bien definido para 
ciudad, y con aceptables 
prestaciones en carretera.

Se ofrece en varias 
versiones: una básica con 
1.000 c.c. y otra de 1.200 
c.c. que puede presentarse 
con cambio automático si se 
desea. La prueba se hizo 
sobre un GLS de cambio 
normal, y 1.200 c.c. Cuatro

cilindros en línea, desarrolla 
una potencia de 60 CV a 
5.400 r.p.m. La dirección es 
de cremallera. Los frenos 
son de disco delante y de 
tambor detrás. Mide 3,92 
metros de largo.; 1,57 
ancho y 2,38 de alto. Su 
peso, 830 kilos, bien 
repartidos. La puerta trasera 
está bien pensada, con una 
bandeja que sigue 
automáticamente la 
apertura del portón, y no 
está enganchada al respaldo

trasero. Como defecto, 
digamos que el plano de 
carga está muy alto y reduce 
la capacidadd.

La dirección es de 
cremallera. Y como ocurre 
en casi todos los Opel, el 
cambio (de cuatro 
relaciones sincronizadas con 
palanca inferior) es de 
inanejo fácil, preciso y 
agradable; sincronización 
buena; cuatro relaciones 
bien escalonadas.

PRESTACIONES Y 
CONSUMO

El COI 

^^6,21

A pesar de sus 60 
ofrece unas cifras 
velocidad, con una msí^'. 
de 139,8 Km/h. en cifO^^^^ 
Pero el coche tiene
en velocidad intermedii^ . ñ 
resulta estable, J
alcanzar una 
máxima, pero se 
en ella con facilidad. 
aceleraciones son «
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LAS L/M/TAC/O/VES 
DE VELOCIDAD

ACCIDENTES MORTALES 
EN AUTOPISTA

Allí estará el secreto de la seguridad: 
otorgar al conductor un voto de' 
confianza, porque está demostrado que

BUSCAR LA RESPONSABILIDAD

responderá siempre, salvo contadas

SE han publicado en Alemania Federal 
los datos sobre accidentes durante el 

primer semestre del año. Las-cifras han 
encontrado eco en varias publicaciones 
europeas, por lo que tienen de 
reveladoras, especialmente en este punto; 
que los accidentes nada tienen que ver 
con las limitaciones de velocidad, y que se 

; producen o se evitan por otros medios.
Hay que advertir, de entrada, que, 

Alemania no conoce las limitaciones de 
velocidad en sus 11.000 kilómetros de 
autopista. Se sugiere, a título meramente 

> indicativo, no sobrepasar los 130 Km/h. 
Este régimen se mantendrá en el país 
hasta 1977, fecha en la que las 

¡ autoridades decidirán si se establece la 
; limitación general.

Lo más espectacular y más 
considerable, es, a pesar de todo, la 
reacción de los automovilistas, que han 
sabido responder a las sugerencias y 
consejos, precisamente porque se confió 
en ellos. La prueba de confianza de la 
Administración, su buena fe, ha 
provocado una aceptación mucho más 
eficaz, porque también es mas consciente 
y libre, de las limitaciones sugeridas, por 
parte de los conductores. Recordamos 
aquella definición que un muchacho dió 
sobre la vaha; "es una cosa —dijo— para 
saltar por encima". El automovilista, —un 
hombre al cabo, que no se diferencia 
mucho del niño que fue— puede verse 
tentado a saltarse la valle de las' 
limitaciones cuando se le imponen por 
Decreto..

Durante el primer semestre, se 
registraron 375 muertos en dichos 

■ accidentes.’ Dicho así, a unos pueden 
' parecer muchos, y a otros pocos. 
! Conviene, por ello, que comparemos la 
; cifra con las de años anteriores. Referidas 
r siempre al primer semestre de cada año, 

estos son los datos globales.

1970 ,
1971 .
1972 .
1973.
1974.
1975 .

398 rhuertos
470 "
503
564
358
375

:ejará en sui 
nación quelí 
mporada hi

Se ve claramente que el número de 
accidentes mortales, entre 1973 y 1975, 

i ha descendido en un 33,5 por ciento. Este 
; descenso es todavía más espectacular, si 
5 tenemos en cuenta que en este tiempo 
' han entrado en servicio 600 kilómetros de 
^autopistas, y que el parque
-automovilístico creció en un millón
! cuatrocientos mil vehículos. Es decir que, 

relación por vehículo-kilómetro, el 
demás piensi|número de víctimas desciende en ’un 38
ierfecciona(l([.iPor ciento.
tide ganar el; Según 1as teorías que circulan por

bergerre 
FieLServici 
de EFE-AF

úa...

SÍES y

#estos pagos nuestros, habría que suponer 
nue, a mayor número de coches y a una 

más extensa de autopistas, 
Corresponderían más accidentes, sobre 
lodo si se tiene en cuenta "lo peor", que

no haV limitación de velocidad en 
Alemania Federal. Pero las estadísticas 
han enmendado la plana. En realidad, no 
han hecho otra cosa que confirmar algo 
que ya sabían quienes no se mueven por 
prejuicios: que la seguridad en la carretera 
depende esencialmente de otros factores, 
y no de la imposición de limitaciones 
obligatorias de velocidad. La verdad es 
que la seguridad se relaciona más 
adecuadamente con la infraestructura de 
las vías, con los conductores, con los 
coches cada vez ma's seguros, con la 
represión del alcoholismo, con los 
cinturones de seguridad, etc. Ahí está la 
razón del descenso de rjcridentes y de su 
menor gravedad. El hecho de que también

en España hayan descendido, 
coincidiendo con las limitacionés de 
velocidad, obedece sólo a eso, a una 
coincidencia, sin relación de causa-efecto. 
Y el caso alemán es una prueba.

excepciones. Pero es que, precisamente 
éstas, son las que tampoco aceptan 
limitaciones impuestas.

Hay que

las

Un norteamericano,

a la europea

Una mecánica silenciosa 
concede al interior un 
silencio agradable. También 
se celebra su visibilidad en 
cualquier sentido, y su 
cuadro dé instrumentos, 
completo, claro y bien 
distribuido.

interesante, 
litros por 100 Km. a CONFORT Y DETALLES

¿DIMENSION MUNDIAL?

ie sus 60 media de 70
cifras bajas^^' V 8,45 a 97 Km/h.
n una ^elación con la
\/h. en cirC^^^^n, hay que advertir 
le tiene suelo mojado
intermedianaicho agarre, y el 

ble. Tardall"^ resulta saltarín, 
na veloci^^ndo tener mucho 
o se rnanti^^n para conservar la 

facilidad. deœada. Buenos
son corré'*^,^ en frío, pero can 

eficacia

Se adiverie una 
suspensión deficiente, y no 
se distingue por su confort. 
Los muelles y los 
amortiguadores son 
excesivamente duros, sobre 
todo en la parte trasera. Por 
otra parte, no son 
especialmente buenos los 
asientos, ni cómodos. 
Capaces, delante; aunque 
cortos detrás.

Sí, a juzgar ' por los 
propósitos de los 
constructores, pero es una 
incógnita su aceptación. 
Después de todo, por 
ejemplo, en Europa, se 
dispone de modelos 
similares, pero mejores. ^ 
Queda, sin embargo,, un V 
hecho: la decisión 
norteamericana de 
acompasarse al ritmo 
mundial en este momento. 
Otra vez lo hará mejor.

contar con e I

h ombre-conductor. y no convertir elTAMBIEN EN LAS CARRETERAS 
ORDINARIAS

Se pudiera objetar que las autopistas 
alemanas son unas vías perfectas, seguras, 
y que no es caso comparar con las 
españolas. Pero ocurre que también en 
carretera se obtienen resultados 
satisfactorios, con estadísticas en 
descenso. En los seis primeros meses de 
este año se registraron 1.107 muertos 
menos que en el mismo período de 1973, 
lo que supone una reducción del 14,7 por 
ciento.

Código e'n una "maldición de la ley" por 
la cantidad, variedad y complejidad de las 
disposiciones... punitivas, en lugar de 
establecer un Código que, a la larga, nos 
haga mejores.

Si de paso, el Estado construye vías 
más seguras; ios constructores, coches 
más sólidos; y ios técnicos, dispositivos de 
seguridad activa más modernizados, 
estaremos en vísperas de ese día tan 
deseado. Y, en esa ocasión, no será por 
coincidencia.
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I CARTELERA
TEATROS

PRINCIPAL. — (Teatro Na
cional de Zaragoza). 7’15 y 
10’45. Compañía Julia Gu
tiérrez Caba con María José 
Alfonso y Lola Cardona, en 
«Las 3 gracias de la casa de 
enfrente», adaptación de 
Rulz Triarte, con Marta 
Puig. Dirección, Manuel Co
llado Alvarez. ¡Cinco últi
mos días! (May. 18).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9 y 

10’45 (May. 18). Vudú san
griento. Aldo SambreL Eva 
León.

MOLA. — 4’.*"-7’15-10’15 (To
dos públicos). El hombre del 
CsdUlac. 2.* semana. Louis 
de Punes y Bourvll. Techni
color. Teléf. 235068.

PALACIO. — 5-7-9-10’45. (Ma
yores 18). Annqne la hormo
na se vista de seda... Alfre
do Landa, Ana Belén, Ma
nolo Summers.

PALAFOX. 5-7-9 y 10’45

ARGEN SOLA. 5-7-9-10’45
(May. 18). Un viudo a la 
italiana. Cario Giuffre, Fran
çoise Prevost.

AVENIDA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 12 semanas: Fnr- 
tivM. Film de Borau, con 
Lola Gaos.

CERVANTES. — 4’45-6’45-8’45 
y 10’45 (May. 18). 2.* sema
na: ¡Salvad al tigre! Tech
nicolor. Jack Lemmon, Lau
rie Heineman.

COLISEO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Sssssilbido de 
muerte. Strother Martin, 
Dirk Benedit

COSO. — 4’45-6’45-8’45 y 10'45 
(May. 18). Curso del 44. Ci- 
nunascope - Technicolor. 
Gary Grimes, Jetry Houser.

DON QUIJOTE. — 4’45-6*45- 
8’45 y 10’45 (May. 18). Se- 
gtatda* semana: Las adoles- 
eentes. Eastmancolor. An- 
thon,yL Andrews,' Koo Stark.

(May. 18). 3.* semana: 24 ho
ras de amor. Technicolor. 
Ménica Cayle, Les Tremayne. 

REX. — 4’45-6’45-8’45 y 10’45
(May. 18). 8.* semana: Per
fume de mujer. Technicolor.
Vittorio Gassman, Agostina 
Bern.

VICTORIA.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). El precio del abor
to. Eastmancolor. Lynn En- 
derson, Dan Muni.

TELE VISION
PROGRAMAS

4 
4

NORTE. — 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). El diablo tiene 
siete caras. CarroU Baker, 
George Hilton.

OLIVER. 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). Primavera en oto
ño. William Holden, Kay 
Lenz.

PARIS. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Helga. Eastmancolor. 
Ruth Gassman, Asgard 
Hummel.

PAX. — 4’45-7-9-10’45 (Todos 
públicos). David y Catriona. 
Michael Caine, Lawrence 
Douglas. Technicolor.

RIALTO. — 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). Tras la huella del 
delito. Robert Duvall. Verna 
Bloom.

ROXT. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Visiones de un ita
liano moderno. Cinemascope- 
Eastmancolor. Niño Manfre
di, Sylva Kosclna.

SALAMANCA. — 5-7-9-10,45 
(Todos públicos). Tarzán y 
el misterio de la selva. Ri
chard Testaran, Marina Fe-

I PRIMER PROGRAMA |

SOBREMESA
CARTA DE AJUSTE. 
«Omelta Vanoni».

«Abrete, sésamo». 
«Cuentopos».
«El taller de ios 
ventos».

8,00 EL CAMPO.

in-

2,00

2.30

2,31

PROGRAMA REGIO
NAL SIMULTANEO.
Informativo.

APERTURA Y PRE
SENTACION.

OLORj

4 
4 
4 
4 
4 
4

4
4
4Director: Sabino Ar- 

náiz Zardoya. Pre
sentadores: María 
Luisa San Clemente y 
Gustavo Centolla. In
formación meteoroló
gica: Eugenio Martín 
R u b i.o. Realización: 
José María Quesada.

8,30 BALLET.

AQUI, AHORA.
lun programa de los 
Servicios Informativos 
de RTVE.

CINES DE ARTE T ENSATO 
ELISEOS. — 4’45 - 7’15 y 10’30 

(May. 18). 5.* semana: Amar- 
cord (Mis recuerdos). Tech
nicolor. Un film de Federico 
PellinL
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 5-7-9-10’45. 
(Mayores 14). Un hombre 
come los demás. Eastman
color. S<mia Petrova, Ales
sio Orano. Ultimo dia.

DUX. — 4’45 cwitinua (Todos 
públicos). El blanco, el ama
rillo y el negro. Giuliano 
Gemma, Eli Wallach. Tech
nicolor.

GRAN VIA.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18)^ Plm, pun, pum... 
¡Fuego! Eastmancolor. Con
chita Velasco, Femando Fer- 
nán Gómez.

LATINO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Tres suecas para 
tres Rodríguez. Tony Le
blanc, Helga Line.

BIADRID. — SALA 1: 5-7-9 y 
10’45 (May. 18). Madres sol
teras. Eastmancolor. Juan 
Luis Gallardo, Mary Francis. 
SALA 2: 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). El-padrino de Hong 
Kong. Cinemascope - East
mancolor. Raymond Lui, Lee 
Zee ChL

3,00 TELEDIARIO.
[COLOR

VENECIA. —5-7-9-10’45. (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
Sartana en el valle del 
ero. William Berger, Wayde 
Preston.
PALACIO DEL HIELO

EL IBON. — Sesiones de pa
tinaje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12’15. Cafetería 
Formigal Hielo.

3,30

4,00

4,30

5,30

I Primera edición.
REVISTERO.
Director: Tico Me
dina.

NOVELA. (Capftulo 
IV.) ♦
«La familia de Alva- 
reda», de Fernán Ca
ballero.
CONCIERTO.
DESPEDIDA Y «E- 
RRE.

OLOR

0,00

9,30

■Cicio: Balanchine».

NOCHE

dorado. — 4’45-6’45-9-10’45 
(May. 18) Rompehaesoá. 
Burt Reynolds, Eddie Albert.

FLETA. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). El rapto de Elena, 
decente italiana. Rosanna 
i^hlaíflríb, Giancarlo Gian
nini, Vittorio de Sica.

GOTA. — 5-7-9-10’45 (Mayo-, 
res 18). 2.* semana: Giovan
na la incorruptible. Marian- 
gela Melato, Mario Carote- 
nuto.

CINE-CLUB
CERBUNA

TAROE
6,15

6,30

CADA TARDE..

CADA NOCH

"EL PAPAGAYO"

Enante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente” San 
Ignacio de I.oyola, 3. Teléfono 214856. vieiono

! SAN JORGE
1' SALA DE JUVENTUD

CANCELA

Noche de sábado: Fiesta de noche 
para m a trimonios Jóvenes. 
Consumición incluida. ííábados y 
festivos, tarde, fiesta joven. Tel 
255184

CARTA DE AJUSTE. 
«Tradición».

TELEDIARIO.
Segunda edición
EL CINE. 4 4
«Días de vino y ro
sas». Dirección: Bla
ke Edwards. Intérpre
tes: Jack Lemmon, 
Lee Remick, Charles 
Bickford, Jack Klug- 
man, Alan Hewitt, 
Tom Palmer.

Sala de Fiestas. Hoyó, 5. Teléfono. 
2J 12.59. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO .MUSICAL.

STORK-CLUB

grawer club

Moncayo, CASETAS’

Tarde; especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta la.s .3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
IndeMcndencia, 19. 'Peléfono

Hoy jueves, en sesiones de 
7,30 de la tarde y 11 de la 
noche, se proyectará en éste 
Cine-Club (Ciudad 
Universitaria, frente a la 
Hípica), la película dirigida 
por H.G. Cluzot “La vérité’’, 
interpretada por BRIGITTE 
BARDOT

FOTOGRAFIA-CINE
Fotografía - cine cámaras - 

proyectores, ampliadoras, 
materiales blanco-negro,, 
color, accesorios - nuevo -i 
ocasión-, compra cámaras 
viejas (no importa estado) - 
fe m pa I m e reparación 
películas, aficionado. 
Caiatayud, 3-

COLOCACIONES

SE OFRECE estudiante con 
experiencia, dar clase, repa
sos EGB, eúecialmente ma- 
temática^. Telí. 25 02 70

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Teléfono 211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca que prefiere la 
juventud para las tardes de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las 
Torres, 96.

CHARLESTON 
AÑOS 20

1)ESPUES DE SU BODA, BAILE 
lU.ESPON. Dirección y 

I elelono .396952.

6,31
OLOR

APERTURA Y PRE
SENTACION.

AVANCE INFORMATI- 
VO.

6j35tW G LO B O, DOS 
jILOBOS, TRES GLO-'OLOR

BOS.

11,25 ULTIMAS NOTICIAS.
COLOR

11,30 REFLEXION.
Espacio religioso.

11,35 DESPEDIDA Y CIE
RRE.

I SEGUNDO PROGRAMA |

7,15 CARTA DE AJUSTE. 
«Folklore: Música 
Coral Vizcaína».

7,45 PRESENTACION.
COLOR

7,46 BALONMANO.
Calpisa-Happoel. Rea
lización: Casa nova. 
Comentarios: Antolin 
García. Partido co
rrespondiente a la Co
pa de Europa de

Campeones de Liga, 
desde el Pabellón 
Municipal de Alicante.

9,09 MUSICAL POP. 
«Eric Burdon».

9,30 NOTICIAS EN EL SE- 
3^033 GUNDO PROGRAMA.

10.00
10,30

11,30

Información nacional 
e internacional.
RECITAL 
temas 75.

ULTIMA IMAGEN.

PAGO-PAGO ■ POLIN ESI AN-BAR

SALA de MUSO en VniO
TARDE Y NOCHE

Doctor Cerrada, 30 ZARAGOZA
PARSIFAL IGUANA
Diciembre, 6 sábado, tarife y 
noche “DESMADRE 7.5’, crea-' 
dores del Boom Saca el whisky 
Cheli. Sevilla, 6. Tel. .379200.

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes C/ Madre 
Vedruna, i í. Teléfono 217052

SENECA GALLERY 2

NUEVA - DISTINTA - ACTUAL. 
El mejor sonido con la música de¡ 
rnomento. Ya se dice; “Esto es 
Séneca y su ambiente”. LA RIPA,

ASTORG'S

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. Recientemente 
inaugurado, en .San Juan dc la 
Cruz, 28.

Si busca tranquilidad y reservado 
ambienté, tenemos lo que Vd. 
desea. Liñán. 8 (detrás telefónica, 
S. Vicente Paúl), Teléfono 
291166.

1800
La nueva discoteca, abierta de .5 
larde a .5 madrugada, vuelve a su 
aiiihienle.

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros 
virando a través de la música. 
Cavia, 10.'
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La Universidad, esta mañana
CIENCIAS, EN PARO CASI TOTAL
ESCASA ASISTENCIA DE ALUMNOS A ASAMBLEAS

EN LA CARRETERA PAMPLONA-ZARAGOZA 
Tres muertos y tres 

heridos graves
INTERMITENTES POR CURSOS

ZARAGOZA, 4 (ARAGON/exprés).— La asistencia matinal a 
la Universidad ha ádo escasa por causa del mal tiempo. La 
anormalidad sigue siendo la nota destacada en el recinto, aunque 
de forma muy aislada.

En Interfacultades aparecieron carteles que la policía retiró 
sobre las once quince de la mañana. La asistencia de 
universitarios fue muy semejante a la de ayer.

MEDICINA

FILOSOFIA

Filo^fía y Letras no acaba de lograr la normalidad. Algún 
curso aislado continúa en paro mientras que en los restantes se 
imparten normalmente las clases. Hubo carteles subversivos 
situados en la planta baja y en el primer piso.

En Medicina domina la normalidad en la impartición de las 
reçjectivas ciaseis. Aparecieron carteles y panfletos de tipo 
subversivo que fueron retirados, al igual que en las restantes 
tacultades, por las fuerzas del orden.

En Derecho fue donde menos carteles aparecieron hoy. Por el 
contrario, y a pesar de la lluvia, se advirtieron octavillas por el 
campus; no, en cambio, por el interior de las facultades.

La policía estuvo estacionada frente a la Facultad de Derecho 
°?! vehículos y de vez en cuando uno de ellos se desplazaba 

hasta Medicina o efectuaba vueltas de observación por el recinto 
universitario. La fuerza pública no intervino en la Universidad 
Umcamente lo hizo para retirar los carteles y panfletos de 
praeter subversivo que estaban colocados en los interiores de las 
facultades.

PAMPLONA, 4 (Europa 
Press).— En un accidente 
ocurrido en la denominada 
recta de Pueyo, en la^ 
carretera nacional de 
Pamplona a Zaragoza, han 
muerto tres personas de la 
misma familia y otras tres 
han resultado heridas de 
qravedad. Las víctimas, de 
Logroño, viajaban en un 
“Seat 1430^’ matrícula 
LO-9801-A, que colisionó 
frontalmente contra el 
camión Barreiros 
SO-3612-A, cuyo conductor 
resultó con pequeñas 
lesiones.

Los muertos en el 
accidente —el camión quedó 
volcado en la calzada— son 
Leocadio Mangas Cantero, 
de 19 años, conductor del 
turismo, su padre Leocadio 
Mangas López, de 50, y el 
cuñado e hijo político, 
respectivamente. Amador 
Groba Santos, de 23 años. 
Con graves heridas 
resultaron la madre del 
conductor, Justa Cantero, 
de 47; la hija de ésta, 
Emilia, de 23, y el niño de 
cinco meses, Daniel, todos 
ellos ingresados en el 
hospital de Navarra.

EL ATENTADO CONTRA EL 
DESPACHO DE SOCIAS HUMBERT

DERECHO

En la facultad de Derecho reinan la tranquilidad esta mañana. 
Las clases se imparten en su totalidad y la asistencia de alumnos 
a las mismas es numerosa comparada con otras facultades.

CIENCIAS

Ciencias es la facultad en la que la anormalidad destaca. A los 
cursos en paro desde ayer se sumaron varios más esta mañana. La 
Sección de Matemáticas ha decretado paro total. En sección de 
Físicas los cursos, segundo, tercero, cuarto y quinto, también 
están en paro; mientras que la Sección de Químicas únicamente 
está en paro el curso segundo.

A las once de esta mañana se celebraron dos asambleas en la 
Facultad de Ciencias correspondientes a las secciones de Físicas 
y Químicas. Hay que destacar que la asistencia de alumnos a las 
mismas fue mas bien escasa y no se tomaron decisiones de 
importancia.

LOS DETENIDOS

Lqs paros que se están registrando en las facultades 
zaragozanas ^n como protesta por la detención de universitarios 
durante los días 18, 19, 20 y 24 de noviembre, según atestiguan 
los propios estudiantes.

Respecto a los detenidos, según fuentes bien informadas 
parece ^r que siguen activándose las gestiones por parte del 
Rectorado cerca de la autoridad judicial.

CARNET DE FACULTAD

En la puerta de acceso a algunas facultades mediante un 
impreso sellado por la Universidad se especifica que los 
estudiantes lleven consigo la documentación correspondiente a 
su matriculacion en la Universidad por si, en algún momento 
fuera necesario solicitarla. ’

Respecto a esto diremos que los carnets de Facultad se están 
confeccionando a buen ritmo, incluida su plastificación, y se 
espera que dentro de una semana, aproximadamente, puedan 
entregarse a los alumnos de las respectivas facultades.

OBRA del “GAS“
(Cifrajt— La organización autonombrada 

Grupo de Acción Sindicalista” (GAS) es al parecer la autora del 
atentado cometido ayer contra el despacho de José María Socias 
Humbert, ex-delegado provincial de Ia Organización Sindical.

En la escalera —donde está situado el despacho aparecieron 
pintadas las siglas del grupo lo que se interpreta como la 
reivindicación por parte de estos “comandos” del atentado.

Juicio contra nazis
VARIOS ABOGADOS DEFENSORES 
RECUSAN A UNO DE LOS TESTIGOS

CARTA ABIERTA AL RECTOR DE LOS P.N.N.
Con ruego de publicación 
recibimos la siguiente nota;

“ Los PN N de las 
Facultades de Ciencias, 
Derecho y Filosofía y 
Letras, reunidos en 
asambleas de centro, los 
días 2 y 3 de diciembre del 
corriente, han acordado 
enviar la siguiente Carta 
abierta al Exemo, y Magfco. 
Sr. Rector de la Universidad 
de Zaragoza, a través de la 
prensa de esta ciudad, por lo 
que rogamos su publicación 
en el periódico que usted 
dirige.

En relación con los 
hechos acaecidos el día 5 de 
noviembre del presente año, 
hicimos llegar a V.E. unos 
escritos en los que se

manifestaba nuestra repulsa 
por aquellos actos que —a 
nuestro entender— 
perturbaban gravemente la 
actividad académica, 
solicitando al mismo tiempo 
la adopción de medidas 
oportunas para que los 
mismos no volvieran a tener 
lugar. Sin embargo, 
recientemente y en 
repetidas ocasiones, han 
vuelto a producirse hechos 
de análoga naturaleza fuera 
del recinto universitario y 
por grupos de idéntico 
matiz ultraderechista.

En consideración a estos 
.hechos, los Profesores no 
Numerarios del Distrito de 
Zaragoza, han acordado:

1) .— Reiterar la' 
preocupación manifestada

en nuestro escrito anterior.
2) .— Solicitar de V.E. la 

información sobre las 
gestiones que se hayan 
realizado al efecto.

Al mismo tiempo, y 
haciéndose eco de las 
informaciones periodísticas 
sobre las últimas 
detenciones de estudiantes 
en Zaragoza, pedimos a V.E. 
que haga cuantas gestiones 
estén en su mano ante la 
autoridad competente para 
conseguir la pronta 
liberación de éstos.

Del mismo modo, y aun 
congratulándose del indulto 
que en Consejo de Rectores 
se ha acordado, lamentamos 
profundamente sus 
limitaciones ya que hechos 
como el cierre de la

Universidad de Valladolid 
no pueden de ninguna 
forma ser ya reparados y 
además no comprendemos, 
como profesores de la 
Universidad española, la 
exclusión del profesorado que 
como Tierno Galván, López 
Aranguren, García Calvo y 
otros compañeros 
Profesores no Numerarios, 
queda fuera de los efectos 
del indulto.

ASAMBLEA DE PNN 
DE LA FACULTAD DE 
DERECHO

ASAMBLEA DE PNN 
DE LA FACULTAD DE 
CIENCIAS

ASAMBLEA DE LA 
ASOCIACION DE PNN DE 
LA FACULTAD DE 
FILOSOFIA Y LETRAS”.

DUSSELDORF (República 
Federal de Alemania Ï 4 (EfeJ— 
Los abogados que defienden a 
quince procesos que fueron 
autoridades nazis por haber 
ayudado a causar (a muerte, 
dicen, nadá menos ijlie .de 
doscientos cincuenta mil judíos, 
para cuyos delitos cometidos 
hace mas de treinta años no ha 
habido indulto ni prescripción 
recusaron a un testigo 
propuesto, debido a sus pasadas 
relaciones con los judíos, por lo 
que se sospecha que podría ser 
parcial en su información.

Los abogados de la defensa 
sostienen que el testimonio del 
profesor Wolfgang Scheffler de 
cuarenta y y seis años de edad, 
historiador demah, es haceptable. .

Pero el profesor, no judio, 
manifestó al tribunal, ayer, que 

objetividad no se ha dejado 
influir por haber trabajado con 
profesores judíos.

Entre los acusados figuran 
seis mqjeres, y se les imputa 
haber ayudado a dar muerte, 
por lo menos, a un cuarto de 
millón de personas en el campo 
de ejecución de Maidanek 
(Polonia) en 1942 v 1943.

Por otra parte, en Kiel se está 
siguiendo un proceso contra un 
ex ministro ael tiempo de los 
nazis por haber ayudado a reunir 
a mil cien judíos que después 
fueron ejecutados.

Entre los dos procesados 
súmanlas ejecuciones que son 
objeto del juicio trescientas 
cincuenta mil cien por todas las 
cuales cobran indemnizaciones 
pagadas por el actual Gobierno 
de la Republica Federal de 
Alemania los familiares de las 
supuestas víctimas, y continúan 
ininterrumpidamente los 
procesos, sin indulto, para que 
tenga que pagar mas y más 
indemnizaciones.

ANTES DE NAVIDAD
NO ESTA PREVISTA PARA HOY
NINGUNA REUNION DEL GOBIERNO

Suhanuvong,
MADR/D^ 4 (Europa Press).— Con arreglo a las 

nuevas normas que se siguen en relación con los consejos 
ministros, no se prevé para hoy ninguna reunión del 

gobierno, a los efectos de preparar la sesión del 
^übinete, prevista para mañana, bajo la presidencia del 
^eñor Arias Navarro, con carácter decisorio.

Hasta ahora, las vísperas de consejos de ministros 
^fcisorios el Gabinete solía reunirse para preparar el 
orden del día” y otros asuntos conexos.

El Jefe del Gobierno, señor Arias Navarro, se 
^cuentra en su despacho oficial despachando varios 
asuntos y recibiendo algunas visitas, como es habitual.

presidente de Laos
BANGKOK, 4 fEfef- El 

príncipe Suvanavong, veterano 
jefe del Pathet Lao ha sido 
nombrado hoy presidente de la 
República Popular Democrática 
laosiana, informa Radio 
Vientian.

La designación siguió al 
anuncio hecho ayer de que la 
monarquía laosiana, cuyo 
origen se remonta a 700 años y 
el Gobierno de coalición habían 
sido abolidos, creándose una

EN MARSELLA

LAS PROSTITUTAS, EN HUELGA
• "NUESTROS CLIENTES LOS HOMBRES, ESTAN DESCONTENTOS 

Y PRONTO HABRA CHOQUES" DICE UNA PORTAVOZ
FARis (Efe).— Las 

Pi’ostitutas de la región de 
«rselia se han declarado en 

^elga. Lqs establecimientos y 
Pfeles que las acogen 

y feralmente en la zona 
conocido puerto 

n. . ®P®''®cieron desiertos la 
Wsada noche.

’'portavoz" de las 
'"'Patéticas de Marsella, la 

reunió una 
,.'^'erencia de Prensa, 
""mando que mantendrán su

actitud de "paro y protesta", 
mientras continúe la represión 
de la Policía. "Los hombres, 
nuestros clientes, están muy 
descontentos, y puede 
producirse un choque muy 
pronto en Marsella", afirmó la 
inquieta Carole. Esta criticó la 
actitud adoptada por el "comité 
parisiense", que preside Ulla, 
afirmando que está haciendo 
cine y no una “auténtica 
política de representatividad de 
las prostitutas francesas en lucha

contra la_represión y los agentes 
del "fisco".

Con objeto de "contrarrestar 
a las parisienses organizadoras 
del ''show Ulla'', las 
peripatéticas del sur y sudoeste 
de Francia se proponen 
organizar una asamblea 
extraordinaria en breve. Por de 
pronto, Carole y "sus mujeres" 
han enviado un telegrama al 
alcade y diputado de Marsella, 
Gaston Deterre, informándole 
de la grave situación.

república democrática popular.
La emisora, sintonizada en 

Bangkok, también nombró a 
Kaysone Fomy nuevo primer 
ministro. El príncipe 
Suvanavong ha sido también 
nombrado presidente del 
‘‘Consejo Popular Supremo”.

Según circuios extraoficiales 
el rey Savang Vatthana, cuya 
abdicación fue aceptada por el 
Congreso ya ha salido de palacio, 
en la capital real de Luang 
Praban con destino a su granja y 
una plantación de naranjas fiiera 
de la ciudad.

El Pathet Lao comutista ha 
anunciado hoy su captura 
formal del Gobierno de Laos 
instalando marxistes ortodoxos 
que seguirán estrictamente las 
políticas nordvietnamitas desde 
las posiciones clave que les han 
ofrecido.

Sisa Sisan, ministro de 
Información del recién 
nombrado Gobierno de la 
República Popular Democrática 
de Laos, ha declarado en una 
conferencia de prensa celebrada 
en Vientian que a principios de 
esta semana un Congreso 
Nacional del Pathet Lao había 
d isu el to el Gobierno de 
coalición, aceptando la 
abdicación del rey Savang 
Vatthana, y nombrado al nuevo 
Gabinete.

HASSAN 
TOMARA EL TÉ
EN EL AAIUN

(Viene de la página primera)

En uno u otro caso, ef monarca marroquí tomará el primer 
contacto personal con los saharauis y pronunciará ante una 
representación de e/los su primer mensaje oficia/.

El avión de ia "Roya/ Air Maroc", que ayer inauguró la línea 
Casablanca —El Aaiún, sufrió anoche un accidente en las pistas 
cuando se disponía a efectuar su regreso a Marruecos. El 
"Caravelle" de las líneas marroquíes, al iniciar la maniobra de 
desaparear, tocó con una de sus alas-Ja escalerilla del pasaje y una 
de las farolas del aeropuerto. En là colisión, el fuselaje sufrió 

= algunos desperfectos que demoraron la salida del vuelo más de 
cuatro horas.

En el avión regresaban a Marruecos los ocho ministros que 
ayer llegaron a la capital del Sahara en el vuelo inaugural.

Las cesiones administrativas por parre de tas autoridades 
españolas a las marroquíes continúan a buen ritmo. El único 
edificio que se salvará de esta entrega, que conservará España, 
será el centro cultural de los ejércitos, con todas sus 
dependencias, salones y la residencia, con intención de 
convertirlo en la "Casa de España". Conocido como "El Casino", 
constituye ahora el centro de reunión de tos militares y civiles 
que aún permanecen en el territorio.

Esta mañana ha llovido en el Aaiún. Las calles aparecían 
cubiertas de agua y sin apenas gente, a primera hora. Cuando este 
hecho insólito se produce, —la carencia de lluvia se mantiene 
durante años—, los saharauis muestran su asombro mirando al 
cielo y su desacostumbrada situación, levantándose tos "derrah" 
hasta media pierna para caminar.

jpinuto de cierre * minuto de cierre * minuto de cierre * minuí
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GANIEHO MEJORA
Varias personalidades le han visitado en La Paz
El último parte medico señala una favorable 
evolución de la enfermedad 

Miranda vistiendo todavía el 
traje de ceremonia. Lo 
hicieron asimismo don

MADRID, 4 (Una tarde).- (Servicio Especial para ARAGON/exprés por 
Jesús FONSECA.)

“El señor arzobispo evoluciona favorablemente y los síntomas no son en 
absoluto alarmistas,'\ ha declarado a ARAGON/expres a la una menos c^rto de

tnrde el secretario particular de monseñor Cantero Cuadrado, padre del Valle 
en la Primera Planta de la Residencia Sanitaria “La P^”, visiblemente disgustado 
por “la información alarmista de que se está rodeando
arzobispo” El padre del Valle ha añadido que ignoraba el por que de estas 
ZforZones a su juicio exageradas y su procedencia. “Nuestro arzobispo se

' todo. No pienso decir nada mas. A tengase a los partesinformaciones a 
encuentra bien, y esto es
oficiales, y ya está .

INCESANTES VISITAS 
Y LLAMADAS

Por otra parte, sabemos 
que la Dirección de La Paz 
ha extendido cuatro pases 
para visitar a Monseñor 
Cantero; dos que son 
utilizados por sus hermanos, 
y otros dos por los sobrinos. 
El señor Arzobispo continúa 
incomunicado en la planta 
ocho de la sección de 
coronariopatías. Su secretario 
particular, señor del Valle» 
permanece en la planta seis, 
donde le ha sido disputa una

habitación en la que atiende 
a las diversas personas que 
acuden a interesarse por el 
estado de salud de 
monseñor Cantero.

Una de las enfermeras 
que atienden al señor 
arzobispo y a los otros doce 
enfermos que se encuentran 
en la U.V.L ha declarado a 
este periodista que “ el 
Padre está muy bien de 
aspecto, pero algo 
nervioso".

Interesándose por el 
estado de salud del ilustre 
enfermo se están recibiendo

constantemente llamadas 
desde varias ciudades 
españolas, así como 
numerosas visitas que 
acuden a La Paz y dejan su 
tarjeta deseando un pronto 
restablecimiento al prelado. 
En la tarde de ayer se 
personó en “La Paz 
monseñor Tarancón y 
numerosos obispos que 
asisten a la Permanente del 
Episcopado. También 
acudió a La Paz el 
presidente de Las Cortes y 
del Consejo del Reino don 
Torcuato Fernández

Enrique de la Mata 
Gorostizaga, el ministro de 
Información y Turismo, 
señor León Herrera, y de 
Trabajo señor Suárez, 
además del director general 
de la Seguridad Social.

Varios sacerdotes de 
Zaragoza se han trasladado a 
la residencia sanitaria para 
acompañar al señor del 
VaHe, al igual que las 
sobrinas de monseñor 
Cantero. A las doce menos 
cuarto de esta mañana 
abandonaron La Paz. Nos 
han manifestado que están 
optimistas, que su tío ha 
mejorado notablemente 
después de la recaída de 
ayer. “Ahora, descansa muy 
recuperado ; nosotras 
volveremos esta tarde”.
queja a la DIRECCION

Según hemos podido 
saber, esta mañana a las 
doce y media, el secretario 
particular de monseñor 
Cantero, ha presentado una 
queja en la Dirección de la 
ciudad Sanitaria "La Paz", 
en relación a las noticias que 
en la tarde de ayer 
circularon con respecto al 
estado del señor arzobispo, 
y que según el criterio del 
señor del Valle no se ajustan 
a la realidad.

PARTE MEDICO DE ESTA-TARDE
MADRID, 4 (Europa Press).- Los médicos que 

asisten al Arzobispo de Zaragoza en la Ciudad 
Sanitaria La Paz de Madrid han facilitado el siguiente

"Monseñor Cantero Cuadrado, hospitalizado en el 
servicio de coronariopatías del departamento de 
Medicina Interna de la Ciudad Sanitaria La Paz de la 
Seguridad Social, evoluciona favorablemente sin 
incidencias ni complicaciones, aunque dentro de la 
gravedad propia del segundo día de un infarto de 
miocardio agudo".

SIN NDTICIAS DIRECTAS EN LA CURIA
ZARAGOZA, 4 (ARAGON/exprés).- A mediodía de hoy, la 

curia diocesana no poseía noticias directas sobre la evolución de 
la enfermedad del arzobispo de Zaragoza, monseñor Cantero. 
Preguntado el vicario general, don Luis Borraz sobre, la 
posibilidad de nuevos viajes de personalidades eclesiásticas a 
Madrid, ha respondido; "lo más importante que podemos hacer 
por él es rezar y pedir que se rece". En tai sentido, ha afirmado 
no saber hasta el momento si se va a solicitar de los párrocos 
oraciones expresas por la salud del prelado, de igual manera que 
se hizo recientemente durante la enfermedad de Franco.

EL OBISPO DE TARAZONA, AMADR[D

TARAZONA, 4 (ARAGON/exprés).- Ante las noticias de la 
poco favorable evolución en la enfermedad del arzobispo de 
Zaragoza, doctor Cantero, el obispo de la diócesis de Tara^ona, 
don Francisco Alvarez Martín, que a su vez administra la diócesis 
de Calahorra, ha partido esta mañana en viaje con dirección a 
Madrid, al objeto de permanecer cerca del doctor Cantero 
interesándose por su enfermedad.

En la diócesis turiasonense las noticias procedentes de la 
residencia madrileña de "La Paz" están siendo seguidas con vivo 
interes a estas horas; prueba de ello es el viaje de monseñor 
Alvarez Martín a la capital de España, un viaje que ha. sido 
anunciado esta misma mañana.

El caos de la huelga de LOS SERVICIOS ASISTENCIALES 
ESTAN SEMI PARADOS EN
3i 500 HOSPITALES

médicos en Inglaterra
LOS 19.500 MEDICOS EN HUELGAN 
ALEGAN QUE COBRAN (96 PESETAS 
POR HORA) MENOS
QUE LAS LIMPIADORAS

LONDRES, 4 (Por Encarnación 
VALENZUELA, de la agencia “Efe”)

Un hombre de cincuenta años que ayer quiso ser asistido 
en la sala de urgencias de un hospital de Barnet, en las 
afueras de Londres, después de haber sufrido un ataque al 
corazón, tuvo que conducir personalmente su automóvil 
hasta la localidad de Edware, a ocho kilómetros, porque el 
primer hospital estaba cerrado.

Un niño londinense de cinco años viajó tres veces a lo 
largo de la capital británica en autobús, con un brazo roto, 
buscando junto a sus padres un hospital abierto.

aisladas de éstos, han decidido 
limitarse también a un estricto 
horario, ir a la huelga total o 
dimitir de la Seguridad Social, 
según los casos, para protestar 
por la decisión del Gobierno de 
terminar con la medicina 
privada en este país.

IGUALDAD SOCIALISTA

El doctor ,|ohn Piper, 
'Cirujano del hospital Hillindgon, 
también en Londres, se vio 
obligado a operar a vida o 
muerte a una mujer con el 
intestino perforado sin más 
ayuda que la de una estudiante 
de enfermera.

Jean Eady,de 34 años, fue 
encontrada muerta i»or su 
marido el pasado lunes en su 
casa de Northold (Middlesex). 
La señora Eady tenía una cita 
esa mañana con una especialista 
de un hospital cercano que fue 
cancelada por una enfermera 
pocas horas antes.

Estas son algunas de las 
muestras de la situación de 
desamparo en que se encuentran 
los británicos desde el pasado 
lunes, día en que comenzó una 
serie d<“ huelgas o semi huelgas 
tanto de los médicos internos 
como d«’ los especialistas y 
cirujanos de los 3..500 hospitales 
de la Seguridad Social.

CAOS TOTAL

l a situación de caos es tal 
que ni siquiera la prensa inglesa 
es capaz de ofrecer un balance 
de los hospitales (jue se

encuentran cerrados o abiertos, 
lo cual serviría al menos de guía 
para el público en caso de 
accidentes. ,,

Los 19.500 médicos “iunior 
internos llevan desde el lunes 
limitándose a cumplir una 
estricta jornada laboral de 
cuarenta horas. Mientras que en 
algunos hospitales han 
organizado turnos, en otros, 
principalmente Londres y sus 
alrededores, se limitan a 
permanecer en sus puestos de 
nueve de la mañana a cinco de la 
tarde. A partir de esa hora hay 
que cerrar hasta las salas de 
emergencia.

Los internos protestan asi 
por la intransigencia de la 
ministro de Servicios Sociales, 
Barbara Castle, para mejorar sus 
eondiciones salariales. 
Actualmente la paga, antes de 
hacer frente a los grandes 
impuestos, de estos médicos por 
su.s horas extraordinarias es de 
80 peniques la hora (96 
pesetas), menos de lo que 
cobran <m muchos casos los 
auxiliares que limpian los 
quirófanos.

Lo.* médicos especialistas y 
cirujanos, (pie sustituyeron a los 
inlernos en la.s últimas huelgas

Los hospitales privados 
existen prácticamente fuera 
Londres, por lo que hasta ahora.

no
de

este tipo de pacientes eran 
tratados en aulas especiales de 
las clínicas de la Sepiridad 
Social. Para el partido laborista, 
esto viola los principios de la 
igualdad socialista.

Los médicos especialistas

británicos consideran, sin’ 
embargo, que los ingresos que 
perciben por el tratamiento de 
los pacientes privados es lo 
único que sirve en parte para 
compensar, el hecho de <][ue,' a 
pesar de tener fama mundial, de 
bien preparados, son los 
doctores peor pagados del 
mundo occidental.

Ambos grupos de médicos i 
actúan de forma solidaria. El 
doctor Piper, que efectuó ayer 
esa operación —con éxito— sin 
ayuda de sus colegas, declaró 
hoy a la prensa; “Si yo fuera 
“junior” hubiera hecho lo 
mismo”.

El Gobierno laborista 
heredero del que estableció el 
modelo mundial de una

Seguridad Social eficaz y a 
escala nacional en Gran Bretaña 
en 1949, no se ha mostrado 
dispuesto a actuar con rapidez 
en este caso.

WILSON INTERVIENE

El primer ministro Wilson se 
reunió ayer con representantes 
de los especialistas, sin que se 
llegara a ningún acuerdo, 
mientras que la ministro Castle 
acusó anoche a ambos grupos de 
doctores de “intransigencia” y 
de ser “demasiado suspicaces 
hacia las intenciones del 
Gobierno”.

Aunque no se descarta la 
posibiliaad de una intervención

gubernamental ante la creciente 
crisis, la prensa londinense de 
hoy señala que la postura oficial 
es la de dejar que continúe eata 
situación para que la opinión 
púÚica —que hasta ahora se 
muestra favorable a la situación 
de los médicos— se vuelva en 
contra de éstos y se les obligue 
así a capitular.

Lo cual es lo mismo que 
esperar a que la madre que da 
vueltas ñor Londres buscando a 
donde llevar al niño que acaba 
de abrirse una brecha en « 
cabeza, la del anciano con un 
ataque al corazón o la mujer 
parturienta, maldigan a los 
médicos en lugar de al Gobierno 
en medio de su desesperación.

■ ACUERDOS DE LA ASOCIACION 
" DE LA PRENSA DE ZARAGOZA

En SU local social, se reunió la Junta Directiva de 
la Asociación de la Prensa de Zaragoza, y entre otros 
acuerdos adoptados figuró el de enviar telegramas, de 
felicitación y adhesión al rey Juan Carlos I; de 
condolencia, a la Exema. Sra. doña Carmen Polo, viuda

soy
yo
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